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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 202 
- без перепечаток 137 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Уход Найта из ХК "Авангард" 

 
Найт может покинуть "Авангард" по семейным обстоятельствам (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", канадский нападающий Корбэн Найт близок к уходу из 
"Авангарда". Причина - семейные обстоятельства.  

перейти к статье 

Агент Найта отреагировал на слухи о желании игрока покинуть "Авангард" 
(Чемпионат.com) 
Агент канадского форварда "Авангарда" Корбана Найта Алеша Пилко 
прокомментировал слухи в СМИ о якобы желании игрока покинуть омский клуб 
по семейным обстоятельствам. 

перейти к статье 

Канадский хоккеист Найт должен будет заплатить 30 млн рублей, если 
решит покинуть "Авангард" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Канадский хоккеист Найт должен будет заплатить 30 млн рублей, если решит 
покинуть "Авангард"  

перейти к статье 

"Никаких изменений не произошло". Генменеджер "Авангарда" - о слухах 
про Найта (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал слухи о 
желании Корбана Найта покинуть клуб по семейным обстоятельствам. 

перейти к статье 

Канадский лидер "Авангарда" покинет клуб? Без Найта "Ястребы" станут 
слабее (Allhockey (allhockey.ru)) 
Омичам от перестройки, кажется, не уйти. 

перейти к статье 

Один из лучших легионеров КХЛ решил покинуть "Авангард". Омский клуб 
ждут смутные времена (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Корбэн Найт решил разорвать действующий контракт с клубом по семейным 
обстоятельствам. 

перейти к статье 

Корбан Найт может покинуть "Авангард", громкий слух в КХЛ, все 
подробности, 24 июля 2023 года (Чемпионат.com) 
Но дыма без огня не бывает, поэтому не стоит удивляться, если канадец все же 
покинет Омск. 

перейти к статье 



 

 

КХЛ как организация 
 

Объявлено время начала матча за Кубок Открытия КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Объявлено время начала матча за Кубок Открытия КХЛ  

перейти к статье 

Михаил Сергачев назвал самых медийных хоккеистов КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Российский защитник "Тампа-Бэй Лайтнинг" Михаил Сергачев у себя в 
социальных сетях ответил на вопрос, каких игроков Континентальной хоккейной 
лиги он считает самыми медийными. 

перейти к статье 

"Если на игрока оказывают политическое давление, мне он не нужен". 
Интервью ведущего агента легионеров КХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
В пятницу гостем прямого эфира "СЭ" стал агент из Словении Алеша Пилко.  

перейти к статье 

Карнаухов привез Кубок Гагарина к пилотажным группам "Стрижи" и 
"Русские Витязи" (Чемпионат.com) 
Нападающий ЦСКА Павел Карнаухов привез Кубок Гагарина к пилотажным 
группам "Стрижи" и "Русские Витязи" 

перейти к статье 

Герсонский назвал одну из главных проблем в подготовке молодых 
хоккеистов (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер "Авангарда" Сергей Герсонский рассказал, что 
недостаточное образование хоккейных тренеров приводит к проблемам со 
здоровьем у молодых игроков. 

перейти к статье 

Лучше сотрудничать, чем спорить. Клубы НХЛ отдают русских игроков 
обратно в КХЛ, но в аренду (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Последний случай с Николаем Коваленко, договорившимся с "Колорадо", но 
оставшимся на сезон в "Торпедо", - яркий пример.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Изменения в правилах, эпопея Федотова, мечта Ожиганова, перестановки 
в СКА (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В "Куньлуне" определились с главным тренером, Роман Ротенберг подписал 
пятилетний контракт, Игорь Ожиганов исполнил мечту детства, а Наиль Якупов 
вернулся на родину.   

перейти к статье 

Хоккей возвращается! Топ-5 матчей недели (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru)) 
KHL.ru рассказывает о пятерке матчей, в которых примут участие клубы КХЛ на 
неделе с 24 по 30 июля.  

перейти к статье 



 

 

Андрей Мартемьянов - о возвращении в "Амур", конкуренции с 
"Адмиралом", четырех легионерах и контракте Ивана Николишина 
(Чемпионат.com) 
Спустя пять лет 60-летний тренер во второй раз в жизни возглавил "Амур" и 
теперь готов вести хабаровский клуб к максимальным свершениям. 

перейти к статье 

Кравец: конечно же, "Авангард" ждет Ткачева. Найт и Буше должны 
присоединиться в Сочи (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец рассказал, что команда ожидает 
Владимира Ткачева в составе. 

перейти к статье 

"Надеюсь, наш стиль изменится". Главный тренер "Авангарда" - об 
ожиданиях от нового сезона (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец поделился ожиданиями от нового 
сезона. 

перейти к статье 

"Я не играл там 10 лет". Шулак ответил на вопрос, будет ли он 
праздновать голы "Адмиралу" (Чемпионат.com) 
Защитник "Авангарда" Либор Шулак поделился впечатлениями от омского клуба 
и ответил на вопрос, будет ли он праздновать голы своей бывшей команде - 
"Адмиралу". 

перейти к статье 

3000 человек посетили открытую тренировку "Авангарда": "Лучшие 
болельщики - без сомнений!" (Sports.ru) 
3000 человек посетили открытую тренировку "Авангарда".  

перейти к статье 

Дамир Жафяров: "Настроение только боевое. Мы начинаем" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Дамир Жафяров во время медосмотра команды 
рассказал о командных и личных задачах на сезон 2023/2024.  

перейти к статье 

"Ак Барс" встретился с Магановым перед стартом предсезонной 
подготовки (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Сегодня президент "Ак Барса" и гендиректор "Татнефти" Наиль Маганов провел 
встречу с казанской командой.  

перейти к статье 

Дмитрий Яшкин высказался перед стартом тренировочных сборов в "Ак 
Барсе" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Ак Барса" Дмитрий Яшкин поделился мыслями перед началом 
тренировочных сборов казанской команды. 

перейти к статье 

Нападающий "Ак Барса" прокомментировал возвращение в клуб после 
игры в Северной Америке (Чемпионат.com) 
24-летний российский нападающий Максим Марушев высказался после 
возвращения в "Ак Барс".  



 

 

перейти к статье 

Дергачев рассказал об уходе из "Авангарда" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий Александр Дергачев, который перешел из "Авангарда" в 
"Нефтехимик", прокомментировал уход из омского клуба. 

перейти к статье 

Лидер и рекордсмен "Северстали" ответил на вопрос, может ли он 
покинуть череповецкий клуб (Чемпионат.com) 
Нападающий "Северстали" Даниил Вовченко рассказал, как провел отпуск. 
Также форвард череповчан ответил на вопросы, нравится ли ему в клубе и как 
ему удается забивать лакросс-голы.  

перейти к статье 

Два тренера из Северной Америки вошли в штаб "Сибири". Специалистом 
по ОФП стал 26-летний канадец Гутшон (Sports.ru) 
Два тренера из Северной Америки вошли в штаб "Сибири".  

перейти к статье 

Шишки перед сбором. Хоккеисты СКА приступили к занятиям на 
тренировочной базе в Новогорске (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Хоккеисты СКА уже в Новогорске, где у них первый предсезонный сбор.  

перейти к статье 

Щитов о Ротенберге: "СКА - его клуб, поэтому 5-летний контракт не 
удивляет. Это показывает, что тренерство для него - не короткое 
увлечение" (Sports.ru) 
Никита Щитов высказался о длительном контракте Романа Ротенберга и СКА.  

перейти к статье 

Дмитрий Квартальнов: хотим играть агрессивно, быстро и красиво 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Главный тренер минского "Динамо" - о возвращении Андрея Стася и позициях, 
которые еще предстоит закрыть команде.  

перейти к статье 

Алексей Колосов: "Минское "Динамо" сейчас лучшее место для развития" 
(Tribuna (by.tribuna.com)) 
Голкипер минского "Динамо" Алексей Колосов рассказал о мотивации остаться в 
клубе, несмотря на контракт с "Филадельфией" из НХЛ. 

перейти к статье 

"Мы нацелены завоевать Кубок Гагарина". Гендиректор "Салавата" 
Баширов - о трансферах, Хо-Сэнге и допинге (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Клуб просит финансирование на пять лет, а трансферов уже достаточное 
количество. 

перейти к статье 

"Салават" заинтересован в Гальченюке, обвиненном в нападении, угрозах 
полицейским и аварии (Чемпионат.com) 



 

 

Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов рассказал о 
заинтересованности уфимцев в американском нападающем с белорусскими 
корнями Алексе Гальченюке. 

перейти к статье 

Алекс Гальченюк начал сотрудничать с российскими агентами из КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Американский нападающий с белорусскими корнями Алекс Гальченюк стал 
клиентом российского агентства Winners. 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" предлагал зарплату в 90 млн рублей в год 
американскому хоккеисту Гальченюку (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Салават Юлаев" предлагал зарплату в 90 млн рублей в год американскому 
хоккеисту Гальченюку  

перейти к статье 

"В Москве вам вырежут почки". Белорусский баламут бежит из НХЛ в 
Россию (Советский спорт) 
На опального Гальченюка облизывается половина клубов Восточной 
конференции КХЛ. 

перейти к статье 

Александр Пашков: "Салават" за лето не усилился, разговоры о Кубке 
Гагарина вызывают улыбку" (Russia-hockey.ru) 
О летних перестановках в тренерском корпусе КХЛ - тренер сборной СССР, 
олимпийский чемпион, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Правильное питание и борьба с джетлагом: стартовал предсезонный сбор 
арбитров КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В Московской области стартовал предсезонный сбор арбитров КХЛ - он пройдет 
с 24 по 28 июля и будет включать в себя медицинские и фитнес-тесты, изучение 
изменений в правилах и образовательные лекции. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Гусев и Ожиганов - в "Динамо", Морозов - в "Спартаке". Главные 
трансферы недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Мощное усиление москвичей.  

перейти к статье 

"Металлург" заключил контракт с вратарем Александром Суднициным 
(Чемпионат.com) 
"Металлург" заключил контракт с вратарем Александром Суднициным  

перейти к статье 

СКА может обменять Воробьева в "Авангард" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 



 

 

По информации "СЭ", нападающий Михаил Воробьев может быть обменян из 
СКА в "Авангард" на денежную компенсацию.  

перейти к статье 

19-летний защитник Александр Лукин перейдет в "Сибирь" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", 19-летний защитник Александр Лукин подписал 
контракт с новосибирской "Сибирью".  

перейти к статье 

"Лада" подписала однолетний контракт с Троем Джозефсом (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
"Лада" объявила о подписании однолетнего контракта с нападающим Троем 
Джозефсом.  

перейти к статье 

Канадский форвард Скотт Космачук стал игроком "Лады" (Чемпионат.com) 
Скотт Космачук стал игроком "Лады" - односторонний контракт с канадским 
нападающим рассчитан на один сезон 

перейти к статье 

"Спартак" объявил о заключении контракта с защитником 
Рукавишниковым (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Спартак" заключил односторонний контракт на два года с защитником Романом 
Рукавишниковым 

перейти к статье 

Нападающий Остин Вон подписал контракт с "Куньлунем" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий Остин Вон подписал соглашение с "Куньлунь Ред Стар". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Многие нападающие заболели, меня решили поставить в центр 
нападения". Защитник Николай Думченко - о Екатеринбурге, "Динамо" и 
плавании (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Лидер обороны петербургского "Динамо" был обменян в систему 
"Автомобилиста".  

перейти к статье 

Старт турнира в Череповце, "Динамо-Шинник" уступил жлобинскому 
"Металлургу" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Обзор трех матчей предсезонки.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Отдых был шикарный: тренировалась дома и сделала ремонт". Юлия 
Волкова о подготовке к сезону 2023/2024 (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 



 

 

В новом выпуске "Алло ЖХЛ" пообщались с вратарем "7.62" Юлией Волковой.  
перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

ДоброFON - новая благотворительная программа БК "Фонбет" (РБК Спорт 
(sportrbc.ru)) 
Букмекерская компания "Фонбет" проводит ребрендинг благотворительной 
программы "Ставка на добро".  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Гашек ответил на слова Фетисова о том, что РФ может выступить на ОИ 
как беженцы (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек ответил на слова двукратного олимпийского чемпиона Вячеслава 
Фетисова.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Данила Климов о России U23: "Обрадовался, узнав о приглашении. Это 
отличный шанс проявить себя, поработать на самом высоком уровне" 
(Sports.ru) 
Данила Климов высказался о вызове в сборную России U23.  

перейти к статье 

Барабоша о России U23: "Приятно получить вызов в сборную, сыграть 
против мастеров из КХЛ. Это отличный шанс набраться опыта и проявить 
себя" (Sports.ru) 
Артем Барабоша поделился эмоциями после вызова в сборную России U23.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Призер Олимпиады Самсонов покинул должность тренера в клубе НХЛ 
"Каролина" (ТАСС) 
Сергей Самсонов работал в клубе с 2015 года 

перейти к статье 

Новый контракт Ильи Самсонова в "Торонто", аналитика, разбор, мнение 
(Чемпионат.com) 
Новая сделка Ильи Самсонова важна для канадского клуба, но теперь проблемы 
"листьев" с потолком лишь усилились. 

перейти к статье 

"Ели из одной тарелки". Российские хоккеисты оценили сборы в лагерях 
развития клубов НХЛ (ТАСС) 
Несколько молодых российских игроков в начале июля приняли участие в сборах 
в лагерях развития клубов Национальной хоккейной лиги (НХЛ). Команды 
ежегодно устраивают такие лагеря для недавно задрафтованных хоккеистов.  



 

 

перейти к статье 

Журналист Fansided оценил шансы Конюшкова сыграть за "Монреаль" 
(Чемпионат.com) 
Журналист Тайлер Мейджор-Макникол в статье на портале Fansided оценил 
шансы защитника "Торпедо" Богдана Конюшкова сыграть за "Монреаль 
Канадиенс", который выбрал его на драфте НХЛ - 2023 в четвертом раунде под 
общим 110-м номером. 

перейти к статье 

Внук Билялетдинова - в третьей паре "Айлендерс" на сезон 2023/2024, по 
мнению журналистов NHL.com (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Официальный сайт НХЛ вышел с материалом о предсезонных ожиданиях от 
"Айлендерс".  

перейти к статье 

ВХЛ опубликовала расписание на сезон-2023/2024 (Чемпионат.com) 
Всероссийская хоккейная лига утвердила календарь ВХЛ - Кубка Шелкового пути 
сезона 2023-2024 гг. 

перейти к статье 

Новая хоккейная сила из Тулы. АКМ замахнется на Кубок Петрова 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
В городе оружейников собрали команду, которая может прилично пошуметь в 
следующем сезоне. 

перейти к статье 

Турецкий лед нам сладок и приятен (Московский Комсомолец) 
Испания, Румыния, Франция и Турция рады видеть российских ледовых 
богатырей 

перейти к статье 

"Торонто" отдаст Ахтямова в аренду "Ак Барсу" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Вратарь "Торонто" Артур Ахтямов будет арендован "Ак Барсом" 

перейти к статье 

Разное 
 

Дмитрий Затонский: "Моя мечта - чтобы каждая новосибирская команда, 
приезжающая на Фестиваль, была конкурентоспособной!" (Ночная 
Хоккейная Лига (nhliga.org)) 
Серебряный призер чемпионата мира, дважды чемпион России, обладатель 
Кубка европейских чемпионов, первый в истории отечественного хоккея 
двукратный обладатель приза "Железный человек", хоккеист, который дважды 
становился лучшим снайпером по итогам сезона и четырежды получал вместе с 
партнерами звание самой результативной тройки... 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Уход Найта из ХК "Авангард" 

 
Найт может покинуть "Авангард" по семейным обстоятельствам (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 июля 2023) 
Как стало известно "СЭ", канадский нападающий Корбэн Найт близок к уходу из 
"Авангарда". Причина - семейные обстоятельства. В случае если менеджменту 
омского клуба не удастся изменить позицию игрока, то тому придется выкупать 
оставшийся год по контракту. 
Наиболее вероятным местом продолжения карьеры Найта в таком случае станет 
чемпионат Швейцарии. 
У "Авангарда" есть несколько кандидатов на замену канадцу - одним из них 
является 31-летний американский форвард Райан Дзингел, проведший прошлый 
сезон в АХЛ. 
32-летний канадский форвард провел в КХЛ 278 матчей, в которых забросил 84 
шайбы, сделал 113 передач и набрал 73 минуты штрафа. Показатель полезности 
- "+30".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nayt-mozhet-pokinut-avangard-po-
semeynym-obstoyatelstvam-2104777/ 

К заголовкам сообщений 

Агент Найта отреагировал на слухи о желании игрока покинуть "Авангард" 
(Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
Агент канадского форварда "Авангарда" Корбана Найта Алеша Пилко 
прокомментировал слухи в СМИ о якобы желании игрока покинуть омский клуб 
по семейным обстоятельствам. 
"Информация, на самом деле, удивительна, но, как всегда, моя позиция 
однозначна. Есть регламент, и наша компания и игроки уважают его 
максимально", - сказал Пилко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 
В минувшем сезоне Найт провел 58 игр в регулярном чемпионате и набрал 34 
(15+19) балла. В плей-офф-2023 в его активе 10 (5+5) очков в 14 матчах. 
Ранее главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец рассказал, что клуб ждет 
Корбана Найта в Сочи в рамках подготовки к предсезонному турниру, который 
пройдет с 3 по 8 августа 2023 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5181881-agent-najta-otreagiroval-na-
sluhi-o-zhelanii-igroka-pokinut-avangard.html 

К заголовкам сообщений 

Канадский хоккеист Найт должен будет заплатить 30 млн рублей, если 
решит покинуть "Авангард" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 июля 2023) 
Канадский хоккеист Найт должен будет заплатить 30 млн рублей, если решит 
покинуть "Авангард"  
Как стало известно "Матч ТВ", нападающий " Авангарда " Корбэн Найт должен 
будет заплатить неустойку в размере 30 миллионов рублей, если решит уйти из 
омского клуба. 
Ранее в СМИ сообщали, что хоккеист близок к тому, чтобы покинуть состав 
"Авангарда" по семейным обстоятельствам. 
Найт провел в КХЛ 278 матчей, в которых забросил 84 шайбы и сделал 113 
голевых передач. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nayt-mozhet-pokinut-avangard-po-semeynym-obstoyatelstvam-2104777/
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1920862_Kanadskij_khokkeist_Najt_dolzh
en_budet_zaplatit_30_mln_rublej_jesli_reshit_pokinut_Avangard 

К заголовкам сообщений 

"Никаких изменений не произошло". Генменеджер "Авангарда" - о слухах 
про Найта (Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал слухи о 
желании Корбана Найта покинуть клуб по семейным обстоятельствам. 
"Команда сейчас готовится к сезону по утвержденному графику, согласно 
которому Корбан Найт вместе с Ридом Буше должны присоединиться к 
"Авангарду" на турнире в Сочи 3 августа. Никаких изменений в этих планах у нас 
на данный момент не произошло", - сказал Курьянов в беседе с журналистом 
"Чемпионата" Львом Лукиным. 
В минувшем сезоне Континентальной хоккейной лиги в регулярном чемпионате 
Найт провел 58 игр и набрал 34 (15+19) балла. В плей-офф-2023 в его активе 10 
(5+5) очков в 14 матчах. 
Ранее слухи об уходе канадского форварда опроверг агент игрока Алеша Пилко. 

https://www.championat.com/hockey/news-5181891-nikakih-izmenenij-ne-proizoshlo-
genmenedzher-avangarda-o-sluhah-pro-najta.html 

К заголовкам сообщений 

Канадский лидер "Авангарда" покинет клуб? Без Найта "Ястребы" станут 
слабее (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 июля 2023) 
Омичам от перестройки, кажется, не уйти. 
"Авангард" в межсезонье заметно обновился на лица. И, пожалуй, неизменными 
оставались легионеры - лидеры, такие как Найт и Буше. Это два игрока, которые 
могли делать разницу в пользу "Ястребов". Поэтому информация, что Корбэн 
может покинуть КХЛ - большой удар для организации из Омска и по их амбициям 
на следующий год. 
Что случилось? 
Появилась новость, что канадский центр Корбэн Найт покинет "Авангард". 
Главная причина - семейные обстоятельства. Ситуация должна решиться в 
ближайшие дни. Если менеджменту омичей не удастся переубедить хоккеиста, 
то он расторгнет соглашение с клубом по собственной инициативе. 
Напомним, что у Корбэна действует контракт еще на один год. Зарплата 
нападающего в чемпионате-2023/2024 составит 95 миллионов рублей. В случае, 
если Найт решит расторгнуть контракт в одностороннем порядке, то должен 
будет отдать "Авангарду" 1/3 от невыплаченной суммы по действующему 
соглашению. То есть, чуть меньше 32 миллионов рублей.  
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов заявил, что клуб 
продолжает придерживаться штатного расписания. 
"Команда сейчас готовится к сезону по утвержденному графику, согласно 
которому Корбэн Найт вместе с Ридом Буше должны присоединиться на турнире 
в Сочи 3 августа.Никаких изменений в этих планах у нас на данный момент не 
произошло", - сказал Курьянов.  
А агент хоккеиста Алеша Пилко заявил, что информация для него удивительна. 
"Информация, на самом деле, удивительна, но, как всегда, моя позиция 
однозначна. Есть регламент и наша компания и игроки уважают его 
максимально", - сказал представитель Найта. 
 Агент Найта отреагировал на слухи о желании игрока покинуть "Авангард" 
Уход Найта - не только потеря для Омска 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1920862_Kanadskij_khokkeist_Najt_dolzhen_budet_zaplatit_30_mln_rublej_jesli_reshit_pokinut_Avangard
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В прошлом сезоне канадец в регулярном чемпионате набрал не так много очков 
для своей зарплаты - 34 (15+19) в 58 матчах. Но в плей-офф у него 10 (5+5) 
баллов в 14 играх. При внушительном показателе полезности за сезон - "+22". 
Но Корбэн - это не только про набранные баллы. Это человек, который был 
монстром на точке. Человек, который забирал нужные вбрасывания. Например, 
в плей-офф был момент, когда в серии с "Металлургом" Найт забрал три 
вбрасывания из трех в своей зоне в конце матча, не дав "Магнитке" шансов на 
грамотную позиционную атаку.  
К Найту никогда не было претензий, что он где-то сбавлял. Никогда не было 
вопросов, что он не дорабатывает или халявит. Это один из лучших легионеров 
в лиге: и по мастерству, и по отношению к делу. Поэтому не только "Авангард" 
теряет хоккеиста, но и лига большого мастера. 
Наследие Крылова - все  
"Авангард" сильно изменился в межсезонье. Минус Толчинский и Грицюк. Под 
угрозой Найт. А ведь это был костяк "Ястребов" при Крылове, который, кстати, 
тоже покинул организацию. Под вопросом и будущее Владимира Ткачева, 
который приоритетом выбирает НХЛ. И только после лучшей хоккейной лиги 
мира смотрит в сторону "Авангарда".  
При этом, по информации издания "Спорт-Экспресс", у менеджмента есть 
кандидаты на замену Корбэну. Один из них - Райан Дзингел. Однако факт в том, 
что "Авангард" вступает в новую эру клубной истории: другие управленцы, 
измененный тренерский штаб и обновленный состав. Признаки перестройки 
очевидны. 

https://allhockey.ru/article/show/484682-
Kanadskij_lider_Avangarda_pokinet_klub_Bez_Najta_Yastreby_stanut_slabee 

К заголовкам сообщений 

Один из лучших легионеров КХЛ решил покинуть "Авангард". Омский клуб 
ждут смутные времена (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 июля 
2023) 
Корбэн Найт решил разорвать действующий контракт с клубом по семейным 
обстоятельствам. 
Кошмарное межсезонье для "Авангарда" не прекращается. Вслед за неудачей в 
переговорах по возвращению на тренерский пост Боба Хартли, внезапным 
уходом со своего поста главного босса Александра Крылова, потерей нескольких 
ведущих игроков (Толчинский, Грицюк, Береглазов, Броадхерат и, вероятно, 
Ткачев) омичам грозит еще один впечатляющий удар по едва теплящимся 
амбициям. В понедельник стало известно о том, что ведущий центрфорвард, 
одна из главных звезд всей лиги Корбэн Найт в ближайшие дни может покинуть 
команду. Фраза о "разбитом корыте" никогда не была актуальнее, чем сейчас, 
применительно к "ястребам". Со стремительным перемещением из фаворитов в 
середняки смириться нельзя, но как минимум в предстоящем сезоне "Авангард" 
ждут тяжелейшие испытания.  
История с Найтом не стала внезапным шоком для менеджмента. Она тянется 
уже как минимум пару недель. Главная причина, подтолкнувшая легионера к 
такому решению, связана с семейными обстоятельствами. Руководство и агент 
игрока Алеша Пилко предпринимали титанические усилия, чтобы повлиять на 
мнение Найта. На данный момент изменить позицию хоккеиста не удалось, 
поэтому вероятность расставания с ним очень велика. У "Авангарда" уже есть 
несколько резервных вариантов. Например, опытный американский нападающий 
Райан Дзингел, который последний сезон провел в АХЛ.  

https://allhockey.ru/article/show/484682-Kanadskij_lider_Avangarda_pokinet_klub_Bez_Najta_Yastreby_stanut_slabee
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Однако очевидно, что полноценно заменить одного из лучших игроков в 
новейшей истории клуба будет нереально. Вероятнее всего, канадцу придется 
выкупать оставшийся по контракту год. Наиболее вероятным местом 
продолжения карьеры в таком случае для него станет чемпионат Швейцарии. 
Уход Найта окончательно добьет последние шансы "Авангарда" добиться 
серьезного результата в будущем сезоне. Без своего канадского товарища почти 
наверняка снизит продуктивность американский снайпер Рид Буше . Для 
Владимира Ткачева, который до сих пор колеблется, выбирая между НХЛ и КХЛ, 
этот фактор тоже станет негативным при принятии решения о дальнейшем месте 
продолжения карьеры. Именно первая тройка, которая заслуженно считалась 
лучшим звеном всей лиги, выглядела безусловным козырем "Авангарда" и 
должна была помочь худо-бедно пережить остальные потери. Теперь, похоже, 
от нее ничего не останется. 
Клуб в спортивном плане точно ждут смутные времена, поскольку нельзя 
сказать, что перед ним в стратегическом плане стояла цель провести 
перестройку. К этому омичей подталкивает текущая ситуация, но их готовность 
выглядит как минимум сомнительно. Талантливую молодежь надо еще суметь 
завести в КХЛ, а рядом с ней опытных игроков, способных облегчить адаптацию 
и одновременно давать результат, крайне мало. 
Прямо сейчас поводов для оптимизма обнаружить невозможно. Заткнуть дыры 
можно количественно, но не качественно. Менеджмент клуба не имеет опыта 
работы даже в комфортных условиях, что уж говорить про наличие четкой 
антикризисной программы. Ничем внятным руководство пока не обрадовало, 
ограничившись редкими обтекаемыми фразами. В реальности "Авангард", 
несмотря на возможность тратить деньги под потолок, внезапно оказался на 
одном уровне с "Сибирью". Прямо сейчас предугадать кризис - не самая сложная 
задача. Гораздо сложнее понять, что должно случиться, чтобы клуб быстро 
вернул себя тот статус, который у него был в эпоху Крылова.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/korben-nayt-reshil-razorvat-
deystvuyuschiy-kontrakt-s-avangardom-po-semeynym-obstoyatelstvam-2104893/ 

К заголовкам сообщений 

Корбан Найт может покинуть "Авангард", громкий слух в КХЛ, все 
подробности, 24 июля 2023 года (Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
Но дыма без огня не бывает, поэтому не стоит удивляться, если канадец все же 
покинет Омск. 
Сегодня по новостным хоккейным лентам спортивных СМИ и Интернету прошел 
громкий слух. Канадский нападающий "Авангарда" Корбан Найт якобы может 
покинуть клуб по семейным обстоятельствам, а обе стороны оперативно 
решают, как урегулировать данный вопрос. Сообщалось, что на дефицитную 
позицию Найта руководством омичей уже подбираются новые кандидатуры, но 
топовых центральных нападающих, а уж тем более уровня Корбана, сейчас 
практически не сыскать. 
Кстати, сегодня же состоялась открытая тренировка "ястребов", на которой у 
главного тренера Михаила Кравца спросили про сроки прибытия в расположение 
команды Найта и американца Рида Буше. 
"Найт и Буше по плану должны присоединиться к нам в Сочи перед турниром. 
Левый крайний в первую тройку? Конечно же, мы ждем Владимира Ткачева, а 
дальше будем смотреть", - заявил Кравец. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/korben-nayt-reshil-razorvat-deystvuyuschiy-kontrakt-s-avangardom-po-semeynym-obstoyatelstvam-2104893/
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Действительно, у "Авангарда" на следующий сезон вырисовывалась 
супертройка. Два топовых легионера и Владимир Ткачев, с которым, не 
сомневаемся, в итоге договорятся и подпишут контракт. 
Все трое прекрасно дополняли друг друга еще в прошлом чемпионате. Найт, 
Буше и Ткачев набирают много очков, закрывают большинство и являются 
мечтой для любого тренера. Но Ткачев, повторимся, до сих пор не подписан, а 
теперь еще и вокруг Найта начали появляться неприятные разговоры. 
"Информация, на самом деле, удивительна, но, как всегда, моя позиция 
однозначна. Есть регламент, и наша компания и игроки уважают его 
максимально", - прокомментировал специально для нашего издания слухи вокруг 
Найта агент хоккеиста Алеша Пилко. 
В целом у Корбана в КХЛ все складывается замечательно. В минувшем сезоне 
Найт провел 58 игр в регулярном чемпионате и набрал 34 (15+19) балла за 
результативность. В плей-офф-2023 в его активе 10 (5+5) очков в 14 матчах. 
Найт, наряду с Буше, должен стать самым высокооплачиваемым хоккеистом 
лиги в следующем сезоне (зарплата обоих по 95 млн рублей). Больше таких 
денег ни один, ни другой не получат ни в Европе, ни в Северной Америке. 
Для Найта в Омске созданы все условия, его любят болельщики и ценит 
тренерский штаб. Канадец - системообразующий хоккеист для нынешнего 
"Авангарда". Особенно учитывая перестройку в команде и имеющиеся проблемы 
с составом. 
"Команда сейчас готовится к сезону по утвержденному графику, согласно 
которому Корбан Найт вместе с Ридом Буше должны присоединиться к 
"Авангарду" на турнире в Сочи 3 августа. Никаких изменений в этих планах у нас 
на данный момент не произошло", - заявил специально для нашего издания 
генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов. 
Конечно, в нынешней политической ситуации у легионеров могут возникать 
различные проблемы, в том числе семейного характера. Но хочется, чтобы 
иностранец столь высокого уровня все же остался в нашей лиге. Сам Найт уже 
давно привык к России и КХЛ, отлично зарекомендовал себя здесь, а в случае 
его ухода у "Авангарда" могут посыпаться все планы и заготовки на сезон. Роль 
главного тренера (и, безусловно, клубного менеджмента) моментально 
возрастет в разы, но справится ли Кравец с кризисной ситуацией и хватит ли ему 
опыта для принятия нужных решений по ходу сезона? 
В Омск уже сватают Михаила Воробьева из СКА (армейцы продолжают 
разгружать платежную ведомость), но заменить Найта у Михаила при всем 
уважении вряд ли получится. Будем следить, чем в итоге закончится вся эта 
история и к какому знаменателю придут клуб с игроком.  

https://www.championat.com/hockey/article-5182001-korban-najt-mozhet-pokinut-
avangard-gromkij-sluh-v-khl-vse-podrobnosti-24-iyulya-2023-goda.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Объявлено время начала матча за Кубок Открытия КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 24 июля 2023) 
Объявлено время начала матча за Кубок Открытия КХЛ  
ЦСКА и " Ак Барс " сыграют за Кубок Открытия КХЛ 1 сентября в 19:00 по 
московскому времени, сообщает пресс-служба лиги. 
Матч станет первым в сезоне-2023/24 Фонбет Чемпионата КХЛ. 
В прошлом сезоне ЦСКА обыграл "Ак Барс" в финальной серии Кубка Гагарина 
со счетом 4-3. "Армейцы" стали обладателями трофея в третий раз.  
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1920901_Objavleno_vrema_nachala_mat
cha_za_Kubok_Otkrytija_KKhL 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Михаил Сергачев назвал самых медийных хоккеистов КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
Российский защитник "Тампа-Бэй Лайтнинг" Михаил Сергачев у себя в 
социальных сетях ответил на вопрос, каких игроков Континентальной хоккейной 
лиги он считает самыми медийными. 
"С каждым годом появляется все больше интересных ребят! И это хорошо. 
Прошу поддерживать хоккеистов, чтобы они чувствовали себя свободнее и 
могли спокойно делиться любой информацией с любителями хоккея! Всем от 
этого лучше - узнаете много нового и на ребят посмотрите с другой стороны. И 
смотреть хоккей будет интереснее. 
Егор Яковлев, Григорий Панин, Андрей Миронов, Николай Голдобин. Надеюсь, 
никого не забыл!" - говорится в сообщении. 
В завершившемся регулярном чемпионате Национальной хоккейной лиги 
российский защитник принял участие в 79 встречах, в которых забросил 10 шайб 
и отдал 54 результативные передачи, суммарно записав на свой счет 64 очка при 
общем показателе полезности "+13". В плей-офф Сергачев сыграл шесть матчей 
и набрал 3 (1+2) балла. 
Кроме того, хоккеист заработал четыре очка в голосовании за лучшего защитника 
сезона в Национальной хоккейной лиге. За Сергачева отдали всего два голоса. 
Один раз его поставили на четвертое место и один раз - на пятое. 

https://www.championat.com/hockey/news-5182611-mihail-sergachyov-nazval-
samyh-medijnyh-hokkeistov-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Если на игрока оказывают политическое давление, мне он не нужен". 
Интервью ведущего агента легионеров КХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 24 июля 2023) 
В пятницу гостем прямого эфира "СЭ" стал агент из Словении Алеша Пилко.  
С точки зрения политической обстановки ожидал худшего 
 - Вы только что вернулись из Казани. Вели переговоры по защитнику?  
 - Нет, там я был по семейным делам. "Ак Барсу" нужен защитник серьезного 
уровня, способный помочь выиграть Кубок Гагарина. Но таких кандидатов у меня 
пока нет. Есть только Джоуи Кин. 
 - Он еще ни с кем не договорился?  
 - У нас есть по нему предложение от "Спартака", где Кин провел прошлый сезон. 
Но Джоуи хочет, чтобы его в НХЛ обменяли из "Каролины" в другую клубную 
систему. Окончательный ответ мы дадим в начале августа. Понятно, какая 
сейчас платежка у "Спартака" и чего хочет сам Кин, год назад подписавший 
контракт при другом курсе рубля. Это обстоятельство делает нашу работу в 
нынешнее межсезонье очень сложной. Я могу говорить, ссылаться на историю и 
показывать, что рублевый курс меняется в разные стороны, но все смотрят на 
ситуацию здесь и сейчас. 
 - Иностранцы все равно заработают больше, чем в АХЛ?  
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 - Да, но и в этой лиге ведущим игрокам стали платить по 400-500 тысяч долларов 
в год. Есть семьи, жены - у них тоже свое мнение. Разница в предложениях 
должна быть такой, чтобы игроку не приходилось сталкиваться с тяжелым 
выбором. 
 - Вы занимаетесь словацким нападающим Далибором Дворски, которого выбрал 
на недавнем драфте под десятым номером "Сент-Луис". Была мысль привезти 
его на пару лет в КХЛ?  
 - Его семья живет в Швеции с тех пор, как ему исполнилось девять лет. Все в 
ней подстроено под развитие карьеры Дворски. Отец очень хорошо относился к 
перспективам Далибора поиграть в России, например в "Сочи", но есть план, 
предусматривающий развитие игрока в Швеции. Сначала была вторая лига, 
сейчас его обменяли в клуб, который выступает в элитном дивизионе. Тренер 
"Оскархамна" два раза подряд признавался лучшим в Швеции. 
 - Как обстоят дела у Даниила Тарасова, он не смотрит в сторону России?  
 - Нет. У него была достаточно сложная операция год назад. Он долго после нее 
восстанавливался. В предстоящем сезоне "Коламбус" будет делать ставку на 
него и Мерзликина. 
- Почему шведский нападающий Мальте Стремвалль, которого сватали в 
"Локомотив", подписался в соцсетях на "Салават Юлаев"?  
 - Конечно, не по ошибке. На какие еще он клубы подписался? 
 - Не знаю.  
 - Нужен иностранец такого уровня этим командам? 
 - Да.  
 - Вот и ответ на ваш вопрос. 
 - Шведский агент Стремвалля говорил совсем другое о желании игрока 
продолжить карьеру в КХЛ.  
 - Мальте нанял его всего два месяца назад. Этот человек для него еще не 
сделал ни одного контракта, но наобещал много и теперь выступает, 
зарабатывая на этом политические очки. Реальность же другая. Он 
представляет интересы Йеспера Братта и многое Стремваллю расписал, говоря, 
как ему будет хорошо. Я то же самое могу сказать про Криштиану Роналду и его 
приезд в Россию. Согласны? 
 - Конечно.  
 - Но есть еще миллион обстоятельств применительно к НХЛ, о которых никто не 
знает и не говорит. Клуб пытается продвигать тех игроков, которых он 
задрафтовал, чтобы доказать правильность работы своего генерального 
менеджера и скаутов. Но если хоккеист такого плана, как Стремвалль, не 
попадает сразу в топ-6 нападения, то зачем ему туда ехать? 
 - Правильно я понимаю, что шведские клубы отказались подписывать игроков, 
выступавших в прошлом сезоне в КХЛ?  
 - Да, все. 
 - Стремвалль на фоне такой позиции готов приехать в КХЛ?  
 - В этом случае математика простая. Известно, какие контракты дают в Европе, 
и понятно, сколько Мальте осталось играть в хоккей на высоком уровне. 
Швейцария, Швеция или КХЛ? Сам хоккеист должен решать, готов он ехать или 
нет. 
 - Многих игроков смущает давление властей и родственников.  
 - Мне такие хоккеисты для КХЛ не нужны. Всегда будет вопрос, доработает такой 
человек контракт или нет. Я сам говорю игрокам, что когда у них все хорошо, то 
в Россию их подпишет моя мама и особенно теща. (Смеется.) Если понимаю, что 
человек плавает и сомневается, - звать его не надо. Можно подставить не только 
себя как агента, но и руководство клуба. 



 

 

 - Стремвалль готов ехать?  
 - У него вот-вот должен родиться ребенок. Потом будем думать. Но ему Россия 
нравится и здесь всегда было комфортно. Ему в один момент снова захотелось 
попробовать реализовать себя в НХЛ, как сейчас Филу Майе. 
 - У "Салавата" больше шансов подписать Стремвалля, чем у "Локомотива"?  
 - Шансы у всех одинаковые. Просто, на мой взгляд, он больше подходит под 
хоккей Виктора Козлова, чем под систему "Локомотива". 
- "Локомотив" в межсезонье упустил много нападающих, которыми плотно 
интересовался. В чем проблема?  
 - Расскажу об истории с немецким форвардом Марселем Небельсом. Ему 
отправили предложение, он остался всем доволен и хотел перейти в 
"Локомотив". Договорились и с "Айсбэреном", что его отпустят. Все идет 
спокойно. Но заканчивается чемпионат мира, на котором немцы проиграли в 
финале, и вокруг Небельса собирается все высшее руководство сборной. 
Марселю говорят, что если он поедет в КХЛ, то национальная команда для него 
будет закрыта. Шантаж. Парень не знает, что делать. На него стали давить, 
используя фактор будущей Олимпиады. Жалко, конечно. 
 - Есть другой вариант для "Локомотива"?  
 - Я почти уверен, что да. В Ярославль могу предложить много кого. Но мне не 
хочется снижать уровень своей работы. Хотя многие клубы сейчас подписывают 
игроков, в сторону которых два года назад не глянули бы. Был у меня когда-то 
Крис Верстиг. Но я в жизни сюда больше такого игрока не привезу. Не по его 
уровню. Дело в другом. Ему уже ничего было не надо. Турист. Я получил опыт в 
процессе живой работы. 
 - Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко сказал, что был близок к 
договоренности с вами по новому контракту Филиппа Майе. Что не получилось?  
 - Майе хотел поиграть за "Монреаль", поэтому все переговоры были 
сфокусированы в этом направлении. Не получилось бы там - он играл бы в 
"Металлурге". Мы об этом четко сказали клубу, когда к нам в первый раз подошли 
еще перед началом плей-офф. Фил сам из Монреаля. Ему это было очень важно. 
 - Ваши непростые отношения с главным тренером Андреем Разиным мешают 
"Металлургу" подписать сильного легионера?  
 - С Гомоляко я на связи постоянно. Но если говорить о Разине, то в прошлой 
жизни он был экономистом. Он все время пишет и говорит о каких-то цифрах - 
Пилко мог заработать столько. (Смеется.) Пусть он занимается своим делом. 
Своими игроками буду заниматься я. 
 - Старый конфликт с ним из-за Митчелла до сих пор на что-то влияет?  
 - С "Металлургом" у меня все нормально. С Разиным - вопрос другой. 
 - Может, на уровне игроков возникает вопрос, стоит ли ехать в команду к Разину?  
 - Они сами так говорят. Без моей подсказки. К менеджменту клуба у меня ноль 
вопросов. В прошлом году в "Магнитке" выступало четыре моих клиента. Но они 
играли в совсем другой хоккей по сравнению с тем, который будет сегодня. 
 - Получается, никого в "Металлург" не привезете?  
 - У меня остался Райан Спунер, на которого имеется спрос в других клубах. Еще 
есть Тему Пулккинен. Он очень специфический игрок, и его надо уметь 
правильно использовать, как это делал в Ярославле Андрей Скабелка. Обычно 
Тему тренеров бесит тем, что чего-то не делает и не всегда возвращается в 
оборону. Но в хоккее, где надо забить больше, чем пропустить, Пулккинен будет 
суперполезным. Он готов остаться в КХЛ. Сейчас ведутся переговоры с одной 
командой. Если с ней не договоримся, то Тему поедет в Швейцарию. 
 - Это минское "Динамо"?  



 

 

 - Разговоры об этом были, но только с другим агентом. (Смеется.) Мы с большим 
уважением относимся к "Динамо", но Пулккинен рассчитывает еще поиграть в 
России, где игрокам его уровня платят больше. В Минск он первоначально 
приходил, поскольку им был задрафтован и хотел себя зарекомендовать в КХЛ. 
Сейчас ему после не самого удачного сезона хочется добиться большего как 
спортсмену. Летом он, кстати, занимается триатлоном. 
- Лайпсик и Маттссон подписали контракты в СКА на меньшую сумму, чем могли 
получить по рынку.  
 - За какие деньги они бы играли в ЦСКА? 
 - Команда находится под потолком, поэтому им тоже вряд ли бы дали очень 
много.  
 - Эти два клуба тянут к себе всех топовых русских хоккеистов, поэтому 
иностранцы им особенно не нужны на больших деньгах. Но ЦСКА и СКА всегда 
играли в финале конференции и теперь тоже будут претендовать на высокие 
места. Если ты хочешь реально бороться за кубок, то чуть снижаешь свои 
требования по зарплате. ЦСКА два раза подряд стал чемпионом, и за счет 
премий игроки компенсировали себе все, что недополучили по контрактам. 
 - Зачем Лайпсик попросил себе российское гражданство?  
 - Я его уговаривал сделать этот ход. Все нюансы обсуждать не хочу - это наше 
личное решение, которое в большей степени не связано с хоккеем. Он крутой 
игрок, но видит себя именно в России, а не в каком-то другом месте. 
 - Лайпсик мог остаться в "Магнитке"?  
 - Он крайний, а клуб сейчас ищет центрального нападающего. При трех 
легионерах выбор становится очевидным. Требуются праворукий защитник и два 
центра. Если лимит в пять человек, то можно и о вратаре подумать, и о крайнем 
форварде. Спрос на Паскуале был вроде бы большим, но мы договорились 
только с "Барысом". У большинства клубов приоритеты изменились. Все ищут 
себе по два центральных. Но их нет. Это вопрос, из-за которого я не сплю ночами 
уже на протяжении двух месяцев. 
 - Ужесточение лимита вам сильно усложнило работу?  
 - Своих 30-35 человек все равно трудоустрою, а вот с новыми игроками стало 
сложнее. 
 - Как удалось привезти Энди Андреоффа в "Сибирь", ведь центрфорварда 
такого уровня ждали более богатые клубы?  
 - С ним вообще получилась уникальная ситуация по нынешним временам, ведь 
сначала мы расторгли его контракт с "Айлендерс". Выбор "Сибири" связан с 
Немировски и Беком. До подписания контракта мы все вместе встретились в 
Торонто и обговорили каждую деталь. Два канадца и канадский тренер - это 
плюс. Будь такая же ситуация в "Локомотиве", шансы ярославцев выросли бы. 
Андреофф как раз подошел бы и под стиль Никитина, и под "Магнитку". Он как 
Кормье - ставишь его на чужой пятачок, а Бек и Мерфи сделают свою работу. К 
плей-офф "Сибирь" может стать опасной. 
 - Все ждут Спунера в Минске.  
 - По очкам, набранным в прошлом сезоне, это лучший свободный агент в лиге 
на сегодняшний день. Гусев подписался с "Динамо", с Ткачевым тоже все более-
менее. Далее по Спунеру возникает вопрос, сколько ему надо платить. 
 - Но 60 миллионов но нынешнему рынку он стоит?  
 - Ему предлагали даже больше! 
 - Чего вы тогда ждете?  
 - Надо не ошибиться с выбором команды и сделать так, чтобы на игрока был 
спрос и через год. Свободные места у клубов еще есть. Вопрос со Спунером 
должен решиться в течение недели. 



 

 

- С чем связан отъезд Джозефа Душака из минского "Динамо"?  
 - Это его выбор. Он еще хочет попробовать пробиться в НХЛ. Хотя мой совет 
ему был другим. 
 - Почему так легко удалось договориться об аренде Алексея Колосова с 
"Филадельфией"?  
 - Я самого начала ставил вопрос о том, что он не готов приехать в Северную 
Америку и сразу начать там делать разницу. Так будет в дальнейшем, но не 
сейчас. Колосову еще надо поиграть в КХЛ. В прошлом сезоне ему было всего 
20 лет, и на него выпала слишком большая нагрузка. Из-за этого он получил 
травму и выбыл на два месяца. Надо не спешить и нагружать его дозированно. 
 - Где будет работать Крэйг Вудкрофт после ухода из минского "Динамо"?  
 - Пусть отдохнет чуть-чуть. (Улыбается.) 
 - Скандал с "Авангардом" затух, но в мае все было очень остро - имею в виду 
вашу реакцию на слова Дамира Шарипзянова в интервью, а прежнее 
руководство клуба подало на вас жалобу.  
 - Сейчас с "Авангардом" у меня все нормально, и с Антоном Курьяновым 
выстроен хороший диалог. Что касается того заявления, то ждем официального 
решения со стороны лиги. 
 - Есть вероятность, что до КХЛ доедет Брендан Перлини?  
 - Его ждут третий год, но он не сдается и по-прежнему хочет попасть в НХЛ. 
(Смеется.) Он снова будет выступать в АХЛ. Может, через десять дней его 
позиция изменится, но пока - ничего нового. Перлини со своими сильными 
качествами бы мог стать одним из лучших игроков КХЛ. 
 - Гудачек может вернуться?  
 - Понятно, что мне будет сложно сделать ему такой же контракт, как раньше. Но 
Гудачеку всего 34 года, и если какой-то команде понадобится опытный вратарь 
с известными всем в КХЛ возможностями, то он будет готов приехать. 
 - Это Минск?  
 - Какого-то вратаря "Динамо" еще подпишет. 
 - Из "Амура" звонили по вашим клиентам?  
 - Да, предлагали сумасшедшие деньги Андреоффу. Но он сказал, что с 
новорожденным ребенком так далеко не поедет. Вопрос на этом был закрыт. С 
холостым игроком такой проблемы бы не возникло, сказали бы ему, и он поехал.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/alesha-pilko-intervyu-s-veduschim-
agentom-legionerov-khl-brendan-laypsik-i-rossiyskoe-grazhdanstvo-2104769/ 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Карнаухов привез Кубок Гагарина к пилотажным группам "Стрижи" и 
"Русские Витязи" (Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
Нападающий ЦСКА Павел Карнаухов привез Кубок Гагарина к пилотажным 
группам "Стрижи" и "Русские Витязи", сообщает пресс-служба армейского клуба. 
В прошедшем регулярном чемпионате Карнаухов провел 60 матчей, в которых 
набрал 29 (14+15) очков при показателе полезности "+4". В плей-офф на счету 
форварда 27 игр и 8 (3+5) результативных баллов. 
1 мая 2023 года 26-летний форвард продлил контракт с ЦСКА до конца сезона-
2025/2026. 
26-летний нападающий является воспитанником хоккейной школы ЦСКА. С 
"Красной Армией" в сезоне-2016/2017 форвард выиграл Кубок Харламова. В 
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составе главной команды нападающий стал трехкратным обладателем Кубка 
Гагарина. 
Ранее бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев 
назвал ЦСКА лучшим клубом КХЛ в плане селекционной работы в текущем 
межсезонье.  

https://www.championat.com/hockey/news-5181615-karnauhov-privyoz-kubok-
gagarina-k-pilotazhnym-gruppam-strizhi-i-russkie-vityazi.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Герсонский назвал одну из главных проблем в подготовке молодых 
хоккеистов (Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
Бывший главный тренер "Авангарда" Сергей Герсонский рассказал, что 
недостаточное образование хоккейных тренеров приводит к проблемам со 
здоровьем у молодых игроков. 
"Хоккеисты, как правило, получают высшее образование экстерном. Из-за этого 
глубины знаний не хватает - урывками что-то прочитал, что-то выучил. И по итогу, 
когда он приходит тренировать детей, то начинает это делать так, как 
тренировали его. Но всегда ли его тренировали правильно? Это огромный 
вопрос! Ведь не секрет, что во многих местах у нас с самого детства требуют 
результат, хотят, чтобы ребята быстрее прогрессировали под лозунгом "Давай-
давай!". Из-за этого многие не выдерживают конкуренцию, а кто-то просто 
надламывается физически, другими словами - ему не хватает здоровья. Мне 
недавно присылали для сравнения фотографии двух сердец - обычного 
человека и спортсмена. Так вот второе - это просто кусок мяса... В таком сердце 
нет объема, желудочки с толстыми стенками, но очень маленькие. Такому 
человеку для жизнеобеспечения требуется частый пульс, в таком сердце 
происходят микроинфаркты... При такой серьезной, жесткой работе в детском 
возрасте ребята подходят к команде мастеров с больным сердцем. И это потом 
приводит либо к смерти в молодом возрасте на тренировке или во время игры, 
либо к тому, что приходится заканчивать с хоккеем. 
Часто случается так, что молодые ребята в течение недели проводят по четыре 
матча, и так постоянно во время сезона. Но ведь в этом возрасте идет развитие 
игрока, становление и развитие мастерства. А что это за развитие такое?! 
Скорее, убивание сердечно-сосудистой системы при отсутствии тренировочного 
процесса. Ведь во время игры хоккеист владеет шайбой около одной минуты. И 
чему он научится за это время, если только играть? Старшие ребята, да, должны 
стремиться к результату, но молодые должны прежде всего обучаться". 

https://www.championat.com/hockey/news-5181603-gersonskij-nazval-odnu-iz-
glavnyh-problem-v-podgotovke-molodyh-hokkeistov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Лучше сотрудничать, чем спорить. Клубы НХЛ отдают русских игроков 
обратно в КХЛ, но в аренду (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 
июля 2023) 
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Последний случай с Николаем Коваленко, договорившимся с "Колорадо", но 
оставшимся на сезон в "Торпедо", - яркий пример.  
"Торпедо" продолжает использовать аренду игроков с контрактами в НХЛ. 
Подобные сделки выгодны всем сторонам. Клуб за океаном доверительно 
передает хоккеиста в КХЛ, чтобы ускорить развитие на взрослом уровне. Так 
поступила "Миннесота", продлившая аренду Владислава Фирстова в Нижний 
Новгород. Вместо того чтобы скитаться по АХЛ, талантливый нападающий 
проведет еще год под крылом Игоря Ларионова. Хоккеисты у Профессора 
раскрываются и прогрессируют - все видели это по итогам прошлого сезона 
"Торпедо".  
В городе, "похожем на светлый сон", перезагрузил карьеру Николай Коваленко, 
ставший лучшим бомбардиром автозаводцев в регулярке и плей-офф. За 66 
матчей ярославец набрал 61 (24+37) очко. Сын Русского Танка задрафтован 
"Колорадо". "Эвеланш" следят за развитием проспекта и предложили форварду 
подписать контракт до начала сезона-2023/24. Коваленко договорился о 
соглашении с "Лавинами", но останется в "Торпедо" на правах аренды, как и 
Фирстов.  
Коваленко - главный выгодоприобретатель сделки. 23-летний нападающий 
доиграет сезон-2023/24 за "Торпедо", после чего отправится в систему 
"Эвеланш". Теоретически, если нижегородцы рано закончат чемпионат, Николай 
успеет прочувствовать североамериканский хоккей до старта плей-офф и 
наладит контакт с тренерами. Выиграл форвард и в финансовом плане. По 
контракту с "Торпедо" Коваленко получит 27 миллионов рублей. "Колорадо" 
выплатит еще 92,5 тысячи долларов. Неплохая сумма по нынешнему курсу.  
"Торпедо" сохранило лидера прошлого сезона, в котором заинтересован клуб 
НХЛ, еще на год. Руководство нижегородцев показало, что с 
североамериканскими коллегами можно находить компромиссы и решать 
вопросы мирным путем. Коваленко - ценный актив автозаводцев. Заменить 
нападающего на обнищавшем рынке было бы проблематично. Поэтому сделку с 
"Колорадо" оценим как очевидный успех "Торпедо". Коваленко останется в 
команде, а если через год форвард не закрепится в "Эвеланш" до дедлайна в 
КХЛ, то сможет вернуться в Россию.  
Сложнее разглядеть выгоду для "Колорадо". На Николая клуб потратил 171-й пик 
драфта-2018. Игроков в поздних раундах выбирают для укрепления глубины 
системы и будущих перспектив. В большинстве случаев это слепые попытки 
угадать перспективного хоккеиста. Тонкий расчет заканчивается примерно на 
третьем раунде. В случае с Коваленко "Эвеланш" могут оформить настоящую 
кражу. Проспект из шестого раунда стилистически подходит 
североамериканскому хоккею. Настырный, по-спортивному наглый и пробивной 
нападающий, который свободно чувствует себя в силовой борьбе и умело 
обращается с шайбой. Такие форварды ценятся за океаном. "Лавины" схитрили 
и первый год контракта закрыли арендой в КХЛ. Это значит, что клуб 
заинтересован в Николае в недалеком будущем.  
В России от Коваленко отказались "Локомотив" и "Ак Барс", но с Ларионовым в 
"Торпедо" нападающий раскрылся и разнообразил собственный атакующий 
потенциал. Тренер развязал руки форварду, дал больше свободы в чужой зоне. 
Такой подход вернул Николаю уверенность. Все увидели Коваленко, который 
запомнился по игре за молодежную сборную России. Еще год в "Торпедо" 
поможет игроку закрепить уровень и доказать, что прорыв в прошлом сезоне не 
случайность, а закономерность. После чего можно задуматься о покорении 
Денвера.  



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikolay-kovalenko-podpisal-
kontrakt-s-kolorado-no-sygraet-za-torpedo-2104726/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Изменения в правилах, эпопея Федотова, мечта Ожиганова, перестановки 
в СКА (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 июля 2023) 
В "Куньлуне" определились с главным тренером, Роман Ротенберг подписал 
пятилетний контракт, Игорь Ожиганов исполнил мечту детства, а Наиль Якупов 
вернулся на родину. Обзор наиболее значимых событий двух прошедших 
недель.  
Изменения в правилах  
В последние годы практически перед каждым новым сезоном Лига вносит 
изменения в правила - главным образом, направленных на повышение 
зрелищности. Не стало исключением и нынешнее лето. Наиболее существенное 
из нововведений - "правило трех секунд", запрещающее хоккеистам 
задерживаться с шайбой в трапеции за своими воротами. На протяжении 
прошлого сезона это правило тестировалось в МХЛ. Поначалу его встретили не 
то чтобы прямо уж в штыки, но все же с заметным скептицизмом. За год 
подавляющее большинство скептиков изменило мнение, и перенос правила из 
МХЛ в КХЛ в общем и целом очень даже приветствуется. Недовольные, конечно, 
тоже имеются (например, Леонид Тамбиев ), но сейчас они в явном 
меньшинстве.  
Еще одно изменение касается процедуры вбрасывания в начале периода (в том 
числе и овертайма), если в это время составы неравные: вместо центра 
площадки вбрасывание теперь будет производиться в зоне команды, играющей 
в меньшинстве. 
 Другие изменения затронули штраф за открытую калитку, отмену штрафа за 
сбрасывание перчаток, и дополнительные полномочия арбитров по итогам 
просмотров видео.  
Эпопея Федотова  
Две недели назад в некотором смысле промежуточным финишем в "деле 
Федотова" стал факт регистрации его контракта с ЦСКА в ЦИБ КХЛ. Днем позже 
с дипломатичным заявлением выступила ФХР. Дипломатия - дело, конечно, 
благое, вот только странно, что дипломатия федерации ориентирована на 
интересы ИИХФ (которая, в свою очередь, стабильно ориентируется на интересы 
НХЛ), да еще и с откровенно нелепой аргументацией про опасение "негативных 
последствий для российского хоккея" - тогда как все, что мы могли получить от 
ИИХФ негативного, давно уже получили. Причем начали получать еще до 
отстранения России от международных соревнований. 
 Еще через день или два ситуацию уравновесил Билл Дэйли, неожиданно 
выступивший с комментарием о том, что ЦСКА не нарушает Меморандум между 
КХЛ и НХЛ. 
 Далее была пресс-конференция Ивана Федотова (совместно с Сергеем 
Федоровым ), от которой, похоже, "общественность" ожидала каких-то 
скандальных откровений; и, не дождавшись, выглядела разочарованной. С чего 
вдруг у "общественности" такие ожидания, неизвестно и ей самой, ну а пресс-
конференция прошла нормально - как и должна была пройти.  
Иван Федотов: "Вернулся в ЦСКА, чтобы снова выигрывать" 
24/7  
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Как и две недели назад, ситуация пребывает на промежуточном финише. На 
днях в игру вступил президент ИИХФ Люк Тардиф, объявивший, что 
Международной федерации потребуется "минимум неделя", чтобы сделать 
официальное заявление. Для чего нужна эта минимум неделя - неясно, да и 
неинтересно. Марионеточность ИИХФ - как в чисто спортивном, так и в 
политическом плане - прозрачна насквозь; ожидать от нее чего-то хоть капельку 
благоприятного по отношению к нашей стране - по крайней мере наивно 
(гипотетическое возвращение на международную арену анонимной команды без 
названия и флага благоприятным ни в какой мере не является), и то, что она 
может официально заявить, известно наперед. По большому счету относиться к 
заявлениям ИИХФ нам следует точно так же, как к, допустим, Европарламента, 
или так называемого "международного уголовного суда" - то есть никак.  
Новый тренер  
Как и год назад, последней командой, определившейся с главным тренером, стал 
"Куньлунь". Контракт с Грегом Айрлендом завершился одновременно с сезоном 
2022/2023, и долгое время не было никаких объявлений ни о его продлении, ни 
о расставании. Лишь в начале июля Айрленду официально сказали "спасибо, до 
свидания", и еще через две с лишним недели главным был назначен один из его 
ассистентов - Виктор Игнатьев.  
Игнатьеву 53 года, тренерскую карьеру он начал в 2010, и пост главного он 
получил впервые. Ассистентский же опыт Виктора Юрьевича обширен - он 
трудился в рижском "Динамо", в ОХК "Динамо", "Спартаке", "Ладе", "Давосе", 
"Витязе", "Магнитке", "Куньлуне" (и в КХЛ, и, ранее, в ВХЛ), а также в сборных 
Латвии и Китая.  
Усиление московского "Динамо"...  
Алексей Сопин ощутимо усилил московское "Динамо" защитником Игорем 
Ожигановым и нападающим Никитой Гусевым. Оба они - воспитанники 
московской школы "Белые медведи", где тренировались у неоднозначного, но 
весьма успешного детского тренера Геннадия Курдина. Одновременно перешли 
в "Красную армию", почти одновременно - с разницей в пару месяцев - 
дебютировали в ЦСКА, с еще меньшей разницей отправились в тогда еще 
скрытую аренду, в "Амур". С 2013 года дорожки Ожиганова и Гусева впервые 
разошлись, а в 2021 снова сошлись - уже в СКА. И дальше они снова пошли 
вместе: до такой степени, что Никиту Роман Ротенберг вывел из состава после 
третьего матча серии с ЦСКА, Игоря - после пятого (и на шестом для СКА сезон 
закончился).  
Год назад динамовцы резко сменили кадровый курс, и сейчас усиление 
Ожигановым и Гусевым кто-то воспринимает как возвращение к прошлому, 
пытаясь оттачивать "остроумие" вроде "отдали Шипачева и Войнова, взяли 
Гусева и Ожиганова - в чем смысл?". И это, в общем-то, неверное восприятие. 
Во-вторых, при вполне сравнимом хоккейном мастерстве Гусев с Ожигановым 
"дешевле" Шипачева с Войновым, в-третьих - пусть и несущественно, но все же 
моложе. Ну а во-первых, прошлым летом динамовцы расстались не только с 
Шипачевым и Войновым, а с просто колоссальной группой ведущих хоккеистов. 
И потому сегодняшнее пополнение логично рассматривать с точки зрения 
корректировки курса, а не кардинальной его смены и возвращению к тому, от чего 
пытались уйти год назад.  
... и "Нефтехимика"...  
В переходе Ожиганова, помимо хоккейной составляющей, имеется и 
эмоциональная: Игорь с детства болел за "Динамо", ходил на матчи, и сам 
мечтал сыграть в бело-голубой форме. У Наиля Якупова ситуация иная, но тоже 
примечательная: возвращение к истокам. Не секрет, что карьера Наиля 



 

 

застопорилась, а для ее перезапуска, пожалуй, нет места лучше, чем родная 
команда. 
 Сюда же плюсуем Лукаша Клока : пусть Нижнекамск для него и не дом родной, 
но сезон - и очень неплохой - он там уже отыграл. Ну и в сегодняшних реалиях 
возвращение в Россию требует от чешских хоккеистов элементарного мужества 
- что не может не вызывать уважения.  
"До кучи" добавим еще и Александра Дергачева. Он ранее за "Нефтехимик" не 
играл, но является воспитанником альметьевского "Нефтяника", так что в какой-
то степени тоже возвращается к истокам.  
... и минского "Динамо"  
Вообще, трансферам у нас отведена специальная рубрика, но вне ее хочется 
отдельно отметить еще два перехода: Владислава Кодолы и Андрея Стася в 
минское "Динамо". Стась - коренной минчанин, воспитанник "Юности", за 
"Динамо" играл с самого первого сезона КХЛ, и до 2014 года. По ходу сезона 
2016/2017 ненадолго вернулся домой, затем опять уехал - и сейчас снова 
вернулся.  
Кодола - уроженец Гомеля и игрок национальной сборной, но на клубном уровне 
ему предстоит дебют на родине. В юношестве он выступал за питерские и 
череповецкую команды; пробовал себя в лиге Онтарио; вернувшись, играл в 
Череповце, Ижевске, снова Череповце, и Москве.  
Обновление стиля  
К возвращению в КХЛ тольяттинцы обновили свой визуальный стиль: ввели 
альтернативный логотип (это именно альтернатива, а не замена привычного), а 
также сделали своего талисмана - филина - более брутальным.  
Изменения в СКА  
Тем временем в СКА произошли перестановки в руководстве. Председателем 
совета директоров избран Александр Медведев, уже занимавший эту должность 
с 2006 года по 2011; а сам совет пополнил мэтр тренерского цеха Владимир 
Юрзинов. На посту генерального директора СКА Андрея Точицкого сменил 
Дмитрий Константинов.  
Обновленный совет директоров подписал с главным тренером Романом 
Ротенбергом новый контракт, рассчитанный на пять лет.  
Второй год вне игры  
Еще одна новость из стана СКА: Артем Швец-Роговой, пропустивший полностью 
сезон 2022/2023, внесен в список травмированных до конца и следующего 
чемпионата. Последний раз Артем выходил на лед 2 апреля 2022 года; в том 
сезоне он провел всего 11 матчей в регулярке и семь в плей-офф.  
В этой нерадостной новости есть и светлая сторона. Несмотря ни на что, 
питерцы не расторгают контракт с Артемом, а продолжают соблюдать все 
обязательства и терпеливо ждут восстановления. Не станем показывать 
пальцем, но не в каждом клубе готовы проявлять такое отношение.  
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К заголовкам сообщений 

Хоккей возвращается! Топ-5 матчей недели (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru), Москва, 24 июля 2023) 
KHL.ru рассказывает о пятерке матчей, в которых примут участие клубы КХЛ на 
неделе с 24 по 30 июля.  
27 июля, "Авангард" - "Омские Крылья" (ВХЛ)  
"Авангард" начинает активную стадию предсезонной подготовки матчем со 
своим фарм-клубом. Любопытно, что ровно год назад "Авангард" 27 июля тоже 
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играл против "Крыльев" (3:2). Тот матч стал для "Авангарда" первым в Омске за 
долгое время. Правда, в 2022 году игра состоялась на льду Хоккейной Академии 
"Авангарда", теперь же "ястребы" выступят на своей главной арене. Впрочем, 
увидеть обновленную команду болельщики могли уже и раньше - 24 июля омский 
клуб провел открытую тренировку.  
28 и 29 июля, "Лада" - "Нефтяник" (ВХЛ);  
В пятницу и субботу "Лада" сыграет свои первые матчи в статусе клуба КХЛ этим 
летом. Соперником автозаводцев станет "Нефтяник" из Всероссийской 
хоккейной лиги. Состав "Лады" относительно сезона 2022/2023 уже изменился до 
неузнаваемости, но нельзя не отметить, что в регулярном чемпионате ВХЛ 
тольяттинцы и "Нефтяник" были соседями в верхней части турнирной таблицы. 
Также по ходу сезона команды также обменялись домашними победами - 3:1 в 
Альметьевске и 3:0 в Тольятти. В общем, соперники стоили друг друга, так что 
контрольные встречи с "Нефтяником" дадут понять, насколько большой шаг 
вперед этим летом сделали в "Ладе".  
29 июля, "Динамо" Москва - АКМ (ВХЛ);  
"Динамо", которое продолжает сборы в Нижегородской области, сыграет два 
контрольных матча в выходные. Первым соперником бело-голубых, недавно 
укрепившихся Никитой Гусевым и Игорем Ожигановым, станет тульский АКМ из 
Всероссийской хоккейной лиги. Туляки заняли одиннадцатое место в сезоне 
2022/2023, а в плей-офф показали характер и обыграли в первом раунде "Ладу" 
(4-3). Прошлым летом "Динамо" на Бору сыграло против новокузнецкого 
"Металлурга" и тот матч получился уникальным по формату - команды сыграли 
четыре периода и разобрались между собой лишь в овертайме. Вполне 
возможно, что и в этот раз москвичи предложат своему сопернику из ВХЛ 
продолжительную игру.  
30 июля, "Динамо" Москва - "Дизель" (ВХЛ);  
А быть может, тренерский штаб "Динамо" решит выдержать баланс и не 
перегружать команду, ведь уже на следующий день команде Алексея Кудашова 
предстоит встреча с "Дизелем". Вполне возможно, что в составе соперников 
бело-голубых мы увидим обладателей Кубка Харламова из "Чайки" и ближайший 
резерв "Торпедо" - в начале месяца нижегородцы объявили о продлении 
спортивного сотрудничества с "Дизелем".  
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К заголовкам сообщений 

Андрей Мартемьянов - о возвращении в "Амур", конкуренции с 
"Адмиралом", четырех легионерах и контракте Ивана Николишина 
(Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
Спустя пять лет 60-летний тренер во второй раз в жизни возглавил "Амур" и 
теперь готов вести хабаровский клуб к максимальным свершениям. 
За 15 лет существования КХЛ "Амур" лишь дважды в истории пробивался в 
розыгрыш Кубка Гагарина. Последний раз "тиграм" это удалось сделать еще в 
2018 году, когда под руководством Андрея Мартемьянова хабаровская команда 
проиграла в первом раунде плей-офф будущему обладателю Кубка Гагарина - 
"Ак Барсу" (1-4). После завершения того сезона карьерные пути клуба и тренера 
на длительное время разошлись, и в дальнейшем "Амур" в плей-офф уже не 
пробивался. 
Спустя пять лет 60-летний специалист вернулся в Хабаровск, чтобы вести 
дальневосточный клуб к новым свершениям. Тем более что в прошлом сезоне 
приморский "Адмирал" стал первым клубом КХЛ с Дальнего Востока, которому 
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удалось не просто попасть в плей-офф, но и даже выйти во второй раунд. Сейчас 
игроки "Амура" находятся в подмосковном Новогорске и усиленно занимаются в 
двухразовом режиме в ходе предсезонного сбора перед началом нового сезона 
КХЛ. 
Именно здесь корреспондент "Чемпионата" встретился и побеседовал с 
вернувшимся в хабаровский клуб его главным тренером. В эксклюзивном 
интервью "Чемпионату" Мартемьянов рассказал о приоритетной задаче на 
предсезонный сбор, нешуточной конкуренции с "Адмиралом", своем отношении 
к радикальным изменениям правил в КХЛ, а также ответил на вопрос - реально 
ли "Амуру" завоевать Кубок Гагарина. А ведь именно такая задача заложена 
перед командой в стратегии развития хабаровского клуба, которая рассчитана 
до 2026 года. 
- Андрей Алексеевич, с какими чувствами вы спустя пять лет вернулись в "Амур"? 
Это возвращение в уже знакомые условия или для вас это новый проект с тем 
же названием?  
 - Я вернулся в старый клуб с новыми игроками. Задача поставлена, чтобы 
хоккеисты быстрее стали Командой. Это было обозначено еще на первом 
собрании. Речь идет не только о взаимопонимании на льду. Естественно, нужно 
и общение, чтобы команда становилась единым кулаком. 
 - У вас за спиной почти 25 лет тренерского стажа. Когда вы входите в сезон с 
новой командой или продолжаете работу со старым коллективом после 
межсезонья - в зависимости от этого предсезонная подготовка видоизменяется 
или фундамент все равно одинаков?  
 - Вы сами и ответили на свой вопрос. У нас есть обкатанная предсезонная 
подготовка, которая довольно успешно сработала в предыдущим клубе. Считаю, 
что в физическом плане форму в "Сибири" мы держали. Конечно, были у нас 
спады, без которых было не обойтись, потому что был очень плотный календарь 
с большим количеством матчей. Поэтому в плане фундаментальной 
предсезонной подготовки мы оставили все по-старому. При этом, конечно, 
внесли некоторые коррективы. Смотрим, как народ держит нагрузку, и от этого 
уже отталкиваемся. 
 - Прошлый сезон КХЛ получился революционным для лиги - максимальное 
количество матчей, всего одна пауза на сборную. В этом плане как-то пришлось 
корректировать подготовку, уже учитывая прошлогодний опыт, или успешный 
пример "Сибири" можно было полностью переложить на "Амур"?  
 - Да, "Сибирь" хорошо выглядела в плане физического состояния. Поэтому, 
посовещавшись со своим коллегами, мы приняли решение - практически ничего 
не менять в своей подготовке. 
Сибирь и Дальний Восток - это вообще особая зона, где нужна дополнительная 
физическая нагрузка на сборах, чтобы еще и воспитывать характер, потому что 
присутствует смена часовых поясов. Семь часов разницы с московским 
регионом, пять - с уральским, три-четыре - с другими. Это надо понимать. И это 
надо понимать команде с первых дней подготовки. Мы настраиваем ребят, что 
легко не будет. Будет тяжело. Будет сложно. Команда должна быть внутренне к 
этому готова. 
Опытные ребята это все прекрасно понимают. Естественно, что тем, кто уже 
играл на Дальнем Востоке, тем будет полегче. В остальном и мы поможем, и 
между собой они будут общаться. Нужно понимать свой организм, свое тело и 
чувствовать, в каком оно состоянии. 
 - Вы начинаете сезон КХЛ с длинного шестиматчевого выезда - сначала три игры 
в московском регионе, затем маршрут Тольятти - Омск - Новосибирск. 



 

 

Предвидели такой график на старте регулярки, когда принимали решение о 
проведении полноценного предсезонного сбора в Московской области?  
 - Не только ведь мы готовимся к старту сезона, но и еще одна дальневосточная 
команда. К прошлому сезону эта команда готовилась к Минске, приезжала в 
Москву на контрольные матчи и затем очень успешно выступила в сезоне. К тому 
же бóльшая часть наших ребят живет в Москве и Питере. Учитывая все это, мы 
решили провести предсезонный сбор в Новогорске. 
Еще один важный момент. В сентябре на территории нашего дальневосточного 
соседа-конкурента - "Адмирала" - во Владивостоке будет проходить Восточный 
экономический форум. Это политически важное событие для всей страны, и там 
в принципе все будет занято. Отталкиваясь от этого, лига формирует такой 
календарь, чтобы "Амур" и "Адмирал" начинали сезон с выездных матчей. 
Поэтому мы и выбрали такую локацию для предсезонного сбора. Здесь хорошие 
условия. И мы всем довольны. 
"В прошлом сезоне "Адмирал" произвел фурор в КХЛ. Нам по силам сделать то 
же самое" 
 - Вы сами уже затронули тему серьезного дальневосточного соперничества с 
"Адмиралом". Прошлогодний грандиозный успех приморского клуба добавляет 
спортивной мотивации для "Амура", который во второй раунд плей-офф КХЛ в 
своей истории еще не пробивался?  
 - Безусловно! Безусловно! И еще раз безусловно! "Адмирал" - молодцы. Они в 
том сезоне произвели фурор в КХЛ. Считаю, что нам по силам сделать то же 
самое. Но первая задача перед клубом - это само попадание в плей-офф. 
Впереди очень непростой сезон. Будут травмы, будут болезни, будет ротация 
состава. Но самое главное - это подойти в хорошем состоянии к плей-офф, где 
со второго раунда будет перекрестный формат. И это довольно интересно 
(улыбается). Если первый раунд проходишь, то дальше уже играешь с Западом. 
 - Многие западные команды открыто говорят об отсутствии какого-либо желания 
попадать во втором раунде плей-офф на дальневосточные клубы. Достаточно 
вспомнить, как в прошлом году "Ак Барс" из московского часового пояса на 
Востоке намучился с "Адмиралом".  
 - А команды с Дальнего Востока уже настолько адаптированы к этим перелетам! 
И вот я смотрел серию "Адмирала" с "Ак Барсом"... 
 - Практически равная серия была. Могло по-разному все сложиться.  
 - Могло, но казанский клуб все очень грамотно сделал в последнем матче. Они 
уже в первом периоде решили исход встречи (к восьмой минуте "Ак Барс" 
забросил две шайбы и повел 2:0. - Прим. "Чемпионата") и в принципе дальше 
спокойно играли по счету. 
"Четыре иностранных игрока в "Амуре" - это небольшая проблема" 
 - Два иностранных игрока - голкипер Янис Калниньш и форвард Ян Дрозг - уже 
тренируются в Новогорске. Когда к вашей команде присоединятся защитник Кэм 
Ли и нападающий Алекс Бродхерст?  
 - Ждем их уже на следующем микроцикле. Думаем, что к нему они успеют 
подъехать. Сейчас они получают рабочие визы и после этого будут готовы к 
перелету. 
 - Может быть, я немного тороплю события, но у вас в команде четыре 
иностранца при лимите в три легионера. И если вы начинаете матч с 
Калниньшем в воротах, то один из ключевых полевых игроков каждый раз будет 
оставаться вне заявки. Проблема?  
 - Лично для меня это небольшая проблема. Естественно, нам приходится 
думать, кого и как заменить. Мы поговорим об этом с парнями, чтобы они 
понимали ситуацию. Насколько у меня имеется информация, все парни 



 

 

абсолютно адекватные. Все они командные игроки. Поэтому не думаю, что это 
перерастет в большую проблему. 
 - Вам придется наигрывать сейчас резервные сочетания?  
 - Собственно, чем мы сейчас и занимаемся. Алекс приедет, и мы будем 
наигрывать различные сочетания. Естественно, мы планируем, что он будет 
играть и в большинстве. И надо будет иметь дублера на случай его отсутствия. 
Мы готовимся. 
Да, есть проблемки, но с нашим тренерским штабом мы уже привыкли к 
трудностям. Спокойно и ровно воспринимаем все нюансы и стараемся их быстро 
решить, не нервничая при их возникновении. 
 - Янис - абсолютно квалифицированный вратарь, доказавший свою 
состоятельность на уровне КХЛ, в том числе уже и в "Амуре". Но насколько 
вообще необходим иностранный голкипер при лимите в трое легионеров, когда 
вы обладаете еще и Игорем Бобковым во вратарской бригаде?  
 - Вы знаете, сезон будет непростой. Опять же с перелетами. И у нас собрана 
довольно добротная вратарская бригада, а конкуренцию никто не отменял. Я же 
тоже работаю в конкурентной среде. Результат есть - работаешь. Результата нет 
- сидишь и ждешь своего часа. Так что не думаю, что это чему-то помешает. Во 
всяком случае, я на это надеюсь. 
"Надо только радоваться, что арендованные игроки ярко проявили себя в КХЛ" 
 - В прошлом сезоне "Амур" очень эффективно использовал инструмент аренды. 
Вы об этом знаете не понаслышке, ведь тренируемая вами "Сибирь" как раз 
отдавала в хабаровский клуб Сергея Дубакина, и он здесь был лидером. Сейчас 
планируете продолжать пользоваться арендой или нет?  
 - Есть, есть варианты, на пока говорить об этом еще рано. На данный момент 
еще не все команды даже вышли на предсезонные сборы. Бóльшая часть клубов 
только приступает к тренировочному процессу. Естественно, произойдет какой-
то отсев. Вадим Анатольевич Покотило (генеральный менеджер "Амура". - Прим. 
"Чемпионата") всегда держит руку на пульсе, и в течение очень короткого 
времени ко мне поступает вся информация. Дальше мы обсуждаем и принимаем 
решение. 
 - Не только Дубакин, но и Ярослав Лихачев и Никита Гребенкин отлично себя 
проявили в "Амуре". Но затем все они вернулись в свои клубы. В этой связи есть 
некоторые критики, которые не понимают, ради чего в Хабаровске наигрывают 
арендованных игроков для других клубов. Что вы скажете людям с такой 
позицией?  
 - Здесь во главу угла надо брать экономику. Не все клубы у нас богатые. И не 
все могут брать тех игроков, которых они хотели бы. Это все-таки вопрос, 
связанный с зарплатами. Я знаю, что сейчас у "Амура" устойчивое финансовое 
положение. И сейчас мы начали с того, что мы стали приглашать игроков! 
Но и институт аренды будет продолжаться. Я хочу заметить: не факт (!), что мы 
кого-нибудь возьмем в аренду. Но если будут стоящие игроки, то 100 процентов 
мы не станем отказываться. А относительно критики я хочу сказать, что надо 
только радоваться, что парни стали расти. Три человека ярко себя проявили на 
уровне КХЛ. И дай им бог так же ярко заиграть в своих клубах. А если не 
заиграют, то мы их рассмотрим и с удовольствием возьмем в аренду. Если 
захотят. 
"Николишин? Не хочешь подписывать контракт - насильно мил не будешь" 
 - "Амур" действительно провел интересную селекцию в межсезонье. Остаются 
ли в команде позиции, которые вы хотели бы усилить приоритетным образом?  



 

 

 - Я бы не отказался от очень сильного крайнего нападающего и одного топового 
защитника. Но если не будет, то не будет. Плакать не будем, а будем работать с 
теми, кто есть. 
 - Что вы думаете о ситуации с отсутствием контракта у Ивана Николишина? 
Один из главных лидеров прошлогоднего "Амура" лично вам нужен в команде?  
 - Я скажу так - кто на контракте, они все в команде. Ему предложили контракт, и 
я так понимаю, что он его по каким-то причинам не подписывает. Я работаю с 
теми, кто у меня есть. Иван не мой игрок, и в этой ситуации он даже не имеет 
права появиться на предсезонном сборе. 
 - Тренироваться с командой он не имеет права - это понятный юридический 
факт.  
 - Хочешь подписать контракт? Ради бога, мы будем рассматривать. Если не 
хочешь? Что ж, насильно мил не будешь. Именно так я отношусь к данной 
ситуации. Есть парни, с которыми мы сейчас занимаемся и с которых мы 
требуем. А Николишин сейчас находится в таком же статусе, как и любой 
арендованный игрок, которого нам могут в теории предложить. Как дальше будет 
развиваться его ситуация, я не знаю. 
"Кубок Гагарина - это реально. Если есть люди, которые готовы выполнять все 
то, что можно и даже нельзя" 
 - Как относитесь к последним революционным изменениям правил в КХЛ? Это и 
правило трапеции, и вбрасывание в начале периода в зоне обороняющейся 
команды после ее удаления. Известно, что не все тренеры восприняли их с 
энтузиазмом.  
 - Абсолютно нормально отношусь. Игра становится более динамичной. Что 
касается трапеции, то сейчас мы уделяем много внимания катанию защитников. 
Если мы сохраняем шайбу и хотим сделать маломальский раскат, то защитникам 
надо быть очень подвижными и иметь хорошую передачу. 
Контратака в таком хоккее выходит на первый план. Раскаты тут не дадут 
сделать. Особенно западные команды, которые очень сильно прессингуют. 
Кому-то такой хоккей кажется механическим, но это не так. Есть наигранные 
комбинации. И если человек является специалистом, то он их увидит. 
 - Не считаете, что такие изменения делают хоккей совсем другим видом спорта? 
Не тем, к которому мы привыкли.  
 - Мы же просыпаемся каждый день? 
 - Разумеется.  
 - Мир становится другим. Каждый день. И каждое утро. 
 - Особенно сейчас.  
 - Так и хоккей не стоит на месте, а двигается вперед. В правильном или 
неправильном направлении - это только сезон покажет. 
 - Игорь Ларионов тоже двигает российский хоккей в новом направлении. Он 
собирает свою команду только в начале августа. Вы же действуете в 
классической манере. Правда, у вас и новый коллектив, тогда как Ларионов 
второй год подряд работает с одной и той же командой.  
 - Это все решает главный тренер в своей команде. У меня пока подход такой. 
 - Классический.  
 - Совершенно верно. Заложение фундамента обязательно должно происходить 
в самой команде, особенно когда это новый коллектив. Как вы сами заметили, 
Игорь Николаевич работает с "Торпедо" уже второй год. А когда работаешь в 
одной команде второй год, тогда многие парни уже знают твои требования и 
понимают, что они должны делать. Вполне возможно, что им дали задание, как 
самостоятельно выполнять нагрузки с такого-то по такое-то число, чтобы 
приехать в лагерь уже в состоянии. 



 

 

Нам же нужно подержать игрока в руках и узнать даже не только его техническое 
и физическое состояние, но и понять, что он за человек. Для формирования 
крепкого коллектива важно, чтобы люди в нем были адекватные. 
- Финальный вопрос. Много разговоров ведется о знаменитой на всю лигу 
стратегии "Амура" - Кубок Гагарина до 2026 года. Это реально?  
 - Я вам скажу, что "Адмирал" уже поменял существовавший на протяжении 
многих лет стереотип, согласно которому Дальний Восток является окраиной 
нашего хоккея. И мы тоже собираемся это сделать. К нам могут поехать 
достойные игроки. К тому же можно использовать географическое положение, о 
чем мы уже вспоминали в середине разговора. Тут есть плюсы. И все вполне 
реально. 
Почему нет? Я не думаю, что только очень сильные игроки могут сделать 
результат. В хоккее много компонентов, которые важны для достижения 
конечного результата. За океаном мы видим, как только собравшиеся команды с 
ходу доходили до финала Кубка Стэнли. Просто это надо понимать каждому из 
игроков, каждому из работников клуба. Это надо понимать всем. Тогда это 
вполне достижимая цель. Если есть люди, которые готовы к ней идти и 
выполнять все то, что можно и даже нельзя. Тогда все будет реально.  
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К заголовкам сообщений 

Кравец: конечно же, "Авангард" ждет Ткачева. Найт и Буше должны 
присоединиться в Сочи (Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец рассказал, что команда ожидает 
Владимира Ткачева в составе. Напомним, по словам агента игрока, хоккеист 
ожидает предложения из НХЛ. 
"Да, на данном этапе можно сказать, что тройка Гераськин - Пьянов - Панюков - 
это второе ударное сочетание "Авангарда". Найт и Буше по плану должны 
присоединиться к нам в Сочи перед турниром. Левый крайний в первую тройку? 
Конечно же, мы ждем Владимира Ткачева, а дальше будем смотреть. 
Либор Шулак? Пускай возит шайбу, бросает, его будет подстраховывать другой 
защитник. Это хорошо, когда игрок обороны сам начинает атаки, но мы и в 
прошлом сезоне не стояли долго на синей линии. 
Просматриваем много молодежи, но все зависит от них. Если тот же Филатьев 
пришел и зацепился, то как я не поставлю такого игрока в состав. Также Михаил 
Гуляев, Никита Холодилин, Соловьев, Круженков, Трикозов, естественно, 
которому мы хотим дать шанс играть в первых звеньях. У ребят есть талант, 
нужно только играть", - передает слова Кравца корреспондент "Чемпионата" Лев 
Лукин.  
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К заголовкам сообщений 

"Надеюсь, наш стиль изменится". Главный тренер "Авангарда" - об 
ожиданиях от нового сезона (Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец поделился ожиданиями от нового 
сезона. 
"Конечно, много игроков ушло, много новичков, но это уже история. Естественно, 
есть волнение, потому что много изменений, но этих волнений с каждым днем 
все меньше, потому что узнаешь ребят, видишь, что наши новички в хорошей 
форме, голодные по-хорошему, понимают, что такое "Авангард". И сегодня, когда 
увидели на тренировке столько много болельщиков, они еще больше будут это 
понимать. Что касается меня, то я уже в прошлом году чувствовал, что Омск - 
мой город, "Авангард" - моя команда. Было некоторое стеснение, но это очень 
приятно, когда тебя так встречают. 
"Авангард" будет агрессивной, активной командой, которая будет стараться 
побеждать в каждом матче. Это команда единомышленников, в которой каждый 
значим, может развиваться. Это команда-семья с целью выиграть Кубок 
Гагарина. 
Надеюсь, что стиль "Авангарда" изменится. В том плане, что будем более 
агрессивно играть, меньше делать откатов, построений, к тому же сейчас за 
своими воротами нельзя стоять. У нас, может, не все ребята большого роста, но 
они очень быстрые, и нам нужно использовать их катание", - передает слова 
Кравца корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5181713-nadeyus-nash-stil-izmenitsya-
glavnyj-trener-avangarda-ob-ozhidaniyah-ot-novogo-sezona.html 

Похожие сообщения (5): 

• Vseprosport.ru, Москва, 24 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Я не играл там 10 лет". Шулак ответил на вопрос, будет ли он 
праздновать голы "Адмиралу" (Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
Защитник "Авангарда" Либор Шулак поделился впечатлениями от омского клуба 
и ответил на вопрос, будет ли он праздновать голы своей бывшей команде - 
"Адмиралу". 
"Очень рад, что так много народа пришло на тренировку. Я больше играю в 
нападении? О, нет. Сперва - защита, потом уже в атаку. Мне очень понравился 
коллектив, ребята, я рад быть здесь. 
Еще не говорил с тренером о своей роли, но я думаю, что я смогу помочь 
"Авангарду" при игре в большинстве, это моя работа. С Шарипзяновым играть 
здорово, он прекрасный защитник, я его помню по матчам за "Адмирал". 
Буду ли я праздновать гол в ворота "Адмирала" во Владивостоке? Пока не знаю. 
Смотря какие эмоции придут. Но я ведь там играл не десять лет, а только два 
года. 
Стиль "Авангарда"? Как тренер скажет, так мы и будем играть. Агрессивно - 
значит агрессивно, во всех зонах", - передает слова Шулака корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5181783-ya-ne-igral-tam-10-let-shulak-
otvetil-na-vopros-budet-li-on-prazdnovat-goly-admiralu.html 
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Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

3000 человек посетили открытую тренировку "Авангарда": "Лучшие 
болельщики - без сомнений!" (Sports.ru, Москва, 24 июля 2023) 
3000 человек посетили открытую тренировку "Авангарда".  
"3000 на открытой тренировке. 
#ЛучшиеБолельщики - без сомнений!" - говорится в сообщении омского клуба 
Фонбет Чемпионата КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115325702-3000-chelovek-posetili-otkrytuyu-
trenirovku-avangarda-luchshie-bolelsh.html 

К заголовкам сообщений 

Дамир Жафяров: "Настроение только боевое. Мы начинаем" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 июля 2023) 
Нападающий "Ак Барса" Дамир Жафяров во время медосмотра команды 
рассказал о командных и личных задачах на сезон 2023/2024.  
"Все отлично: настроение боевое, рабочее. Сейчас пару дней медосмотр и 
начинаем тренироваться. Со всеми увиделись, с ребятами вчера покатались, 
поэтому настроение только боевое. Начинаем. 
Самое главное - это командные задачи. Личные задачи - это помочь, чтобы 
командная задача осуществилась", - сказал Жафяров в интервью клубу.  
Жафяров перешел в "Ак Барс" в текущем межсезонье. Последним клубом игрока 
был СКА.  
"Ак Барс" с сегодняшнего дня начинает тренировки. 22 и 23 июля команда 
прошла медосмотр.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286307 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" встретился с Магановым перед стартом предсезонной 
подготовки (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 24 июля 2023) 
Сегодня президент "Ак Барса" и гендиректор "Татнефти" Наиль Маганов провел 
встречу с казанской командой. На ней присутствовали игроки, тренерский штаб 
и персонал "Ак Барса".  
В ходе встречи Маганов напутствовал команду перед стартом предсезонной 
подготовки. Встреча президента с командой носит ежегодный характер. Перед 
началом сезона и розыгрышем Кубка Гагарина с "Ак Барсом" встречается 
президент Татарстана Рустам Минниханов.  
Этим летом состав "Ак Барса" пополнили нападающие Дамир Жафяров и 
Дмитрий Яшкин. Также в клубе на просмотровом контракте находится форвард 
Максим Марушев. Главным тренером команды остался Зинэтула Билялетдинов, 
который продлил контракт на год.  

https://www.business-gazeta.ru/news/601417 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Яшкин высказался перед стартом тренировочных сборов в "Ак 
Барсе" (Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
Нападающий "Ак Барса" Дмитрий Яшкин поделился мыслями перед началом 
тренировочных сборов казанской команды. 

https://allhockey.ru/news/show/484660-Shulak_otvetil_budet_li_on_prazdnovat_goly_v_vorota_Admirala
https://www.sports.ru/hockey/1115325702-3000-chelovek-posetili-otkrytuyu-trenirovku-avangarda-luchshie-bolelsh.html
https://www.sports.ru/hockey/1115325702-3000-chelovek-posetili-otkrytuyu-trenirovku-avangarda-luchshie-bolelsh.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/286307
https://www.business-gazeta.ru/news/601417


 

 

"Чувствую себя великолепно. Отдыхал столько, сколько требовалось. Уже на 
полной загрузке и с полным настроем. Новая команда, тем более такая, как "Ак 
Барс". Чувствуется, что настрой боевой и цели только самые высокие", - сказал 
Яшкин в эфире YouTube-канала казанцев. 
Напомним, вчера и позавчера, 22 и 23 июля, "Ак Барс" проходил медосмотр. 
Сегодня, 24 июля, начались тренировки, включающие как работу на льду, так и 
занятия на земле. Сборы продлялся до 3 августа. 
Яшкин стал лучшим бомбардиром и снайпером регулярного чемпионата и 
четвертым игроком, который больше одного раза выигрывал приз самому 
ценному хоккеисту регулярки. В прошедшем сезоне нападающий набрал 62 
(40+22) очка за 67 матчей. В межсезонье чешский хоккеист покинул СКА и 
подписал соглашение с "Ак Барсом". 

https://www.championat.com/hockey/news-5182209-dmitrij-yashkin-vyskazalsya-
pered-startom-trenirovochnyh-sborov-v-ak-barse.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Ак Барса" прокомментировал возвращение в клуб после 
игры в Северной Америке (Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
24-летний российский нападающий Максим Марушев высказался после 
возвращения в "Ак Барс". С 2021 года форвард выступал в Северной Америке, 
играя за клуб АХЛ "Хендерсон". 
"Конечно, я очень рад вернуться домой. Здесь много и близких, и знакомых 
людей. До Америки я семь лет жил здесь, поэтому очень рад сюда вернуться. Да, 
следил за "Ак Барсом", видел, что команда изменилась. Пришло очень много 
интересных звездных ребят", - сказал Марушев в эфире YouTube-канала 
казанцев. 
24-летний нападающий проведет вместе с клубом предсезонные сборы. Ранее 
Марушев выступал за команды системы "Ак Барса". Он отыграл за "Ирбис" 87 
матчей, в которых набрал 34 (15+19) очка. За "Барс" нападающий провел 155 
матчей и набрал 97 (51+46) очков. В составе "Ак Барса" форвард сыграл 14 
встреч, отметившись двумя результативными передачами. С апреля 2021-го 
Марушев выступал за клуб АХЛ "Хендерсон", где сыграл 131 матч и набрал 40 
(14+26) очков. 
В 2020 году на драфте Национальной хоккейной лиги фворвард был выбран 
"Вегасом" в седьмом раунде под общим 215-м номером. На юниорском 
чемпионате мира 2017 года хоккеист завоевал бронзовые медали.  

https://www.championat.com/hockey/news-5182225-napadayuschij-ak-barsa-
prokommentiroval-vozvraschenie-v-klub-posle-igry-v-severnoj-amerike.html 

К заголовкам сообщений 

Дергачев рассказал об уходе из "Авангарда" (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 24 июля 2023) 
Нападающий Александр Дергачев, который перешел из "Авангарда" в 
"Нефтехимик", прокомментировал уход из омского клуба. 
"Мы достаточно долго контактировали с моим прежним клубом "Авангард". Не 
найдя точки соприкосновения, мы решили расстаться. И тогда на меня вышел 
"Нефтехимик". Конечно, нужно было все обдумать, но я понимал, что 
предсезонка уже идет и надо определиться с командой, чтобы тренироваться 
вместе с ребятами, а не одному, готовиться к сезону. 
Все решилось довольно быстро. Позвонил Олег Юрьевич Леонтьев. 
Переговорили. После уже руководство клуба и мой агент оперативно решили все 

https://www.championat.com/hockey/news-5182209-dmitrij-yashkin-vyskazalsya-pered-startom-trenirovochnyh-sborov-v-ak-barse.html
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вопросы с моим переходом. Вот я и в Нижнекамске, замотивированный на 
большую работу", - приводит слова Дергачева пресс-служба нижнекамского 
клуба. 

https://allhockey.ru/news/show/484689-
Dergachev_rasskazal_ob_uhode_iz_Avangarda 

К заголовкам сообщений 

Лидер и рекордсмен "Северстали" ответил на вопрос, может ли он 
покинуть череповецкий клуб (Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
Нападающий "Северстали" Даниил Вовченко рассказал, как провел отпуск. 
Также форвард череповчан ответил на вопросы, нравится ли ему в клубе и как 
ему удается забивать лакросс-голы. Кроме того, Вовченко поделился мыслями о 
будущем. 
"Почему провел весь отпуск в Череповце, а не поехал на море? Провел отпуск 
дома, потому что защищал диплом - а потом диплом защищала жена, и по 
времени не успели никуда съездить! 
Нравится ли играть за "Северсталь"? Да. Как получается так красиво забивать 
лакросс-голы? На тренировках отрабатываю этот финт, вот так и получается. Все 
просто. 
Мне уже 27 лет, последний год контракта, и со стороны кажется, что Череповец 
уже дал мне все, что мог, пора двигаться дальше? [Я бы сказал, что] у меня еще 
целый год контракта в Череповце. Потом будем смотреть и думать", - приводит 
слова Вовченко официальный телеграм-канал "Северстали". 
Напомним, в январе нападающий стал рекордсменом череповецкого клуба. 
Вовченко забил гол в матче с ЦСКА и вышел на первое место в истории 
"Северстали" по количеству очков в КХЛ. Он побил рекорд Вадима Шипачева 
(203 балла против 202). 

https://www.championat.com/hockey/news-5182349-lider-i-rekordsmen-severstali-
otvetil-na-vopros-mozhet-li-pokinut-cherepoveckij-klub.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Два тренера из Северной Америки вошли в штаб "Сибири". Специалистом 
по ОФП стал 26-летний канадец Гутшон (Sports.ru, Москва, 25 июля 2023) 
Два тренера из Северной Америки вошли в штаб "Сибири".  
Клуб объявил имена всех членов тренерского штаба в сезоне-2023/24.  
Главный тренер: Дэвид Немировски. 
Ассистенты главного тренера: Сергей Кривокрасов, Евгений Королев, Андрей 
Тарасенко. 
Тренер вратарей: Егор Подомацкий. 
Видеотренер-аналитик и тренер по развитию: Макс Маркович (США). В прошлом 
сезоне 34-летний специалист входил в тренерский штаб швейцарского "Берна". 
До этого работал с китайским женским клубом "КРС Ванке Рэйс".  
Тренер по физической подготовке: Дэвид Гутшон (Канада, 26 лет). С 2017 по 2023 
года он работал персональным тренером по физической подготовке, в том числе 
в предсезонных лагерях для хоккейных клубов в Северной Америке.  

https://www.sports.ru/hockey/1115327620-dva-trenera-iz-severnoj-ameriki-voshli-v-
shtab-sibiri-speczialistom-po.html 
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К заголовкам сообщений 

Шишки перед сбором. Хоккеисты СКА приступили к занятиям на 
тренировочной базе в Новогорске (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 24 июля 2023) 
Хоккеисты СКА уже в Новогорске, где у них первый предсезонный сбор. А до 
этого, еще будучи в Петербурге, они проходили углубленный медицинский 
осмотр, и первыми врачебные кабинеты посетили новички команды.  
Артем Сергеев попал на медосмотр прямо с самолета. Последние три сезона 
этот защитник занимался тем, что мешал СКА попадать в полуфинал розыгрыша 
Кубка Гагарина, а этим летом сменил форму ЦСКА на петербургский армейский 
комплект.  
 - Основную часть отпуска провел как большинство россиян - на даче, - 
улыбается он. - По ходу прошлого сезона у меня родился сын, старался по 
максимуму проводить время с ним, чтобы разгрузить жену. Отцовство - это, 
конечно, счастье, но счастье, требующее терпения.  
Люди, большая часть жизни которых проходит на льду, с чем-то теплым 
ассоциируются слабо. Но загар им тоже к лицу, обзавестись им можно, и далеко 
не летая.  
- Был у бабушки в Ростове-на-Дону, солнце там баловало теплом, - рассказывает 
другой новобранец СКА Иван Зинченко. - Помогал ей по дому, во дворе шишки 
собирал, дрова колол, ну и, разумеется, готовился к сезону. Находиться долго 
без физических нагрузок для меня чревато: начинаю с ума сходить - нервы 
родным и близким треплю. В ближайшие дни нагрузок будет достаточно - сборы.  
Форвард Зинченко в СКА перебрался из "Витязя". Петербург для него тем не 
менее город знакомый. У парня вообще интересная география. Родился на Дону, 
начав заниматься хоккеем в тамошнем "Зубре", после жил и тренировался в 
Калининграде, а в девять лет перебрался с семьей в Петербург, продолжив 
обучаться хоккею в системе СКА, откуда попал в "Витязь".  
 - Переход в СКА для меня, как возвращение домой, - говорит 21-летний хоккеист. 
- Петербург считаю вторым домом. Очень рад оказаться в СКА - клубе с историей 
и традициями. К тому же в Питере уже 12 лет живет моя семья, буду ближе к 
родителям.  
А вот Павлу Дедунову, одному из самых возрастных хоккеистов обновленного 
СКА, переезд дался сложнее. Родни, у которой можно было бы поселиться, у 
него здесь нет, поэтому, едва подписав двухлетний контракт, он занялся поиском 
жилья.  
 - Забот хватало. Искал квартиру, перевозил семью, вещи... - выдыхает Павел. - 
Отпуск пролетел быстрее, чем обычно. Месяц побыл в Хабаровске, порыбачил 
и начал готовится. Впереди сборы - время, когда нужно терпеть и 
выкладываться. И, кстати, поскорее бы. Ожидание надоело.  
Уроженец небольшого дальневосточного города Большой Камень - игрок 
стабильный. За 14 сезонов в КХЛ меняет лишь четвертый клуб. Семь лет 
Дедунов отыграл за родной "Амур", четыре за "Северсталь", а четыре 
предыдущих сезона за "Авангард", с которым стал в 2021 году обладателем 
Кубка Гагарина.  
"Авангард" вообще стал одним из ключевых поставщиков новичков для СКА этим 
летом. Помимо Дедунова Омск на Петербург сменили еще два форварда - 
Арсений Грицюк и Сергей Толчинский, которые с большой долей вероятности 
войдут в состав ударной тройки СКА на новый сезон. Причем у Толчинского 
контракт со СКА на пять лет, как, кстати, и у главного тренера Романа 
Ротенберга. Хотя от обменов, конечно, никто не застрахован.  



 

 

 - Мне очень нравится Питер, - с готовностью признается Сергей. - Рад 
присоединиться к такому клубу, оказаться в таком городе. Перед сборами у меня 
было четыре дня - полюбовался главными достопримечательностями, 
кайфанул, получил заряд позитива.  
Медосмотр игроков - процедура обязательная в начале каждого предсезонного 
сбора. Хоккеисты, которых в ближайшие полтора месяца ждет непростое 
испытание на выносливость, с обходным листком в руках перемещаются из 
кабинета в кабинет, где доктора проверяют их готовность к таким нагрузкам. 
Один из тех, кто по ходу прошлого чемпионата натерпелся проблем со 
здоровьем, Николай Прохоркин - из 68 матчей регулярки он провел лишь три, 
еще на семь матчей здоровья хватило в плей-офф.  
 - Я все лето работал над своим восстановлением, - делится серьезно 
похудевший Прохоркин. - Поэтому почти все время провел в Питере - 
наслаждался переменой погоды. На данный момент все отлично. Тренировался, 
участвовал в лагере развития, сейчас могу полноценно играть. Очень соскучился 
по матчам - в прошлом году я явно не наигрался.  
Роман Ротенберг, для которого это второй сбор в качестве главного тренера 
СКА, настроен на него настолько основательно, что даже отказался от своего 
любимого занятия - игры в хоккей. За прощальным матчем 42-летней легенды 
КХЛ Даниса Зарипова 9 августа в Казани, где по такому случаю соберутся 
Алексей Морозов, Сергей Зиновьев, Александры Радулов, Овечкин и Семин, 
Павел Дацюк, Илья Ковальчук, Евгений Кузнецов, Зинэтула Билялетдинов и 
множество других лиц российского хоккея, наставник петербуржцев будет 
наблюдать со стороны.  
 - Увы, для действующих тренеров июль и август - очень насыщенные месяцы, - 
объясняет он свое отсутствие. - Большой честью для меня стало получить от 
Зарипова личное приглашение. Всегда с огромным уважением относился к 
Данису. Считаю его одним из лучших игроков в истории КХЛ и своим другом.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/shishki-pered-sborom-khokkeisty-ska-pristupili-k-
zanyatiyam-na-trenirovochnoy-baze-v-novogorske/ 

К заголовкам сообщений 

Щитов о Ротенберге: "СКА - его клуб, поэтому 5-летний контракт не 
удивляет. Это показывает, что тренерство для него - не короткое 
увлечение" (Sports.ru, Москва, 24 июля 2023) 
Никита Щитов высказался о длительном контракте Романа Ротенберга и СКА.  
Новое соглашение между клубом и главным тренером рассчитан на пять лет. 
"Я всегда считал, что тренеру надо давать карт-бланш в три-четыре года. Чтобы 
он работал в долгосрочной перспективе и на него ничего не давило. 
У нас, к сожалению, такой практики не было, но вот Ротенбергу дали пятилетний 
контракт. Хорошо бы, если бы это применилось и к другим тренерам. 
Им дают соглашения один плюс один или два года, и поэтому они постоянно 
висят на волоске. Благодаря продолжительному контракту можно спокойно 
построить систему развития и понимать, к чему надо поступательно двигаться. 
А то, что Ротенбергу дали такое соглашение, никого совершенно не удивляет. 
Он давно работает в СКА на разных должностях. По сути, это его клуб. 
Этим контрактом Ротенберг показывает, что собирается работать долго и что 
тренерство для него - это не короткое увлечение", - сказал бывший хоккеист 
клубов КХЛ Никита Щитов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115326757-shhitov-o-rotenberge-ska-ego-klub-po-
suti-poetomu.html 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/shishki-pered-sborom-khokkeisty-ska-pristupili-k-zanyatiyam-na-trenirovochnoy-baze-v-novogorske/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/shishki-pered-sborom-khokkeisty-ska-pristupili-k-zanyatiyam-na-trenirovochnoy-baze-v-novogorske/
https://www.sports.ru/hockey/1115326757-shhitov-o-rotenberge-ska-ego-klub-po-suti-poetomu.html
https://www.sports.ru/hockey/1115326757-shhitov-o-rotenberge-ska-ego-klub-po-suti-poetomu.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Квартальнов: хотим играть агрессивно, быстро и красиво 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 24 июля 2023) 
Главный тренер минского "Динамо" - о возвращении Андрея Стася и позициях, 
которые еще предстоит закрыть команде.  
- С Андреем мы работали, он уже довольно-таки опытный хоккеист. Хорош он на 
позиции вбрасывания, это его ключевая вещь. Он может и в большинстве 
сыграть. Мы подумаем, как его использовать. Это такая большая фигура для нас.  
Очень много новичков, в этом тоже есть определенные моменты, но это наша 
уже работа здесь, сработать хорошо. Где-то нужно будет потерпеть, подождать. 
Надеюсь, что будет слаженный, хороший коллектив. Хотим играть агрессивно, 
быстро и красиво. И побеждать, конечно.  
Не закрыты позиции вратаря, пару защитников, по нападающим попроще.  

https://hockey.by/news/intervyu/news245420.html 

Похожие сообщения (1): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 24 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Алексей Колосов: "Минское "Динамо" сейчас лучшее место для развития" 
(Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 24 июля 2023) 
Голкипер минского "Динамо" Алексей Колосов рассказал о мотивации остаться в 
клубе, несмотря на контракт с "Филадельфией" из НХЛ. 
- Когда подписывал контракт с "Филадельфией" обсуждали это с агентом, с 
самим клубом, с "Динамо" общались.  
Пришли к общему выводу, что "Динамо" сейчас лучшее место для развития. 
Получить много игрового времени и вырасти в игровом плане как можно выше.  
Каждый день своя хоккейная история. Я еще не первый номер, это надо 
доказывать постоянно работой и хорошей игрой.  
И задача - сыграть как можно больше игр. Новые ребята, новая команда, всегда 
знакомимся. Сейчас, в принципе, такой период, - сказал Колосов.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112969699-aleksej-kolosov-minskoe-dinamo-sejchas-
luchshee-mesto-dlya-/ 

К заголовкам сообщений 

"Мы нацелены завоевать Кубок Гагарина". Гендиректор "Салавата" 
Баширов - о трансферах, Хо-Сэнге и допинге (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 июля 2023) 
Клуб просит финансирование на пять лет, а трансферов уже достаточное 
количество. 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов рассказал о 
подготовке команды к старту регулярного чемпионата КХЛ. В интервью "Спорт-
Экспрессу" менеджер ответил на главное вопросы к уфимскому клубу по ходу 
межсезонья. 
В частности он выразил свое отношение к проблемам с допингом в "Толпаре" и 
оценил текущий состав клуба и обсудил финансовые вопросы. 
"В пятницу были большие переговоры с главными спонсорами" 
Перебои в зарплатах у клубов КХЛ случаются нередко, но для "Салавата" данная 
проблема в межсезонье встала особенно остро. На момент завершения сезона 
клуб не успел погасить долги, выход был найден только к началу лета. 

https://hockey.by/news/intervyu/news245420.html
https://by.tribuna.com/hockey/1112969691-dmitrij-kvartalnov-xotim-igrat-agressivno-bystro-i-krasivo-/
https://by.tribuna.com/hockey/1112969699-aleksej-kolosov-minskoe-dinamo-sejchas-luchshee-mesto-dlya-/
https://by.tribuna.com/hockey/1112969699-aleksej-kolosov-minskoe-dinamo-sejchas-luchshee-mesto-dlya-/


 

 

Теперь финансовые проблемы решены, заявил Баширов, но в клубе понимают, 
что репутация подпорчена. И поэтому, постараются избежать подобной ситуации 
в будущем: "Все прекрасно поняли, что негативный фон оказался настолько 
негативным, что без принятия быстрых решений следующая такая история 
может плохо кончиться для всех", - заявил Баширов. 
"Думаю, что мы идем верным курсом. В пятницу были большие переговоры с 
главными спонсорами. Если получим согласие, то проблемы прекратятся". 
Гендиректор находится на связи с руководством республики и надеется, что 
"Салават" получит гарантии по финансированию на ближайшие пять лет. 
Трансферов достаточно 
Трансферы - важный вопрос для любого клуба, но в случае с "Салаватом" 
проблемы на рынке переходов уже превратились в мем. Учитывая, что минувший 
сезон получился откровенно провальным, болельщики надеялись, что в этом 
направлении наступят серьезные подвижки. Но пока все идет к тому, что больше 
изменений в составе не будет, а команда войдет в сезон с единственным 
легионером - Александром Хмелевским. 
"Трансферов уже достаточное количество и качество. Мы сразу подписали 
нескольких качественных. Это уже не перестроечный год, поэтому нам было 
необходимо точечное усиление. Мы стали сильнее. Среди новых игроков есть и 
снайперы. Это то, чего нам не хватало", - уверен Баширов. 
Легионеров как будто нет 
При этом Баширов не исключил, что новые легионеры все же приедут. В 
частности, сообщалось, что команду может усилить американец Алекс 
Гальченюк, который после ареста лишился шансов на возвращение в НХЛ: "Мы 
сообщили агенту о заинтересованности. Не знаю, как будут развиваться 
события". Также гендиректор упомянул слухи о возможном переходе Мальте 
Стремвалля. Он допустил, что трансфер возможен. По его словам, большой 
плюс шведа - опыт игры в КХЛ. 
При этом из слов Баширова понятно, что "Салават" не питает особых надежд по 
легионерам. "Когда мы закончили сезон, решили исходить из того, что 
легионеров как будто нет. У нас была ставка на одного легионера, однако, она 
совпала с политическим обострением", - сказал он. По словам менеджера, 
иностранец испугался ехать в Россию после марша ЧВК "Вагнер". "Как "Вагнер" 
не доехал до Москвы, так и наш иностранец не доехал до Уфы", - сравнил 
ситуации Баширов. 
Хо-Сэнг думает о российском гражданстве 
По-прежнему неясен статус канадца Джоша Хо-Сэнга. Форвард получил травму 
кисти в первом же матче регулярного чемпионата против СКА и вернулся только 
к старту плей-офф. Как отмечает Баширов, дверь в уфимский клуб для хоккеиста 
еще не закрыта: "Все может быть. Возможно, он приедет. Сейчас раздумывает, 
стоит ли ему завершать карьеру". 
В последней переписке Хо-Сэнг написал: "Вы набирайте тех иностранцев, 
которых хотите. Я подожду. Не исключено, что он может приехать четвертым 
иностранцем и даже получить гражданство".  
"Защитники" хоккеистов пытались найти козла отпущения"  
В Уфе думают над созданием скаутского отдела. "Ситуация на рынке 
изменилась. Я еще не работал в клубе, когда убрали должность генерального 
менеджера. Понимаю, что усиление в этой части необходимо. У новой структуры 
уже есть руководитель", - сообщил он, не назвав имя руководителя. 
Новая служба будет работать на нужды клубной системы, дополнил Баширов. 
"Она будет создана не для главной команды, а в целом для клуба", - сказал он. 
Скауты будут искать перспективных молодых игроков по всей России. 



 

 

Тренера, у чьих игроков нашли допинг, продлили 
Нельзя было обойти и тему о допинге, найденном у группы игроков "Толпара". В 
апреле пресс-служба КХЛ заявила, что в крови семерых игроков обнаружен 
допинг. С тех пор число подозреваемых лишь росло, а представители "Салавата" 
отказывались разъяснять ситуацию. Многие обвинили в происходящем тренера 
по физподготовке Игоря Загретдинова, но Баширов заверил, что клуб ему 
полностью доверяет. "Мы с ним подписали новый контракт. Стратегия 
"защитников" наших хоккеистов заключалась в том, чтобы найти козла 
отпущения. Этот тренер очень переживает за каждого хоккеиста. Он очень 
грамотный. Не всем нравилось, что он требовал от игроков профессионализма". 
"Салават" идет за Кубком Гагарина 
Также гендиректор рассказал о целях команды на сезон. Любопытно, что в 
прошлом сезоне у клуба не было четких ориентиров, но сейчас руководство 
гораздо смелее в прогнозах: "Мы нацелены на то, чтобы завоевать Кубок 
Гагарина. Не будем говорить об этом на каждом углу, чтобы это не было 
оправданием. Мы настроены на высокий результат. Прошлый сезон говорит, что 
любая команда может стать чемпионом". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286314 

К заголовкам сообщений 

"Салават" заинтересован в Гальченюке, обвиненном в нападении, угрозах 
полицейским и аварии (Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов рассказал о 
заинтересованности уфимцев в американском нападающем с белорусскими 
корнями Алексе Гальченюке. Форвард должен вступить в программу помощи 
игрокам Национальной хоккейной лиги. 
"Активизировали переговоры насчет Гальченюка? Мы сообщили агенту о нашей 
заинтересованности, но пока не более того. Пока он своими делами занимается, 
мы не знаем, как будут развиваться события. Мы как бы завесили звонок, будет 
- мы рассмотрим. Бюджет для этого есть. Непонятно еще, какое у него состояние. 
Сложно судить о человеке и о ситуации, когда не знаешь ее полностью. Там все 
может быть. Интерпретация тех же полицейских тоже может быть разная. Пока 
сложно судить. Посмотрим, как человек будет готов", - приводит слова Баширова 
"Спорт-экспресс". 
Напомним, 9 июля Гальченюк был арестован. Ему предъявили ряд обвинений: 
нападение на частную собственность, хулиганство, неповиновение, 
сопротивление аресту, угрозы и аварию. Хоккеиста отправили в тюрьму, а после 
освободили под подписку о невыезде. "Аризона Койотс", подписавшая 
Гальченюка в начале июля, расторгла контракт с игроком 14 июля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5182157-salavat-zainteresovan-v-
galchenyuke-obvinyonnogo-v-napadenii-ugrozah-policejskim-i-dtp.html 

К заголовкам сообщений 

Алекс Гальченюк начал сотрудничать с российскими агентами из КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
Американский нападающий с белорусскими корнями Алекс Гальченюк стал 
клиентом российского агентства Winners. 
"У команды Winners важное заявление! Дорогие (или нет) псевдоагенты, 
прекратите обрывать телефоны клубов, оставьте свою энергию для другого! 
Алекса Гальченюка теперь представляет агентство Winners. Добро пожаловать 
в команду", - говорится в сообщении в официальном телеграм-канале агентства. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286314
https://www.championat.com/hockey/news-5182157-salavat-zainteresovan-v-galchenyuke-obvinyonnogo-v-napadenii-ugrozah-policejskim-i-dtp.html
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Отметим, что наиболее известными агентами Winners являются Юрий Николаев 
и Александр Черных. Среди клиентов агентства - нападающий "Ак Барса" 
Александр Радулов, форвард "Автомобилиста" Стефан Да Коста, хоккеист СКА 
Марат Хуснутдинов, капитан "Металлурга" Егор Яковлев, Данис Зарипов, Илья 
Ковальчук, а также новички московского "Динамо" Никита Гусев и Игорь 
Ожиганов. 
Напомним, 9 июля Гальченюк был арестован. Ему предъявили ряд обвинений: 
нападение на частную собственность, хулиганство, неповиновение, 
сопротивление аресту, угрозы и аварию. Хоккеиста отправили в тюрьму, а затем 
освободили под подписку о невыезде. "Аризона Койотс", подписавшая 
Гальченюка в начале июля, расторгла контракт с игроком 14 июля. 

https://www.championat.com/hockey/news-5182335-aleks-galchenyuk-nachal-
sotrudnichat-s-rossijskimi-agentami-iz-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" предлагал зарплату в 90 млн рублей в год 
американскому хоккеисту Гальченюку (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 
июля 2023) 
"Салават Юлаев" предлагал зарплату в 90 млн рублей в год американскому 
хоккеисту Гальченюку  
"Матч ТВ" стал известен размер зарплаты, которую в КХЛ готовы были 
предложить нападающему Алексу Гальченюку. 
Американский форвард с белорусскими корнями был выбран в 2012 году на 
драфте новичков под третьим номером и за карьеру в НХЛ поиграл в "Монреале", 
"Аризоне", "Питтсбурге", "Миннесоте", "Оттаве", "Торонто" и "Колорадо". 
В это межсезонье 29-летний Гальченюк снова подписал контракт с "Аризоной", 
который был расторгнут через 12 дней после того, как хоккеист в алкогольном 
опьянении попал в скандал с участием полиции. 
 - Дорога в НХЛ для него теперь полностью закрыта, - сообщил источник "Матч 
ТВ", приближенный к лиге. 
По нашей информации, еще в прошлом году "Салават Юлаев" предлагал 
Гальченюку контракт, по которому тот зарабатывал бы 90 миллионов рублей в 
год. В этом году уфимский клуб снова выходил на Гальченюка с предложением. 
Хоккеист после скандала с полицией уже начал работать с российскими 
агентами, подыскивая себе вариант в КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1921011_Salavat_Julajev_predlagal_zarpl
atu_v_90_mln_rublej_v_god_amerikanskomu_khokkeistu_Galchenuku 

К заголовкам сообщений 

"В Москве вам вырежут почки". Белорусский баламут бежит из НХЛ в 
Россию (Советский спорт, Москва, 24 июля 2023) 
На опального Гальченюка облизывается половина клубов Восточной 
конференции КХЛ. 
Было время, когда американец с советско-белорусским отливом Алекс 
Гальченюк прикладывал в рамках четвертьфинала чемпионата мира российскую 
дружину. Ровно 10 лет назад сын прославленного хоккеиста столичного "Динамо" 
стал автором одной из восьми шайб в ворота Ильи Брызгалова. И тогда будущее 
талантливого игрока американской молодежки казалось безоблачным. Династия, 
сын пойдет по стопам отца, и будет шанс даже превзойти родителя.  
Но как таковая карьера у Гальченюка-младшего покатилась со скрипом и без 
особого блеска. В НХЛ он попал, и даже в легендарный "Монреаль", но никаких 

https://www.championat.com/hockey/news-5182335-aleks-galchenyuk-nachal-sotrudnichat-s-rossijskimi-agentami-iz-khl.html
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вистов это не принесло. Поиграв за главный канадский клуб около пяти лет, 
Алекс ушел с головой в путешествие по городам и весям североамериканской 
лиги, не задерживаясь более чем на один год ни в одном клубе. В итоге на 
сегодняшний момент клубов набралось с полдюжины, а воз Гальченюка и ныне 
там. 
В июле на всех новостных лентах свернула молния - Алекс Гальченюк, мало того 
что, будучи сильно пьяным, сел за руль своего BMW, так еще и по пути на корню 
срубил дорожный знак. С места происшествия ретировался, чтобы остановиться 
на ближайшей парковке и отдохнуть весьма экстравагантным образом - 
Гальченюк прилег на асфальт. Но сбитый ранее дорожный знак не смутил 
хоккеиста. После такого досуга он вновь сел за руль и отправился домой, правда, 
был остановлен полицией. Сотрудники американского ГИБДД моментально 
смекнули, что товарищ сильно пьян, и попробовали уговорить негодника 
проследовать в ближайший участок, на что получили в свой адрес массу угроз, в 
том числе о неких влиятельных "друзьях из Москвы", которые, по мнению 
Гальченюка, должны были напугать полицейских.  
Свежеиспеченного новичка клуба "Аризона" все-таки доставили в местное 
отделение полиции, где ему моментально предъявили обвинения: нападение на 
частную собственность, хулиганство, сопротивление аресту и угрозы. Утром 
любителя "легкого жанра" выпустили под подписку о невыезде. "Аризона" после 
сообщений в СМИ об этом инциденте быстренько выставила Гальченюка на 
драфт отказов, чтобы разорвать с ним контракт. Суд был назначен на 11 августа. 
Через некоторое время уже российские ленты новостей взорвались сенсацией. 
Все дело в том, что Алекс Гальченюк стал клиентом российского скаутского 
агентства Winners. Поговаривают, что отказывавшийся наотрез от предложений 
из КХЛ хоккеист на этот раз все-таки переедет на родину своего отца, потому что 
иного выхода у него нет. Пьяной выходной Гальченюк сильно подпортил себе 
репутацию в США. Но в КХЛ, как показывает практика, сильно любят игроков с 
сомнительным прошлым. В неприятные скандалы на родине попадали такие 
звезды континентальной лиги, как: Джейк Виртанен, Брендан Лайпсик, Рид Буше 
и даже наш Вячеслав Войнов. Всех этих товарищей с распростертыми 
объятиями встречала и встречает КХЛ. А зачем разбрасываться качественными 
хоккеистами, они ж не у нас начудили, поэтому уголовного спроса в России с них 
нет никакого. 
На сегодня Гальченюка ждут чуть ли не в половине команд Восточной 
конференции. В виртуальных торгах уже упоминается и омский "Авангард", 
который практически потерял своего лидера Корбана Найта, казанский "Ак Барс" 
и даже уфимский "Салават Юлаев", который славится своей атакующей стихией 
в последние годы. Есть еще один щепетильный момент. В годы, когда Гальченюк 
играл в "Монреале", он пересекался с российской звездой Александром 
Радуловым. Именно Радулов уже давно зазывает Алекса в КХЛ, а значит, 
несмотря на все потолки зарплат и прочие лимиты на легионеров, казанский топ-
клуб может сделать финт ушами и увести американского любителя острых 
ощущений из-под носа конкурентов. Тем более что Гальченюк вполне достойно 
владеет русским языком.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1075564 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "Салават" за лето не усилился, разговоры о Кубке 
Гагарина вызывают улыбку" (Russia-hockey.ru, Москва, 25 июля 2023) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1075564


 

 

О летних перестановках в тренерском корпусе КХЛ - тренер сборной СССР, 
олимпийский чемпион, для Russia-Hockey.ru  
КЛЮЧЕВАЯ ПОТЕРЯ - КАДЕЙКИН, ОН УШЕЛ ЗА РЕЗУЛЬТАТОМ  
- "Команда, которую мы сейчас сформировали, способна выиграть Кубок 
Гагарина", - заявил в последнем интервью генеральный директор "Салавата 
Юлаева" Ринат Баширов. Он прав?  
- Такие оценки вызывают скорее улыбку. Еще прошлой весной говорилось о том, 
что "Салавату" требуется кардинальное усиление, состав этой команды 
перестал соответствовать статусу одного из традиционных лидеров Восточной 
конференции.  
Но летом Уфа так и не усилилась, скорее стала слабее. Ключевая потеря - 
первый центрфорвард Кадейкин. Я так понял, что он ушел в СКА не столько за 
деньгами, сколько за спортивным результатом, что говорит о невысоких 
амбициях Уфы. Плюс в команде остался только один легионер - форвард 
Хмелевски, это бросается в глаза.  
В итоге сейчас у Уфы нет того, чем она славилась в лучшие годы и за счет чего 
давала результат, - ударного звена. Вот главная проблема.  
РАЗГОВОРАМИ О ХО-СЭНГЕ УФА НАСТРАИВАЕТ ПРОТИВ СЕБЯ  
- Но "Салават" усилился, например, лидером "Сибири" Шаровым и вратарем 
"Северстали" Самоновым.  
- Мы говорим о лидерских позициях, а не о массовке. Поэтому, на мой взгляд, 
усиление только одно - Самонов. Этот вратарь талантлив, но, к сожалению, 
нестабилен.  
- Почему?  
- Для голкипера ключевой фактор - психология. Как в свое время говорил 
легендарный Анатолий Тарасов, нормальный человек в ворота никогда не 
встанет.  
У большинства вратарей - тонкая психика. Если Самонов ее выравняет, то станет 
одним из ведущих в КХЛ, его потенциал просматривается.  
- Что посоветуете в нынешней ситуации "Салавату"?  
- Понятно, что время Радулова, Умарка или Хартикайнена в Башкортостане уже 
позади, амбиции в клубе уже не те. Но подписать хотя бы еще одного легионера 
- желательно в атаку - просто необходимо, очень уж блеклый сегодня состав 
именно в нападении.  
- Кого подписать - Гальченюка или Стремвалля?  
- Атаке Уфы сейчас не помешает любое усиление. Подойдет и Гальченюк, и 
Стремвалль. Главное - не цепляться за загадочного товарища Хо-Сэнга, которым 
руководство Уфы веселит народ уже второй год.  
Люди, видимо, не понимают, что разговорами об этом чудаке сами настраивают 
болельщиков против себя.  
"САЛАВАТ" СЛИШКОМ УВЛЕКСЯ ФИННАМИ И ПОТЕРЯЛ ТЕМП  
- Ваша рекомендация "Салавату" на предстоящий сезон.  
- Команда Виктора Козлова обязана сыграть в трезвый хоккей, четко понимая 
свои возможности и используя плюсы состава.  
- О каком хоккее речь?  
- На мой взгляд, надо сыграть строго, дисциплинированно, от опытной обороны 
и от вратаря Самонова, если он справится со своим психологическим 
состоянием. Кружева времен Умарка или Радулова Уфе необходимо забыть.  
- Почему?  
- Уфа в свое время слишком увлеклась финнами и потеряла темп своего 
развития. Именно тогда нужно было наигрывать свою молодежь, одну-две 
пятерки. А это произошло лишь в прошлом сезоне, во многом от безысходности.  



 

 

СЛОЖНО СРАВНИТЬ "САЛАВАТ" И "ТОРПЕДО"  
- Но Башкортостан мечтает увидеть тот хоккей, который со скромными ресурсами 
показало "Торпедо" Игоря Ларионова...  
- Для меня "Торпедо" - тоже одно из открытий прошлого сезона. Но учтите, что 
многие соперники недооценивали Нижний Новогород, тогда как Уфа по традиции 
для всех раздражитель, и с ней недонастроя не будет.  
Да, какие-то моменты от "Торпедо" "Салавату" можно и нужно брать. Но 
сравнивать эти клубы сложно.  
- Ваш прогноз на выступление Уфы.  
- Этим летом на Востоке подсела не только Уфа, подсели и Магнитогорск с 
Омском. Другое дело, что у "Магнитки" и "Авангарда" в отличие от "Салавата" 
есть еще свежие победные традиции, которые все равно влияют на результат.  
Думаю, что Уфа за счет дисциплины и обороны пробьется в плей-офф. 
Остальное зависит от молодежи, которая в прошлом сезоне выстрелила, но 
может напороться на синдром второго сезона. Если судить по нынешней 
селекции, выше второго раунда "Салавату" не подняться.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_su_letom_ne_usililsa_razgovory_kg_ulybka/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Правильное питание и борьба с джетлагом: стартовал предсезонный сбор 
арбитров КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 июля 
2023) 
В Московской области стартовал предсезонный сбор арбитров КХЛ - он пройдет 
с 24 по 28 июля и будет включать в себя медицинские и фитнес-тесты, изучение 
изменений в правилах и образовательные лекции. 
Всего на сбор приехали 80 судей. По словам Главного арбитра КХЛ Алексея 
Анисимова, профессионализм судей с каждым годом растет, и на предсезонный 
сбор все они приезжают в отличной форме.  
Алексей Анисимов, Главный арбитр КХЛ:  
 - Раньше приходилось требовать от судей, чтобы они подходили к сборам в 
хороших физических кондициях, но сейчас это уже не нужно, поскольку все - 
профессионалы, каждый понимает, как себя готовить, и все арбитры, как и 
игроки, начинают заниматься задолго до предсезонного сбора. Что касается их 
формы, то "средняя температура по больнице" - более, чем хорошая. Более 
детальную картину мы получим после завершения медицинского обследования 
и тестов по физической подготовке. Начинаем работу, впереди у нас - 
плодотворные пять дней.  
В сезоне 2022/2023 команды впервые провели в регулярном чемпионате по 68 
матчей, и нагрузка на арбитров увеличилась. В таком режиме возросло значение 
восстановления судей, поэтому в программу предсезонного сбора арбитров 
вошли лекции о правильном питании и биодобавках, а также о борьбе с 
синдромом смены часовых поясов. Как говорят сами судьи, дополнительные 
знания помогают им правильно подводить свой организм к матчам, чтобы быть 
в наилучшей форме.  
Денис Наумов, главный арбитр КХЛ:  
 - Действительно, при увеличении количества матчей в чемпионате главное для 
судей - правильное восстановление, питание, здоровый сон. Все это в комплексе 
имеет очень большое значение. На сборах всегда получаем много полезной 
информации и берем ее на вооружение. В сезоне 2022/2023 поначалу было 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_su_letom_ne_usililsa_razgovory_kg_ulybka/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_su_letom_ne_usililsa_razgovory_kg_ulybka/


 

 

тяжеловато, но затем адаптировался. На первый план при плотном графике 
выходят восстановительные процессы - спасибо Лиге и Департаменту судейства, 
у нас есть все возможности для этого. Базу закладываем, как и игроки, во время 
предсезонной подготовки. Я обычно начинаю готовиться за месяц-полтора до 
сборов - пробежки, тренажерный зал, ледовые тренировки.  
Максим Берсенев, линейный арбитр КХЛ:  
 - Лекции, которые мы слушаем на предсезонных сборах, очень помогают в 
сезоне - если грамотно построить план на чемпионат, то можно пройти всю его 
дистанцию на хорошем уровне. Если взять прошлый сезон, то нагрузка 
ощущалась в первые месяцы. Затем я перестроил свой режим, стал больше 
времени уделять сну и восстановлению. В этом году чуть поменял подготовку к 
сбору, делал акцент на велотренажер и упражнения на льду для выносливости. 
Обычно начинаю готовиться в начале мая, поэтому к сбору подхожу в отличном 
физическом состоянии. Настроение хорошее - прошло не так много времени 
после окончания сезона, но очень рад увидеть всех коллег, пообщаться и вместе 
продолжить подготовку к новому чемпионату.  
Также на сборе с арбитрами будет работать психолог, чтобы диагностировать 
зрительно-моторную координацию и способность нервной системы судей 
сохранять концентрацию в условиях работы высокой интенсивности и 
ответственности. Это связано, в том числе, с созданием и пополнением 
"психологических досье" арбитров - массива исследований, который показывает 
психофизиологическое состояние конкретного судьи в различные периоды.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/24/515132.html 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Гусев и Ожиганов - в "Динамо", Морозов - в "Спартаке". Главные 
трансферы недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 24 июля 2023) 
Мощное усиление москвичей.  
На неделе сразу двое ведущих игроков КХЛ покинули Петербург. Опальный 
лидер атаки СКА Никита Гусев возьмет на себя аналогичную роль в "Динамо". 
Другой новичок клуба, перешедший за минимальную компенсацию, добавит 
вариативности в большинстве. Серьезная подмога ждет и "Нефтехимик".  
"БИЗНЕС Online" - о семи главных трансферах недели. 
1. Никита Гусев, "Динамо" 
Предыдущий клуб: СКА 
Срок контракта: один год 
Статистика в сезоне 2022/23: 50 матчей, 61 (28+33) очко  
Гусев определился со своим будущим едва ли не последним среди звезд первой 
величины. Впрочем, по собственным меркам форвард нашел клуб достаточно 
рано. Например, прошлый сезон для него начался только в ноябре. Гусев ждал 
предложений из НХЛ, но достойных вариантов не нашлось. Считается, что 
миниатюрному хоккеисту не хватает скорости принятия решений, чтобы 
закрепиться в сильнейшей лиге мира. Однако для КХЛ такой форвард на вес 
золота. И в теории кажется, что "Динамо" однозначно выиграло от подписания 
контракта с ним. 
Показать свой уровень игроку могут помешать только проблемы с дисциплиной. 
Сообщалось, что главной причиной ухода из СКА стала "зависимость, имеющая 
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отношение к употреблению пива". Из-за этого он поссорился с главным тренером 
Романом Ротенбергом и пропустил решающие игры финала Запада против 
ЦСКА. К тому же, не до конца понятно, как игрок воспримет окончательное 
расставание с мечтой. Ранее Гусев был воодушевлен успехами своего друга 
Никиты Кучерова и стремился повторить его феноменальный успех. Сейчас 
шансы на возвращение в НХЛ минимальны. Есть сомнения, что статус лидера 
"Динамо" соответствует личным амбициям Никиты. 
В новом клубе Гусев будет получать 67 млн рублей. Это серьезные деньги для 
московского клуба, где он будет самым высокооплачиваемым хоккеистом. 
Однако по меркам всей лиги ценник далеко не заоблачный. В рейтинге зарплат 
на следующий сезон форвард не попадает даже в топ-20. Но в случае удачного 
выступления его ожидают неплохие бонусы. Так, за 50 очков в регулярном 
чемпионате Никита получит надбавку в 30 млн рублей, а за попадание в топ-3 
бомбардиров - еще 10 млн. В прошлом сезоне Гусев набрал 49 очков за 37 игр и 
попал в топ-15 по очкам, хоть и пропустил два месяца. Поэтому шансы на 
максимальную сумму - 107 млн - есть. 
2. Игорь Ожиганов, "Динамо" 
Предыдущий клуб: СКА 
Срок контракта: три года 
Статистика в сезоне 2022/23: 77 матчей, 44 (13+31) очка 
В зарплатной ведомости "Динамо" Игорь Ожиганов (65 млн) идет вслед за 
Гусевым. Оба хоккеиста перешли из СКА, но в разном статусе. Никита подписал 
контракт как свободный агент, а Игоря обменяли на денежную компенсацию. К 
слову, размер компенсации минимальный - всего 10 млн рублей. Такая 
"щедрость" СКА связана с условиями потолка зарплат. Даже отпустив девятерых 
хоккеистов в "Ладу", питерцы не вписываются в ограничения. Сейчас команда 
превышает потолок на 300 млн. Год назад в схожей ситуации находилось 
"Динамо", которое не вместило тяжелые контракты Вадима Шипачева и 
Вячеслава Войнова и обменяло их в Казань за бесценок. Теперь москвичи 
оказались на противоположной стороне. Питерский контракт хоккеиста 
переходит к ним в полном объеме, включая и продолжительный срок (три года). 
Сильная сторона Ожиганова - игра на синей линии. Этот игрок очень полезен на 
чужой половине. В прошлом сезоне Игорь стал вторым игроком СКА по 
результативности среди защитников. Его опередил только рекордсмен клуба 
Александр Никишин. При этом место в первой паре еще не гарантировано. Ему 
дышит в спину молодой Даниил Пыленков, отлично прокачавший атакующие 
навыки в "Северстали" Андрея Разина. Но пока фаворит на звание ведущего 
защитника именно Ожиганов. На переговоры с именитым хоккеистом команда 
Алексея Кудашова потратила почти три месяца. 
Известно, что игрок всю карьеру мечтал выступать именно в "Динамо". В детстве 
он часто приходил на матчи команды и своими глазами видел, как Андрей 
Марков забивает от своих ворот "Металлургу" в финале Евролиги 1998/99. 
Выступая за "Торонто", Игорь не смог освоиться в североамериканском хоккее и 
быстро затосковал по родине. Теперь, после небольшого отрезка в "Ак Барсе" и 
3,5 сезонов в СКА, он наконец пришел к своей мечте. 
3. Иван Морозов, "Спартак" 
Предыдущий клуб: "Хендерсон" (АХЛ)  
Срок контракта: один год 
Статистика в сезоне 2022/23: 58 матчей, 17 (6+11) очков 
Два года назад центрфорвард Иван Морозов претендовал на статус звезды 
российского хоккея. Выступал за СКА, играл в ведущих звеньях на чемпионате 
мира, но вскоре его карьера пошла на спад. Из-за большой конкуренции в 



 

 

составе Иван быстро выпал из обоймы питерцев. Переход в "Сочи" никак не 
помог развитию карьеры. Форвард попробовал перезагрузиться в системе 
"Вегаса", но снова оказался не у дел. Пока главная команда билась за Кубок 
Стэнли, он наблюдал за происходящим со стороны. А за весь регулярный 
чемпионат ни разу не сыграл в НХЛ. 
Морозов получил еще один шанс в клубе КХЛ. Пробиться в основу "Спартака" 
значительно легче, чем в СКА. Но амбиций у москвичей больше, чем у "Сочи", 
особенно с возвращением Алексея Жамнова. Набор крайних нападающих тоже 
очень приличный, за клуб с нового сезона будут выступать Павел Порядин и 
Николай Голдобин, но центра подходящего уровня для них нет. "Спартак" не 
договорился с Александром Кадейкиным, и теперь вынужден ломать голову в 
поиске оптимального сочетания. Морозов, уже выступавший на высоком уровне 
- далеко не худший вариант для первого звена. Поскольку игрок перешел на 
правах аренды, хороший сезон приблизит Ивана хотя бы к попаданию в ротацию 
"Вегаса". 
4. Александр Дергачев, "Нефтехимик" 
Предыдущий клуб: "Авангард"  
Срок контракта: один год 
Статистика в сезоне 2022/23: 74 матча, 15 (7+8) очков  
Александр Дергачев начинал карьеру в "Нефтянике" и называет Альметьевск 
родным городом. Десять лет назад игрок покинул Татарстан. В его дальнейшей 
карьере были как средние клубы вроде "Спартака" или "Витязя", так и гранды - 
СКА и "Авангард". Последний сезон в Омске не задался. В регулярном 
чемпионате он не приносил большой пользы, а в плей-офф не набрал ни одного 
очка, прибавив к этому отрицательный показатель полезности (-4). Чтобы 
преодолеть спад, игрок вернулся в хорошо знакомую республику и перешел в 
"Нефтехимик" после расторжения контракта с "Авангардом".  
В оптимальной форме Дергачев очень полезен как форвард оборонительного 
плана. В "Витязе" и СКА он стабильно брал на себя меньшинство, часто 
перехватывал шайбу в равных составах. Также у Александра есть способности 
силового нападающего. Этому компоненту много внимания уделяет главный 
тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев. У нижнекамцев не так много выбора в 
центральной линии, но Дергачева вряд ли поднимут выше третьего звена. Здесь 
он органично смотрится с самого старта карьеры на взрослом уровне. 
5. Лукаш Клок, "Нефтехимик" 
Предыдущий клуб: "Лугано" (Швейцария)  
Срок контракта: два года 
Статистика в сезоне 2022/23: 4 матча "Тусон" (АХЛ) / 11 матчей, 1 (0+1) очко 
"Регле" (Швеция) / 26 матчей, 12 (5+7) очков "Лугано" (Швейцария)  
Чех Лукаш Клок - еще одно приобретение "Нефтехимика". Ранее он выступал за 
нижнекамцев в сезоне 2021/22 и тот период был самым удачным в его карьере. 
Тогда Лукаш набрал всего на одно очко меньше, чем нынешний лидер СКА Марат 
Хайруллин и с запасом опередил Порядина. Успехи игрока не остались 
незамеченными. Вместе с другим чехом Рональдом Кнотом он представлял 
"Нефтехимик" на прошлогодней Олимпиаде в Пекине. Европейская сборная 
осталась без медалей, но игроки получили предложения из Северной Америки. 
И если Кнот провел в целом ровный год, то Клок провалился. 
Всего четырех матчей чеху хватило, чтобы разочароваться в фарм-клубе 
"Аризоны" - "Тусоне". Затем игрок отправился в Швецию, но и там потерялся, 
отметившись одной передачей. Лишь в швейцарском "Лугано" Клок начал 
приходить в себя, набирая по 0,5 очков за матч, но неплохую концовку сезона 
омрачил ранний вылет из плей-офф. В "Нефтехимике" Клок будет самым 



 

 

высокооплачиваемым защитником наряду с Ильей Хохловым (по 35 млн в год). 
Вполне возможно, из этих игроков и сформируется первая пара защиты. Со 
времени отъезда Лукаша лимит на легионеров был урезан, так что новую 
чешскую связку создать не получится. 
6. Джемел Смит, "Динамо" Минск  
Предыдущий клуб: "Хендерсон" (АХЛ)  
Статистика в сезоне 2022/23: 35 матчей, 37 (13+24) очков, "Сиракьюз" (АХЛ) / 19 
матчей, 16 (5+11) очков "Хендерсон" (АХЛ)  
В свою очередь минское "Динамо" лимитом на легионеров не ограничено и может 
подписывать столько иностранцев, сколько потребуется. Это отличная 
возможность разнообразить набор исполнителей, к тому же ответственность в 
случае неудачи невысока. Сейчас в составе белорусского клуба пятеро 
иностранцев, а к началу сезона их точно будет больше. Очередным 
приобретением стал канадец Джемел Смит с неплохим бэкграундом: почти 100 
матчей в НХЛ, главные трофеи со сборной по юниорам и участие в чемпионских 
сезонах "Тампа-Бэй".  
При этом большую часть карьеры Смит провел в АХЛ. Например, в прошлом 
сезоне он был одним из лидеров "Сиракьюза", набирая больше одного очка за 
игру и "Хендерсона". Смена команды по ходу сезона не сказалась на качестве 
игры. Игрок выделяется за счет отличного катания, может сыграть как на фланге, 
так и в центре. 
7. Андрей Стась, "Динамо" Минск 
Предыдущий клуб: "Трактор" 
Срок контракта: два года 
Статистика в сезоне 2022/23: 59 матчей, 8 (1+7) очков 
В основном трансферная политика Минска нацелена на легионеров, но и о 
местных игроках в клубе не забывают. Накануне команда продлила контракт с 
34-летним Дмитрием Коробовым и объявила о возвращении Андрея Стася 
спустя шесть лет. Перед своим уходом из клуба в 2017-м хоккеист попал в 
политический скандал: чтобы не считаться легионером в России, отказался от 
гражданства Беларуси. Со временем паспорта РФ и РБ стали равнозначны в 
КХЛ. Это позволило Андрею совмещать игру за сборную с выступлением в топ-
клубах. Он возвращается домой в статусе обладателя Кубка Гагарина. Этот приз 
форвард завоевал с "Авангардом" два года назад, а вскоре перебрался в 
"Трактор".  
Стась выступал за "Динамо" еще в первом сезоне клуба в КХЛ, а сейчас 
возвращается, чтобы добавить команде кубкового опыта. Известно, что 
приглашая нового главного тренера Дмитрия Квартальнова минчане собирались 
повысить планку амбиций. И сам специалист отмечал, что одно лишь попадание 
в плей-офф его не устроит. Чтобы североамериканцы раскрепостились и 
показывали свой лучший хоккей, им нужен качественный "чеккер", умеющий 
отбиваться в защите и давать передышку лидерам в тяжелый момент. Стась 
подходит на эту роль лучше всех.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286295 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" заключил контракт с вратарем Александром Суднициным 
(Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
"Металлург" заключил контракт с вратарем Александром Суднициным сообщает 
пресс-служба клуба. Соглашение с 35-летним голкипером рассчитано на один 
год. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286295


 

 

Александр Судницин - воспитанник красноярской школы хоккея. В минувшем 
сезоне голкипер защищал цвета "Нефтехимика". Александр сыграл 23 матча, в 
которых одержал 10 побед с 90,7% отраженных бросков и коэффициентом 
надежности 2,75. В розыгрыше Кубка Гагарина 35-летний вратарь провел три 
матча, одержав одну победу. Судницин в сезоне-2016/2017 стал бронзовым 
призером Континентальной хоккейной лиги в составе "Локомотива".  
В розыгрыше Кубка Гагарина - 2023 "Металлург" в первом раунде победил 
"Автомобилист" (4-3). В следующем раунде "Магнитка" уступила "Авангарду" (0-
4). 

https://www.championat.com/hockey/news-5181755-metallurg-zaklyuchil-kontrakt-s-
vrataryom-aleksandrom-sudnicinym.html 
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• Коммерсантъ # Челябинск (Южный Урал).ru, Челябинск, 24 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

СКА может обменять Воробьева в "Авангард" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 24 июля 2023) 
По информации "СЭ", нападающий Михаил Воробьев может быть обменян из 
СКА в "Авангард" на денежную компенсацию.  
26-летний форвард является воспитанником "Салавата Юлаева".  
Ранее "СЭ" сообщал, что нападающий Корбэн Найт может покинуть "Авангард" 
по семейным обстоятельствам.  
В прошлом сезоне Воробьев провел в "регулярке" КХЛ 59 матчей и набрал 39 
(13+26) очков. В Кубке Гагарина его показатели - 14 матчей и 6 (3+3) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-mozhet-obmenyat-vorobeva-v-
avangard-2104802/ 

К заголовкам сообщений 

19-летний защитник Александр Лукин перейдет в "Сибирь" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 июля 2023) 
Как стало известно "СЭ", 19-летний защитник Александр Лукин подписал 
контракт с новосибирской "Сибирью".  
Последние два сезона воспитанник "Витязя" провел в юниорской лиге Онтарио, 
где играл за "Норт-Бэй". 
За это время Лукин провел 124 матча и набрал 18 (6+12) очков. В плей-офф его 
показатели за два сезона - 26 игр и 1 (0+1) очко.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/19-letniy-zaschitnik-aleksandr-lukin-
pereydet-v-sibir-2104778/ 

https://www.championat.com/hockey/news-5181755-metallurg-zaklyuchil-kontrakt-s-vrataryom-aleksandrom-sudnicinym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5181755-metallurg-zaklyuchil-kontrakt-s-vrataryom-aleksandrom-sudnicinym.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1920908_Sudnicin_zarabotajet_v_Metallurge_6_mln_rublej_za_god__SMI
https://sport.business-gazeta.ru/article/286312
https://www.1obl.ru/news/sport/v-khokkeynom-klube-metallurg-budet-vystupat-golkiper-aleksandr-sudnitsin/
https://www.khl.ru/news/2023/07/24/515123.html
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-24-sudnitsin-stal-igrokom-metallurga
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/magnitka-podpisala-odnoletniy-kontrakt-s-vratarem-sudnicinym-2104768/
https://chel.mk.ru/sport/2023/07/24/metallurg-podpisal-kontrakt-s-eksvrataryom-neftekhimika.html
https://shaiba.kz/news/759360
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1920707_Magnitogorskij_Metallurg_objavil_o_perehode_golkipera_Sudnicina
https://allhockey.ru/news/show/484658-Metallurg_zakljuchil_kontrakt_s_vratarem_Sudnicinym
https://www.sports.ru/hockey/1115325454-35-letnij-sudniczin-podpisal-kontrakt-s-metallurgom-na-god.html
https://www.kommersant.ru/doc/6122974
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-mozhet-obmenyat-vorobeva-v-avangard-2104802/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-mozhet-obmenyat-vorobeva-v-avangard-2104802/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/19-letniy-zaschitnik-aleksandr-lukin-pereydet-v-sibir-2104778/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/19-letniy-zaschitnik-aleksandr-lukin-pereydet-v-sibir-2104778/


 

 

К заголовкам сообщений 

"Лада" подписала однолетний контракт с Троем Джозефсом (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 июля 2023) 
"Лада" объявила о подписании однолетнего контракта с нападающим Троем 
Джозефсом.  
29-летний канадец начал свою карьеру в молодежной хоккейной лиге Онтарио и 
в 2013-м был выбран на драфте НХЛ под общим 209-м номером.  
Последние два года он провел в "Лугано". В сезоне-2022/23 Джозефс провел 42 
матча и набрал 20 (5+15) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-podpisala-odnoletniy-kontrakt-s-
troem-dzhozefsom-2104836/ 

К заголовкам сообщений 

Канадский форвард Скотт Космачук стал игроком "Лады" (Чемпионат.com, 
Москва, 24 июля 2023) 
Скотт Космачук стал игроком "Лады" - односторонний контракт с канадским 
нападающим рассчитан на один сезон, сообщает пресс-служба клуба. 
29-летний форвард в 2012 году был выбран клубом "Виннипег Джетс" в третьем 
раунде драфта НХЛ под общим номером 70 и в сезоне-2015/2016 провел восемь 
матчей в Национальной хоккейной лиге. С 2014 по 2019 год Скотт играл в АХЛ за 
команды "Сент-Джонс АйсКэпс", "Манитоба Мус", "Хартфорд Вулф Пэк" и 
"Колорадо Иглз", проведя в общей сложности 323 матча. 
После этого Космачук отправился в Европу, где играл в Германии и Австрии, а в 
прошлом сезоне он защищал цвета ТПС из чемпионата Финляндии - в составе 
команды из Турку нападающий провел 29 игр и заработал 17 (9+8) очков за 
результативность при показателе полезности "+3". Также Скотт принял участие 
в четырех матчах финского коллектива в хоккейной Лиге чемпионов, но 
набранными очками не отметился. 
Скотт является бронзовым призером юниорского чемпионата мира (2012) и 
обладателем главного трофея лиги Онтарио - Кубка Джона Росса Робертсона 
(2014).  

https://www.championat.com/hockey/news-5182037-kanadskij-forvard-skott-
kosmachuk-stal-igrokom-lady.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" объявил о заключении контракта с защитником 
Рукавишниковым (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 июля 
2023) 
"Спартак" заключил односторонний контракт на два года с защитником Романом 
Рукавишниковым, сообщает пресс-служба команды. 
В минувшем сезоне 31-летний игрок провел 27 матчей за СКА, набрав 8 (2+6) 
очков. 
Всего он сыграл в КХЛ 524 матча и набрал 90 (20+70) очков. Ранее он также 
выступал за "Атлант" и "Ак Барс". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hk-spartak-obyavil-o-zaklyuchenii-
kontrakta-s-zaschitnikom-rukavishnikovym-2104927/ 

Похожие сообщения (12): 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-podpisala-odnoletniy-kontrakt-s-troem-dzhozefsom-2104836/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-podpisala-odnoletniy-kontrakt-s-troem-dzhozefsom-2104836/
https://www.championat.com/hockey/news-5182037-kanadskij-forvard-skott-kosmachuk-stal-igrokom-lady.html
https://www.championat.com/hockey/news-5182037-kanadskij-forvard-skott-kosmachuk-stal-igrokom-lady.html
https://allhockey.ru/news/show/484683-Skott_Kosmachuk_pereshel_v_Ladu
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hk-spartak-obyavil-o-zaklyuchenii-kontrakta-s-zaschitnikom-rukavishnikovym-2104927/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hk-spartak-obyavil-o-zaklyuchenii-kontrakta-s-zaschitnikom-rukavishnikovym-2104927/


 

 

• Sports.ru, Москва, 24 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 июля 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 24 июля 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 24 июля 2023 

• ТАСС, Москва, 24 июля 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 24 июля 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 24 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 24 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Остин Вон подписал контракт с "Куньлунем" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 июля 2023) 
Нападающий Остин Вон подписал соглашение с "Куньлунь Ред Стар". 
Как сообщает пресс-служба клуба, контракт с 22-летним хоккеистом рассчитан 
на 3 года. 
Остин Вон является братом Тайлера Вона, который с 2019 года играет за 
"Куньлунь". 
Последние 4 сезона, с перерывом на год, Остин Вон выступал в NCAA за 
Гарвард. В 2022 он с командой выиграл дивизион ECAC, а в 2023 проиграл в 
финале Квиннипэку, который потом в финале четырех NCAA победил. 
Остин в 2018 году на драфте НХЛ был выбран "Виннипегом" под 215 номером. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-ostin-von-podpisal-
kontrakt-s-kunlunem-2105028/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Многие нападающие заболели, меня решили поставить в центр 
нападения". Защитник Николай Думченко - о Екатеринбурге, "Динамо" и 
плавании (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 24 июля 2023) 
Лидер обороны петербургского "Динамо" был обменян в систему 
"Автомобилиста".  
Воспитанник хабаровского "Амура" Николай Думченко перебрался в Санкт-
Петербург в сезоне 2015/2016. В OLIMPBET МХЛ атакующий защитник провел 
два полноценных сезона, набрав 46 (15+31) очков в 88 играх при показателе 
полезности "+22". Летом 2023 года в результате обмена Думченко перешел в 
систему "Автомобилиста". Он проводит предсезонные сборы с командой ВХЛ 
"Горняк-УГМК" и готовится к официальному дебюту во взрослом хоккее. 
В интервью официальному сайту МХЛ Николай Думченко рассказал об обмене, 
петербургском этапе карьеры и атакующих навыках. 
"В Петербурге остались моя друзья и родственники, но это спорт. У меня 
появилась новая возможность и я ей воспользовался"  
- Как проходят предсезонные сборы?  
 - Я прохожу предсезонку с командой Всероссийский Хоккейной Лиги "Горняк-
УГМК". Сборы проходят в штатном режиме лед-земля. 
- Сборы со взрослой командой ощущаются по-другому?  
 - Безусловно, здесь тяжелее в физическом плане, так как нужно равняться на 
старших ребят. И конечно, уровень хоккея тут выше. 
- Как вы узнали о своем обмене в систему "Автомобилиста"?  

https://www.sports.ru/hockey/1115327010-zarplata-rukavishnikova-v-spartake.html
https://allhockey.ru/news/show/484709-Istochnik_raskryl_zarplatu_Rukavishnikova_v_Spartake
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/184279-stal-izvesten-novyy-klub-rukavishnikova
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1075538
https://tass.ru/sport/18350477
https://metaratings.ru/news/stala-izvestna-zarplata-rukavishnikova-po-dvukhletnemu-kontraktu-so-spartakom-268690/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/07/24/romana-rukavishnikova-ne-budet-v-minskom-dinamo/
https://www.championat.com/hockey/news-5182287-spartak-podpisal-kontrakt-s-byvshim-zaschitnikom-ska-romanom-rukavishnikovym.html
https://www.sports.ru/hockey/1115326769-spartak-obyavil-o-perexode-rukavishnikova.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-ostin-von-podpisal-kontrakt-s-kunlunem-2105028/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-ostin-von-podpisal-kontrakt-s-kunlunem-2105028/


 

 

 - Честно говоря, я не знал, что меня будут обменивать в "Автомобилист". 
Пришел в офис "Динамо", где мне об этом сообщили. Считаю переход новым 
шагом и хорошей возможностью сменить обстановку. 
- Тяжело дался переезд? От Санкт-Петербурга до Екатеринбурга почти 1800 
километров.  
 - Нет, у меня не возникло никаких сложностей с переездом, отнесся к нему 
положительно. Мне сразу написал начальник "Горняка", клуб предоставил 
гостиницу, сейчас я уже в поиске жилья. 
- Екатеринбург сильно отличается от северной столицы?  
 - Я гулял по Екатеринбургу только в день медосмотра, был около арены 
"Уралец". Не могу сказать, что эти два города сильно отличаются. Понятно, что 
здесь нет разводных мостов и таких пейзажей, как в Санкт-Петербурге, но 
Екатеринбург все равно не сильно уступает. 
- Вы провели в системе петербургского "Динамо" восемь лет. Сложно было 
прощаться с клубом, городом и партнерами?  
 - Да, в Петербурге остались мои друзья и родственники, но ничего не поделать, 
это спорт. У меня появилась новая возможность и я ей воспользовался. 
"Атака атакой, но защитник должен в первую очередь обороняться. Надежная 
игра в защите будет больше цениться на взрослом уровне"  
- В сезоне 2022/2023 вы вышли на лидирующие позиции. Довольны своей игрой 
и выступлением команды?  
 - Я действительно сделал шаг вперед в плане личного развития: у меня 
улучшилась статистика и мне регулярно доверяли большинство. Конечно, мы 
остались недовольны командным результатом, так как проиграли в пяти матчах 
московскому "Динамо", хотя вели в серии 2-1. Считаю, что мы могли их пройти. 
Всегда есть, куда расти. Я провел хороший сезон, но есть ребята с показателями 
лучше. 
- Что помешало пройти московское "Динамо" в первом раунде?  
 - Сложно сказать. Когда мы повели в серии, я заметил, что ребята не до конца 
верили в то, что команда пройдет первый раунд. Мы изначально считались 
аутсайдерами в той паре. Даже когда петербургское "Динамо" повело 2-1, 
некоторые игроки из состава все равно просели в психологическом плане. 
- Прошлым летом вы принимали участие в предсезонных матчах взрослого 
"Динамо СПб". Понимаете, почему так и не сыграли в ВХЛ?  
 - Нет, не было никаких разговоров и объяснений. Считаю, что я тогда хорошо 
провел предсезонку с "Динамо", но не могу сказать, почему не получал вызов в 
первую команду по ходу сезона. Уже хочется попробовать свои силы на взрослом 
уровне и перейти из МХЛ в ВХЛ. Еще по ходу сезона у меня были ощущения, что 
я готов к дебюту на взрослом уровне, особенно когда у нас выдался хороший 
сентябрь. Думал, что после матча с "Локо", в котором я набрал 4 (2+2) очка, мне 
дадут шанс сыграть в ВХЛ, но что-то не срослось. 
- Внушительные габариты помогут перейти на новый уровень?  
 - Да, мои габариты - это безусловный плюс. Но везде есть как плюсы, так и 
минусы, ведь, как правило, большие защитники не такие быстрые. Мне нужно 
работать над скоростью, тогда все получится. Моя первоначальная цель на 
следующий сезон - стабильно играть в команде ВХЛ. 
- Что, помимо скоростей, может даться вам нелегко во взрослом хоккее?  
 - Считаю, что мне еще нужно добавить в скорости принятия решений. Если 
сделать шаг вперед в этих компонентах, то на взрослом уровне у меня не должно 
быть проблем. 
- Вы с экс-динамовцем Семеном Синяткиным - воспитанники хабаровского 
"Амура". Как давно с ним знакомы?  



 

 

 - Я знаю, что он тоже из Хабаровска, но Семен все-таки играл по 2004 году, а я 
по 2003-у. Почему-то не особо его помню по детству. Думаю, мы с ним 
пересекались на товарищеских матчах между третьим и четвертым годом. 
- Семен сказал, что и город, и хоккей в нем стремительно развиваются из года в 
год. Когда вы последний раз посещали Хабаровск?  
 - Последний раз был в Хабаровске на выездных матчах против "Амурских 
Тигров" в прошлом сезоне. Действительно, город не стоит на месте и 
развивается во всех планах. В детстве мне нравилась арена в Хабаровске, она 
была очень большой, с тренировочным льдом. Там были хорошие условия, мы 
занимались в том же зале, что и команда КХЛ. 
- Во время дальневосточного турне вы вышли на матч с "Амурскими Тиграми" в 
тройке нападения. Расскажите, как это произошло.  
 - Наш дальневосточный выезд начинался с игр с "Сахалинскими Акулами". 
Наверное, перелет сказался на ребятах, многие заболели, в особенности 
нападающие. Тренерский штаб принял решение поставить меня в центр, так как 
я считаюсь атакующим защитником. Помню, меня еще тогда спросили, с кем я 
хочу играть, назвал тройку с Никитой Боровковым и Кириллом Бобровских. У 
меня не пошла игра на точке, поэтому после первого периода оставшееся время 
провел с краю. 
 Было необычно отыграть весь матч на другой позиции, это интересный опыт. В 
защиту нападающих могу сказать, что им нужно больше бегать, в этом плане я 
немного проседал. 
- В том матче вы забили первый гол команды. Как оцените свои атакующие 
навыки?  
 - Оценю свои атакующие навыки выше среднего. Не что-то незаурядное, но 
могу. Предстоящий сезон покажет, как я прибавил в этом компоненте. 
- Первое время на взрослом уровне придется умерить атакующий пыл и 
стараться играть ближе к воротам?  
 - Атака атакой, но защитник должен в первую очередь обороняться. Строгая и 
надежная игра в защите будет больше цениться на взрослом уровне. Однако я 
не собираюсь бросать свой атакующий стиль. Если увижу, что можно 
подключиться к атаке, то сделаю это. В первую очередь буду требовать от себя 
хорошей игры в обороне. 
- Летом уже трое игроков "Динамо", включая вас, отправились из МХЛ в команды 
КХЛ. Писали что-то партнерам?  
 - Ничего не писал ребятам, я просто следил за командой и знаю, что Семен 
Синяткин ушел в СКА, а Егора Никитина отдали "Адмиралу" в аренду. Рад, что 
ребятам представилась такая возможность. 
"Считаю Александра Никишина эталоном атакующего защитника в КХЛ" 
- Как прошел отпуск?  
 - После того, как мы вылетели из розыгрыша Кубка Харламова, часть ребят из 
МХЛ отправилась играть в плей-офф за "Динамо-Юниор" из НМХЛ. Так что мы 
продлили себе сезон, но, к сожалению, проиграли рыбинскому "Полету" 0-3 в 
серии. Я не летал на море, был в Петербурге и проводил время с мамой на даче. 
Был там около двух-трех недель, за это время ни разу не встал на коньки. Затем 
уже начал готовиться к сборам, заниматься в зале и на льду. 
- Почему "Динамо-Юниор" уступил "Полету", не зацепив даже одну игру?  
 - Я средне сыграл в тех встречах. Считаю, что на исход серии сильно повлиял 
результат первого матча, когда мы проиграли в серии бросков. После этого 
поражения ребята надломились в психологическом плане. 
- Как вы пришли в хоккей?  



 

 

 - Меня привела мама, с этим связана интересная история. Она занималась 
плаванием, хотела и меня туда отдать, но брали только с семи лет. В первую 
очередь мама хотела, чтобы я где-то занимался. Мы жили возле хоккейной 
арены, куда набирали 2003 год с четырех лет. Меня туда отдали как на обычный 
спорт. Планировалось, что в семь лет я уйду в плавание. Но мама увидела, как 
мне нравится хоккей и что наша команда показывала хороший результат. Она 
спросила, хочу ли я все-таки пойти на плавание, но я отказался, сказал, что буду 
хоккеистом. 
- Но плавание забрасывать не стали?  
 - Да, я отлично плаваю. В Питере ходил в бассейн, но в Екатеринбурге еще не 
искал, где смогу поплавать. 
- Вас сразу определили в защиту?  
 - Да, мое амплуа определилось сразу. Помню, когда нас набрали, сначала мы 
просто бегали два дня. Ребят, которые были ближе к своим воротам, ставили в 
защиту. Я просто стоял возле своих ворот и пытался их защитить (улыбается). 
Ни разу не пожалел об этом, мне сразу понравилось в защите, просто со 
временем проявились атакующие навыки. 
- Бытует мнение, что если родитель спортсмен, то в семье с дисциплиной все 
строго. Это так?  
 - В моем случае это не совсем так. Дисциплина должна присутствовать у каждого 
человека, но в моей семье не было никаких особо строгих правил. Мой день в 
Хабаровске выглядел так: утром школа, оттуда на хоккей, после него домой. Вот 
и все. 
- У вас есть хоккейные кумиры?  
 - У меня нет кумиров, я просто наблюдаю за русскими защитниками. В основном 
смотрю за Дмитрием Орловым и Михаилом Сергачевым и учусь у них. В КХЛ 
считаю эталоном атакующего защитника Александра Никишина. Это молодой 
игрок 2001 года, который показывает очень зрелый и при этом результативный 
хоккей. 
- Какая история стоит за вашим номером?  
 - Однажды в Хабаровске ребят собрали в раздевалке, тренер написал 
свободные номера на листках, кинул их в кепку, перемешал. Мы их просто 
вытягивали, мне попался 59-й. 
- Расскажите про свои хобби.  
 - Летом мы с ребятами часто собирались и играли в баскетбол, также я люблю 
плавать. Во время выездов все банально - смотрю различные фильмы и 
сериалы. 
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы 
спросили?  
 - Я бы хотел познакомиться с Марком Цукербергом и спросить у него, как он смог 
создать Фейсбук. Было бы интересно узнать, что помогло ему к этому прийти и 
чем нужно заниматься, чтобы мыслить также масштабно. 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1045558/ 

К заголовкам сообщений 

Старт турнира в Череповце, "Динамо-Шинник" уступил жлобинскому 
"Металлургу" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 24 июля 
2023) 
Обзор трех матчей предсезонки.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1045558/


 

 

24 июля состоялось три матча с участием команд МХЛ. В Череповце стартовал 
старейший предсезонный турнир России мемориал Беляева, а в Жлобине 
первую летнюю встречу провел "Динамо-Шинник". 
Волевая победа "СКА-Карелии" над "Металлургом" 
Турнир памяти П.И. Беляева стартовал встречей команды Национальной 
молодежной хоккейной лиги череповецкого "Металлурга" и "СКА-Карелии". 
Хозяева повели в начале встречи - на второй минуте Тимофей Перминов 
забросил первую шайбу на турнире. Спустя несколько минут гости не сумели 
реализовать большинство в формате "5 на 3", ответ пришлось отложить. Во 
втором периоде "СКА-Карелия" ответила голом Никиты Попова, а в конце 
отрезка гости смогли выйти вперед благодаря шайбе Даниила Соколова. В 
третьей двадцатиминутке "СКА-Карелия" отличилась в меньшинстве и 
отправила еще две шайбы в ворота хозяев. Второй гол команды из Череповца 
забил Антон Лыков на 55-й минуте. 5:2, победа "СКА-Карелии". 
"Локо-76" уверенно обыграл "Алмаз" 
Во втором матче первого игрового дня на льду сошлись "Алмаз" и "Локо-76". В 
самом начале встречи команды присматривались друг к другу, но в середине 
периода игра раскрылась. Счет открыл "Алмаз", однако уже спустя неполные 
четыре минуты ярославцы перевернули игру и смогли выйти вперед. Укрепить 
свое преимущество гости смогли во втором периоде благодаря заброшенным 
шайбам Михаила Ахметшина и Дмитрия Уткина. Довести счет до разгромного 
гостям удалось в последней двадцатиминутке. Итоговый счет - 6:1 в пользу 
"Локо-76". 
"Динамо-Шинник" начал с поражения в Жлобине 
Бобруйская команда провела первый матч предсезонки в Жлобине, где сыграла 
с "Металлургом", чемпионом белорусской Экстралиги. Автором единственной 
шайбы, заброшенной на 27-й минуте, стал Егор Воронов. Самую верную 
возможность сравнять счет гости упустили на 33-й минуте, когда в ворота 
"Металлурга" был назначен буллит - Илья Лахнов не сумел переиграть вратаря. 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045559/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Отдых был шикарный: тренировалась дома и сделала ремонт". Юлия 
Волкова о подготовке к сезону 2023/2024 (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 24 июля 2023) 
В новом выпуске "Алло ЖХЛ" пообщались с вратарем "7.62" Юлией Волковой.  
Отпуск хоккеистка провела на тренировках и со шпателем в руках. Чем еще 
занималась Волкова, как проходят сборы у "7.62" - в интервью.  
 - Как отдохнули после сезона?  
 - Отдых был шикарный: покаталась с ЮХЛ, тренировалась дома, помогала 
бабушке и сделала ремонт в квартире.  
 - Как сейчас готовитесь к сезону?  
 - Предсезонка уже тяжелая пошла, в августе будут товарищеские игры с 
"Торнадо", готовимся!  
 - Что сейчас в подготовке самое сложное?  
 - Скорее всего лед, катание.  
 - Какие у вас ожидания от следующего сезона?  
 - Хотелось бы, конечно, попасть в плей-офф, будем стараться.  

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045559/


 

 

 - Поставили ли какие-то конкретные цели для себя?  
 - Попасть в плей-офф и в сборную России.  
 - Какая часть предсезонки для вас самая любимая?  
 - Игры. Весь отпуск скучаем по соревнованиям, ведь когда выходишь на лед, 
получаешь самые крутые эмоции.  
 - Произошли ли весомые изменения в команде?  
 - Тренерский штаб остался прежний, несколько девочек ушли в "Торнадо" и 
"Торпедо", а так у нас очень много новеньких, растет поколение.  
 - Будет ли тяжело без хоккеисток, которые покинули команду? Кого можете 
выделить из действительно сильных игроков, покинувших "7.62"?  
 - Я думаю будет немного тяжеловато, но со временем должны накатать и все 
будет отлично. Из сильных игроков хочу выделить Иру Кулагину и Алину 
Ландыреву.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046137/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

ДоброFON - новая благотворительная программа БК "Фонбет" (РБК Спорт 
(sportrbc.ru), Москва, 24 июля 2023) 
Букмекерская компания "Фонбет" проводит ребрендинг благотворительной 
программы "Ставка на добро". В новом сезоне 2023/24 все благотворительные 
акции будут проходить под брендом ДоброFON. 
 Название ДоброFON отсылает к акции, которую букмекер проводил на матчах 
плей-офф "Фонбет" Кубка России в сезоне 2022/23. По условиям акции, 
количество болельщиков на матчах Кубка умножали на 100, а с полуфинальных 
матчей "пути регионов" и "пути РПЛ" - на 300 рублей. Полученную сумму 
конвертировали в рубли и отправляли на благотворительность в регион, в 
котором проходила игра. Акция прошла на 13 матчах "Фонбет" Кубка России, а 
общая сумма пожертвований составила внушительные 57 386 600 рублей.  
Благотворительные акции под эгидой ДоброFON продолжат свою работу и на 
хоккейных матчах. 
Ранее в хоккейном сезоне 2022/23 благотворительная программа "Ставка на 
добро", КХЛ и Федерация адаптивного хоккея провели очередную совместную 
акцию "Голевая передача". 
Согласно ее условиям, каждая заброшенная шайба в КХЛ конвертировалась в 
1000 рублей, которые направлялись на поддержку детского адаптивного хоккея. 
Номинал шайбы на время плей-офф был увеличен до 2000 рублей. Итоговая 
сумма, сформированная в рамках "Голевой передачи" в сезоне 2022/23, 
составила 4 730 000 рублей. 3 838 000 рублей были направлены на организацию 
учебно-тренировочных интенсивов, которые проходили по трем дисциплинам 
адаптивного хоккея: следж-хоккею (Барнаул), специальному хоккею (Челябинск) 
и хоккею для незрячих ребят (Йошкар-Ола), в которых приняли участие более 50 
детей из разных команд со всей страны. 
В апреле 2023 года на федеральной территории "Сириус" прошел юбилейный V 
Всероссийский фестиваль адаптивного хоккея. В спортивном празднике, 
организованном Федерацией адаптивного хоккея при поддержке 
благотворительной программы "Ставка на добро", приняли участие 63 команды 
из 39 регионов России, включая команды из Донецкой и Луганской республик. 
Общее количество участников превысило 2000 человек, а все матчи фестиваля 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046137/


 

 

проходили в трех дисциплинах: по специальному хоккею, хоккею для незрячих и 
следж-хоккею для детей с нарушением ОДА. 
Кроме того, в сезоне 2022/23 при поддержке "Ставки на добро" были проведены 
благотворительные акции на матчах КХЛ: "Доброшрифт", "Мишкопад" и матч 
"Салават Юлаев" - "Авангард" в поддержку Родиона Амирова. Помимо этого, 
"Ставка на добро" приняла участие в товарищеском матче ЦСКА - 2DROTS, по 
итогам которого было сделано пожертвование на сумму 500 000 рублей в Фонд 
борьбы с лейкемией. 
Общая сумма благотворительной помощи в сезоне 2022/23 составила 82 699 949 
рублей. 
Алексей Ягудин, амбассадор благотворительной программы ДоброFON: 
- Третий год продолжается мое сотрудничество с компанией "Фонбет". Третий 
год я представляю ее благотворительную программу "Ставка на добро". С 
сегодняшнего дня программа получает новое название - "ДоброFON". 
Особо хочу отметить: меняется название, но не меняется суть нашей 
благотворительной программы! Мы продолжим акции с нашими партнерами - 
футбольными, хоккейными клубами, спортивными лигами и федерациями. Как и 
прежде, будем оказывать поддержку благотворительным фондам и социальным 
организациям. Постараемся помочь тем, кто особенно нуждается во внимании: 
пожилым людям, воспитанникам детских домов и интернатов, детям с 
ограниченными возможностями здоровья. 
И самое главное, продолжим реализацию справедливой и важной формулы - 
спорт должен быть доступен для каждого. 
Напомним, что благотворительная программа "Ставка на добро" была выведена 
в самостоятельное направление в 2020 году. За три года было реализовано 
свыше 200 социально значимых проектов по оказанию адресной помощи 
больницам, домам престарелых, детским домам, интернатам и приютам, 
реабилитационным центрам, а также ветеранам ВОВ и спорта. 

https://sportrbc.ru/news/64be9c809a794727a7a47a48 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Гашек ответил на слова Фетисова о том, что РФ может выступить на ОИ 
как беженцы (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 июля 2023) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек ответил на слова двукратного олимпийского чемпиона Вячеслава 
Фетисова. Ранее российский спортсмен, а ныне депутат Государственной думы 
сказал, что сборной России на Олимпийских играх 2024 года в Париже 
предлагают чуть ли не статус беженцев. По мнению Фетисова, национальная 
команда должна поехать на турнир с флагом и гимном. 
"Слава, если вам есть кого винить, то себя", - говорится в сообщении. 

https://allhockey.ru/news/show/484695-
Gashek_otvetil_na_slova_Fetisova_o_tom_chto_RF_mozhet_vystupit_na_OI_kak_b
ezhency 

К заголовкам сообщений 
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Молодежная сборная России по хоккею 

 
Данила Климов о России U23: "Обрадовался, узнав о приглашении. Это 
отличный шанс проявить себя, поработать на самом высоком уровне" 
(Sports.ru, Москва, 24 июля 2023) 
Данила Климов высказался о вызове в сборную России U23.  
Хоккеист системы "Сочи" сыграет на турнире Лига Ставок Sochi Hockey Open. 
Соперниками сборной России станут "Сочи", "Адмирал", "Авангард" и СКА.  
"С нетерпением жду момента, когда окажусь в Сочи и смогу присоединиться к 
сборной России. Я сильно обрадовался, узнав о приглашении, и понимаю, что 
это отличный шанс проявить себя и показать все, на что способен. Это 
возможность поработать на самом высоком уровне. 
Из тех ребят, кого вызвали в сборную, хорошо знаю защитника Даниила Иванова, 
с которым мы по своему году были в "Крыльях Советов". Ну и, конечно, Рому 
Юзбашяна и Артемия Плешкова.  
Я сейчас нахожусь на сборе с "Ростовом", у нас идут тяжелые тренировки - лед, 
земля, ОФП. Нагрузки большие, но я в отпуске готовился к сборам, так что 
справляюсь. В понедельник и вторник у нас два товарищеских матча, они помогут 
мне быстрее войти в игровой ритм. 
Понимаю, что новый сезон - это новый шаг в моей карьере, я должен прибавлять. 
Скоро приеду в Сочи, очень хочется поиграть на высоком уровне и понять, над 
чем мне надо будет усиленно поработать", - сказал нападающий системы "Сочи".  

https://www.sports.ru/hockey/1115325525-danila-klimov-o-rossii-u23-obradovalsya-
uznav-o-priglashenii-eto-otlic.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Барабоша о России U23: "Приятно получить вызов в сборную, сыграть 
против мастеров из КХЛ. Это отличный шанс набраться опыта и проявить 
себя" (Sports.ru, Москва, 24 июля 2023) 
Артем Барабоша поделился эмоциями после вызова в сборную России U23.  
19-летний хоккеист системы ЦСКА сыграет на турнире Лига Ставок Sochi Hockey 
Open.  
Соперниками сборной России станут "Сочи", "Адмирал", "Авангард" и СКА.  
"Приятно получить вызов в сборную, тем более на такой серьезный турнир, 
сыграть против мастеров из КХЛ. 
Это отличный шанс набраться опыта и проявить себя. К тому же эти матчи 
должны помочь лучше подготовиться к старту сезона, быстрее войти в форму. 
Турнир уже близко, но мы успеваем отработать сборы, так что поедем 
подготовленными", - сказал защитник системы ЦСКА. 
Sochi Hockey Open пройдет с 3 по 8 августа.  

https://www.sports.ru/hockey/1115325424-barabosha-o-rossii-u23-priyatno-poluchit-
vyzov-v-sbornuyu-sygrat-proti.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 июля 2023 

К заголовкам сообщений 
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Призер Олимпиады Самсонов покинул должность тренера в клубе НХЛ 
"Каролина" (ТАСС, Москва, 24 июля 2023) 
Тренер "Каролины" по развитию нападающих Сергей Самсонов не будет в 
следующем сезоне работать с клубом Национальной хоккейной лиги (НХЛ). Об 
этом Самсонов рассказал ТАСС в понедельник.  
"В "Каролине" в следующем сезоне меня не будет. В ближайшее время 
определюсь, чем буду заниматься в ближайшее время", - сказал Самсонов.  
Контракт Самсонова с клубом истек 30 июня. 44-летний специалист работал в 
"Каролине" с 2015 года - сначала в качестве скаута, затем занимался развитием 
игроков системы клуба.  
В России Самсонов выступал за ЦСКА, а во время локаута в сезоне-2004/05 - за 
московское "Динамо", с которым стал чемпионом страны. В 1997 году он был 
выбран "Бостоном" в первом раунде драфта НХЛ, в этом клубе он выступал с 
1997 по 2006 год. Также в НХЛ Самсонов играл за "Эдмонтон", "Монреаль", 
"Чикаго", "Каролину" и "Флориду". В сезоне-1997/98 он стал самым 
результативным среди новичков в регулярном чемпионате, набрав 47 очков, и 
получил "Колдер трофи" (приз лучшему новичку сезона).  
Самсонов является бронзовым призером Олимпиады (2002), чемпионом Европы 
года среди юниоров (1996), двукратным бронзовым призером молодежного 
чемпионата мира (1996, 1997).  

https://tass.ru/sport/18344671 

К заголовкам сообщений 

Новый контракт Ильи Самсонова в "Торонто", аналитика, разбор, мнение 
(Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
Новая сделка Ильи Самсонова важна для канадского клуба, но теперь проблемы 
"листьев" с потолком лишь усилились. 
Решение энхаэловского арбитража по Илье Самсонову вряд ли кого-то удивило. 
Независимые арбитры в последнее время почти всегда присуждают игрокам 
среднее арифметическое от запроса клуба и игрока. Самсонов хотел $ 4,9 млн, 
клуб настаивал на сумме в два раза меньше ($ 2,4 млн) - вердикт оказался чуть 
в пользу клуба, на $ 100 тыс. меньше среднего - $ 3,55 млн. Контракт лишь 
годичный, летом 2024-го Самсонов будет НСА, и в этом сезоне ему надо будет 
доказывать, что прошлый сезон не был всплеском. 
"Можно утверждать, что Самсонов был самым ценным игроком команды на 
протяжении длительного периода прошлого сезона, первого для него в 
"Торонто". Учитывая это, Илья будет вратарем номер один "Лифс" в начале 
сезона", - пишет журналист The Athletic Джош Клок. В принципе, никакого другого 
выбора у "Торонто" и нет: тот факт, что стороны вообще зашли так далеко в своих 
контрактных тяжбах, вызывает удивление. С кем тогда "Торонто", превышавший 
потолок, пошел бы в сезон - с травматичным Мюрреем или с неопытным 
Уоллом? 
Прямо сейчас "Торонто" превышает потолок на $ 12,3 млн. С учетом того, что 
защитник Джейк Маззин фактически закончил с хоккеем и отправился в LTIR, эта 
сумма уменьшается до $ 6,75 млн, что все равно очень и очень много. Теперь 
перед менеджментом "Торонто" открывается тактическое перепутье. 
Мэтт Мюррей отвечает на вопросы журналистов 

https://tass.ru/sport/18344671


 

 

Вопрос номер один - что делать с Мэттом Мюрреем? Трансфер этого игрока 
изначально вызывал вопросы, на него не было никаких рациональных причин, 
кроме того факта, что Мюррей играл в юниорской команде Кайла Дубаса. Теперь 
"покровитель" ушел, и у клуба нет никаких причин для того, чтобы держать в 
составе бэкапа ценой под $ 5 млн. Ждать, что Мэтт внезапно вернется к форме 
2017-го, максимально наивно - после всех травм и сотрясений это вряд ли 
произойдет. 
Вариантов здесь два. Во-первых, Мюррея, как и Маззина, можно отправить в 
LTIR - история травматичности Мэтта дает повод для этого. Во-вторых, можно не 
ждать хворей и выкупить контракт вратаря: арбитражное решение Самсонова 
открывает "форточку" для такого решения. В первом случае клуб легально 
сэкономит все $ 4,68 млн контракта вратаря, во втором - только $ 4 млн, а 
остальная часть будет штрафом под потолком. Впрочем, даже после этого 
деньги остаются. Проблема только в том, что Мюррея в LTIR можно отправить 
только перед стартом сезона, а "Торонто" уже сейчас пробивает потолок на 
сумму бóльшую, чем разрешенные в межсезонье 10% от потолка. Решать вопрос 
надо срочно. 
И здесь второй ключевой вопрос - продление контракта с Вильямом 
Нюландером. В свое время швед и так устроил мыльную оперу, когда в 2018-м 
протянул с продлением контракта до самого дедлайна, после которого ОСА не 
могли играть в лиге. Сейчас Вилли не соглашается на компромиссы, и его можно 
понять: "местным" Марнеру и Мэттьюсу сразу же выдали все, что они хотели. 
При этом Нюландер в плей-офф играет стабильнее всех из "большой четверки", 
получает меньше всех в денежном отношении, но больше всего от местной 
прессы, которая чуть ли не раз в месяц прикидывает, на какого бы лучше 
защитника поменять Нюландера. В общем, швед логично оценивает себя выше, 
чем его оценивают в "Торонто" - поэтому прямо сейчас очень многие ожидают 
обмена Вилли, который получает почти $ 7 млн в год. 
Если такой обмен случится, то он может высвободить те $ 2 млн, которые так 
нужны "Торонто". Однако прошлые сезоны говорят, что претендующие на что-то 
команды в таких ситуациях далеко не всегда меняют игроков на истекающих 
контрактах, предпочитая использовать их ресурс до конца - даже с риском их 
бесплатной потери. Тогда "Торонто" может банально начать сезон с усеченной 
заявкой, отправив в АХЛ два контракта чуть выше минимальных: например, 
форварда Сэма Лафферти и защитника Коннора Тимминса. Да, это оставит клуб 
лишь с 18 полевыми, запасных не будет вообще, но из-за потолочной ситуации 
в лиге уже не один клуб так входил в сезон. 
Ну а что же сам главный герой дня? Делать какие-то прогнозы по Самсонову 
сложно, потому что вратарская позиция в современной НХЛ давно превратилась 
в лотерею, причем чаще всего безвыигрышную. Совсем бесталанные голкиперы 
в НХЛ не взлетают - тот же Эдин Хилл, который поразил всех в плей-офф, 
неплохо котировался во время игры в "Аризоне", ездил в сборную на ЧМ. Только 
вот что нужно сделать, чтобы раскрыть этот потенциал в полной мере, до сих пор 
остается загадкой для многих команд. Система игры, правильный тренер, 
душевное здоровье, мелкие тактические нюансы - на игру вратарей влияет 
гораздо больше факторов, чем на полевых хоккеистов. 
Сложно делать выводы, не находясь рядом с Самсоновым в ежедневном 
режиме, но в прошлом сезоне вратарю надо было очень многое доказывать. 
Карьера в "Вашингтоне" после выбора в первом раунде (огромная редкость для 
вратарей) так полноценно и не завелась, по пути Илья натыкался на проблемы 
(авария на квадроцикле, например). Если бы Самсонов провалил сезон в 
"Торонто", то вероятность возвращения в КХЛ была бы огромной. В новом 



 

 

чемпионате такой угрозы уже не будет, и как это повлияет на мотивацию 
голкипера, непонятно. Надо помнить, что в современной НХЛ вратарю порой 
хватает 20 матчей, чтобы из звезды превратиться в человека, которого 
ненавидят фанаты - впрочем, и обратный путь может занять такое же время.  

https://www.championat.com/hockey/article-5182119-novyj-kontrakt-ili-samsonova-v-
toronto-analitika-razbor-mnenie.html 

К заголовкам сообщений 

"Ели из одной тарелки". Российские хоккеисты оценили сборы в лагерях 
развития клубов НХЛ (ТАСС, Москва, 24 июля 2023) 
Несколько молодых российских игроков в начале июля приняли участие в сборах 
в лагерях развития клубов Национальной хоккейной лиги (НХЛ). Команды 
ежегодно устраивают такие лагеря для недавно задрафтованных хоккеистов.  
В течение нескольких дней игроки тренируются под руководством клубных 
специалистов. Как правило, наставниками выступают тренеры из системы 
клубов НХЛ, а также специалисты по развитию молодых игроков. Такие сборы 
особенно полезны для спортсменов из Европы, чтобы они могли ознакомиться с 
требованиями и рекомендациями североамериканских команд.  
В лагере развития принимают участие не только игроки, с которыми клубы НХЛ 
уже подписали контракты, но и те, с кем команды планируют заключить 
соглашение. Если есть такая возможность, на сборы едут и молодые хоккеисты, 
у которых есть действующие обязательства перед клубами, но которые в 
недалеком будущем планируют попробовать себя в Северной Америке. Одним 
из таких хоккеистов является 19-летний нападающий магнитогорского 
"Металлурга" Данила Юров, который год назад был выбран на драфте 
"Миннесотой".  
Как показывает практика, основной проблемой для приехавших в лагерь 
молодых россиян является языковой барьер. При этом Юров, который был 
единственным россиянином в лагере развития "Миннесоты", сумел неплохо 
общаться с хоккеистами как из Европы, так и из США и Канады.  
"Языковые проблемы с общением были, но не такие, чтобы я там ходил как воды 
в рот набрал. Общался с ребятами, конечно, недостаточно хорошо, но общение 
было нормальным для первого раза нахождения в таком коллективе - полностью 
англоговорящем. Они понимали, что я хотел сказать, и никаких препятствий не 
было", - рассказал ТАСС о своей поездке Юров.  
"На площадке нет друзей"  
Россиянам могло повезти, и с ними были соотечественники, умевшие хорошо 
разговаривать по-английски. 21-летнему нападающему нижегородского 
"Торпедо" Ивану Воробьеву, который два года назад был задрафтован "Сент-
Луисом", в лагере развития помогал находившийся там же его друг вратарь 
Вадим Жеренко.  
"Я жил со швейцарцем по имени Андре Хейм. Понятно, каждый хочет проявить 
себя, на площадке нет друзей, а за пределами вопросов нет, чтобы подсказать, 
рассказать. Все старались общаться на доброй, положительной ноте, ели за 
одним столом, можно сказать, из одной тарелки, - отметил Воробьев. - Были 
добрые семейные отношения, не было такого, что у кого-то есть злоба на кого-
то. Все относились друг с другом с теплотой, на позитиве. Тренеры тоже были с 
нами на позитивной ноте, пытались создать домашнюю ауру".  
"Сильно подружился с парочкой североамериканских ребят, подписались друг на 
друга в соцсетях. Познакомился с Далибором Дворски, которого выбрали в 
первом раунде под 10-м номером, самым первым, кого "Сент-Луис" 
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задрафтовал. Он уже подписал контракт, парню 18 лет, на 70% он говорит по-
русски, мы общались друг с другом, тем более играли в одной команде. С 
ребятами общаемся, можем ответить на истории друг друга", - добавил 
Воробьев.  
Положительные впечатления от общения с возможными партнерами по 
"Баффало" остались и у 19-летнего уроженца Челябинска Виктора Неучева, 
который в начале мая уже подписал с клубом контракт. По словам нападающего, 
общаться ему помогал перешедший год назад в "Баффало" из московского 
"Динамо" Александр Кисаков. "Если что-то надо было, либо если тренерам надо 
было что-то нам объяснить, они звали его, он все объяснял", - поделился 
впечатлениями Неучев.  
Хоккеист, ранее игравший в системе екатеринбургского "Автомобилиста", 
рассказал, что общался в основном с канадцами, хорошее впечатление на него 
произвел и выбранный "Баффало" в первом раунде драфта под 13-м номером 
Зак Бенсон.  
"Такого, чтобы переписываться с кем-то потом, не было. Так, со всеми 
поддерживал отношения, посмеяться там. Канадцы добрые - с ними общался в 
основном. Бенсон хорош и как человек - с ним я тоже общался, познакомился. 
Как хоккеист он сильный, конечно, на позитиве, ничего высокомерного не было 
от него", - отметил Неучев.  
"Круто, что ты русский"  
Все игроки отмечали профессиональный подход клубов в плане обеспечения 
всем необходимым для того, чтобы хоккеисты ни о чем не думали, кроме 
тренировок и стремления показать себя на сборах.  
"Меня встретил русскоговорящий человек по имени Сэм, работающий в клубе 
более 30 лет, - рассказал о своем приезде в США Воробьев. - Так как я слабо 
говорю по-английски и мне тяжело было ориентироваться, мне помогали из 
клуба, и я с ними говорил через переводчик в телефоне. Здорово, что на связи 
со мной был Крис Торберн, отвечающий в клубе за развитие молодежи после 
драфта, раньше он играл там. Он очень сильно мне помогал: всю мою поездку, 
начиная от Москвы и до гостиницы, был на связи, я мог звонить ему в любое 
время суток. Даже когда я не мог пройти таможню в Хьюстоне, набрал ему, а 
тогда было около шести утра. Он переживал за меня, спрашивал, как я, что я, 
голоден или нет".  
Игрок "Торпедо" подчеркнул, что не ощущал никакого предвзятого отношения к 
представителям России. "Очень тепло относятся к россиянам, особенно в клубе. 
Разговаривал с ребятами, они тоже говорили: "Вау, круто, что ты русский". Люди 
там очень положительные, даже если я что-то не понимал, они переводили это 
в позитив. Говорили, что все окей, не стесняйся, бери с собой телефон, если 
нужно что-то перевести, мы все расскажем и покажем", - отметил он.  
"Удивило больше всего отношение всего персонала и тренеров к молодым 
игрокам. Что бы ни попросил, все сделают без вопросов, довольно отзывчивые 
люди. Меня взяли под крыло, со всеми познакомили, все объяснили, где что, где 
питаться, жить, тренироваться", - отметил в свою очередь Неучев.  
На официальном сайте "Миннесоты" сообщалось, что в лагере развития 
молодые хоккеисты должны были также посетить семинары, посвященные 
общению со СМИ, лидерским качествам и правильному питанию. Стоит 
отметить, что и в России по инициативе Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
проводились подобные лекции для молодых игроков.  
"Там рассказывали о том, что общение со СМИ - это больше, чем ответить на 
несколько вопросов и все. Благодаря этому общению ты завоевываешь любовь 
болельщиков, нельзя плохо сказать про партнера, команду, как, в принципе, и в 



 

 

России, - рассказал о таких семинарах в лагере "Миннесоты" Юров. - Особое 
внимание уделяют тому, что все интервью, неважно какие и с кем, 
организовывает пресс-атташе клуба, все вопросы и ответы согласовываются с 
ним. Это больше всего меня удивило. Про спортивное питание нам рассказывали 
и в Магнитогорске пару лет назад. Сложно было понимать, что говорят, но все 
это было продублировано презентациями каждому игроку на почту".  
Без силовых приемов  
Тренировочные комплексы клубов КХЛ и НХЛ в нынешнее время во многом 
сопоставимы, за исключением некоторых нюансов. "Бросилось в глаза лишь 
одно различие - нам приходится для каких-то занятий спускаться вниз, а там зал 
рядом, в 10 метрах от раздевалки. В Магнитогорске же приходится для занятий 
спускаться вниз. Поразило, что еще парковка внутри тренировочного центра, 
въезжаешь и сразу попадаешь в этот спортивный блок. И там есть специально 
обученный человек, который машины расставляет, кто где должен 
припарковаться", - подчеркнул Юров.  
Побывавшие в лагере игроки отметили индивидуальный подход к каждому 
хоккеисту. "Удивило, что никто из игроков в ходе занятий не оставался без 
внимания. Это было видно начиная с работы в тренажерном зале, где у каждого 
был разный вес. То есть каждый приезжал в разном физическом состоянии, к 
каждому нужен был свой подход", - рассказал Воробьев.  
"У нас народу было много в лагере - 16 нападающих и 11 защитников. Но 
тренировки все равно были интенсивными - я это прочувствовал, и было 
сложновато. Упор был сделан на развитие индивидуальных навыков, 
тренировались разные игровые моменты", - отметил Неучев.  
Новичок "Баффало" подчеркнул: несмотря на уровень конкуренции и желание 
игроков показать себя, на льду все проходило корректно. Особняком стоит 
эпизод из лагеря развития "Торонто", там в результате силового приема один из 
игроков ударился головой об лед.  
"В конце у нас был турнир 3х3, но особо не ощущалось, что играл в этом 
формате, даже удобно, потому что бегать меньше надо. По поводу столкновений 
нам говорили, что играем без них, без силовых приемов, так как все приехали 
хорошо провести время и, конечно, развиться, хотя за неделю это сложно 
сделать", - сказал Неучев.  
"Нас на льду было мало народу, поэтому особо и не отдыхаешь. Сделал какое-
то упражнение, и через пару человек снова подходит твоя очередь. Тяжело 
выдерживать это все на протяжении всей тренировки, и под конец ты выжат 
полностью. Во время матчей, конечно, понимали, что никто тебя гладить не 
будет, но чтобы так убивали, как показывали в лагере "Торонто", не было. Все в 
пределах правил, и если ты едешь без шайбы, то никто тебя не тронет. Чего-то 
такого жесткого, я не заметил, если только моментами", - рассказал Юров.  
"Людям нравилось, что я делал"  
Воробьев же остался под впечатлением от общения с представителями 
менеджмента и с некоторыми игроками основного состава "Сент-Луиса". Сам 
игрок впечатлил всех, включая приходивших в лагерь развития болельщиков, 
своим буллитом, забитым из-под ноги. Видео с исполнением буллита выложили 
в социальных сетях клуба.  
"Я стараюсь, конечно, себя не пиарить, так как впереди еще много работы. Да, 
было видно, что людям нравилось, что я делаю, и это круто. Оценивали даже 
сами ребята: приятно было, когда финны, шведы подходили, говорили: "Вау, 
круто, блестяще, продолжай в том же духе, ты хорошо смотрелся". И 
менеджмент обо мне лестно отозвался, значит, мой труд не прошел даром. Меня 
даже отметила такая легенда клуба, как Александр Стин", - сказал Воробьев.  



 

 

"Применительно к "вау" можно вспомнить, когда я зашел в раздевалку 
тренировочного центра, а там были игроки НХЛ. Это как я был в "Торпедо", где 
есть такие звезды мирового уровня, как Игорь Николаевич Ларионов. В 
раздевалке сидели Брендан Шенн, Колтон Парайко, за которых я раньше играл 
в PlayStation в 14-15 лет, а сейчас я с ними находился в раздевалке, удалось 
пообщаться через переводчик", - добавил игрок.  

https://tass.ru/sport/18345783 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Журналист Fansided оценил шансы Конюшкова сыграть за "Монреаль" 
(Чемпионат.com, Москва, 24 июля 2023) 
Журналист Тайлер Мейджор-Макникол в статье на портале Fansided оценил 
шансы защитника "Торпедо" Богдана Конюшкова сыграть за "Монреаль 
Канадиенс", который выбрал его на драфте НХЛ - 2023 в четвертом раунде под 
общим 110-м номером. 
"Если он будет показывать отличные результаты в сезоне-2023/2024 и 
продолжит совершенствовать свою игру, он мог бы заработать себе роль в 
Северной Америке незадолго до своего расцвета. Если он сможет 
зарекомендовать себя как опора и продолжит свой прогресс, он прекрасно 
впишется в молодежное ядро, которое формируется в "Монреале". Конечно, есть 
много переменных, которые в значительной степени повлияют на возможность 
попасть в НХЛ, но возможность точно есть", - написал Мейджор-Макникол. 
В течение всего сезона защитник был одним из лидеров КХЛ по игровому 
времени и проценту точных передач. Сезон-2022/2023 Конюшков завершил в 
МХЛ, где с "Чайкой" выиграл Кубок Харламова. В ходе сезона защитник 
признавался лучшим новичком недели и лучшим новичком второго раунда. 
Богдан был номинантом на приз имени Алексея Черепанова - лучшему новичку 
сезона-2022/2023.  

https://www.championat.com/hockey/news-5181875-zhurnalist-fansided-ocenil-
shansy-konyushkova-sygrat-za-monreal.html 
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К заголовкам сообщений 

Внук Билялетдинова - в третьей паре "Айлендерс" на сезон 2023/2024, по 
мнению журналистов NHL.com (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 24 июля 2023) 
Официальный сайт НХЛ вышел с материалом о предсезонных ожиданиях от 
"Айлендерс".  
По мнению журналистов, защитник Александр Романов будет играть в третьей 
паре с Ноа Добсоном. Первым две пары составят Адам Пелек и Райан Пулок, а 
также Себастьян Ахо и Скотт Мэйфилд.  
Также первым номером команды станет российский вратарь Илья Сорокин, а его 
бэкапом послужит россиянин Семен Варламов.  
Романов - внук главного тренера "Ак Барса" Зинэтулы Билялетдинова. У игрока 
в этом году родилась дочка, а Билялетдинов стал прадедом.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286317 
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К заголовкам сообщений 

ВХЛ опубликовала расписание на сезон-2023/2024 (Чемпионат.com, 
Москва, 24 июля 2023) 
Всероссийская хоккейная лига утвердила календарь ВХЛ - Кубка Шелкового пути 
сезона 2023-2024 гг. 
Тольяттинская "Лада" перешла в Континентальную хоккейную лигу, также не 
примет участия в новом сезоне ВХЛ ангарский "Ермак". 
В лигу вернулись самарский ЦСК ВВС и саратовский "Кристалл", также 
новичками ВХЛ стали "Динамо-Алтай" (Барнаул), ХК "Норильск" (Норильск) и ХК 
"Челны" (Набережные Челны). Таким образом, в сезоне-2023/2024 сыграют 29 
российских команд. В регулярном чемпионате каждая команда проведет со 
всеми остальными командами по одному матчу на своем поле и поле соперника. 
Всего в регулярке команды проведут по 56 матчей (28 - на своем поле и 28 - на 
поле соперника). 
В плей-офф выходят первые 16 команд. Пары для каждой стадии плей-офф 
формируются по принципу: наиболее высокий номер посева играет с 
наименьшим номером посева, второй по счету - с предпоследним, и т. д. Все 
серии плей-офф проводятся до четырех побед одной из команд, максимальное 
количество матчей в серии - семь. 
Ранее сообщалось, что 4 ноября 2023-го в Ханты-Мансийске состоится 
традиционный матч Всероссийской хоккейной лиги под открытым небом "Русская 
классика". В матче сыграют хозяева "Югра" и тульский АКМ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5181941-vhl-opublikovala-raspisanie-na-
sezon-2023-2024.html 

К заголовкам сообщений 

Новая хоккейная сила из Тулы. АКМ замахнется на Кубок Петрова 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 июля 2023) 
В городе оружейников собрали команду, которая может прилично пошуметь в 
следующем сезоне. 
К новому сезону готовятся не только в КХЛ. Клубы ВХЛ точно так же собирают 
новые составы, приглашают тренеров и определяются с задачами. В позитивную 
сторону в этом плане выделяется тульский АКМ. О нем мы и поговорим ниже. 
Тульский коллектив является одним из самых "молодых" в Высшей хоккейной 
лиге. Она вошла в ее состав в 2021-м году. Результат не заставил себя долго 
ждать. В прошлом сезоне туляки впервые в своей истории вышли в плей-офф. 
Более того, на стартовой стадии Кубка Петрова им удалось сотворить сенсацию 
- они выбили из числа соискателей главного трофея сезона тольяттинскую 
"Ладу". Тем не менее, в Туле не довольствуются малым. В клуб был приглашен 
Сергей Решетников - опытный специалист, который в последние годы работал в 
ведущих клубах лиги - "Химике" и "Металлурге". Под его руководством 
новокузнечане в прошлом сезоне вышли в полуфинал Кубка Петрова, где 
проиграли "Химику".  
Вратарскую линию этим летом усилил опытный Игорь Сапрыкин. Болельщики 
прекрасно знают его по многолетнему выступлению за "Витязь". Из 
приобретений среди защитников выделим Сергея Теряева, который был одним 
из лидеров обороны "Металлурга", и Игоря Мясищева. Возможности Теряева 
прекрасно известны Решетникову, который работал с ним в "Металлурге". Что 
касается Мясищева, то он провел много лет в системе ЦСКА, где был 
ассистентом капитана "Звезды". В течение последних трех лет Игорь пробовал 
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закрепиться в составе "Салавата Юлаева". Сделать этого у него не получилось, 
зато в "Торосе" он был одним из лидеров команды.  
Список приобретенных игроков в нападении также выглядит достаточно 
солидным. В следующем сезоне цвета АКМ будут защищать новоиспеченный 
обладатель Кубка Петрова Илья Шипов, а также парни, которые уже давно 
сделали себе хорошее имя в ВХЛ - Александр Комаристый и Никита Мокин. Из 
"Рязани-ВДВ" пришел молодой и перспективный Денис Баранов. Кроме того, 
Бирюкову удалось сохранить большую часть лидеров команды, причем за 
вполне себе адекватные деньги. Информация про зарплату в 800 тысяч в месяц 
у Максима Лазарева не выдерживает никакой критики - реальный оклад меньше 
в два с лишним раза.  
В Туле уже довольно давно выстраивают систему из нескольких клубов, которая 
начинает потихоньку давать результат. Детские команды из города оружейников 
регулярно наводят шороху в московских соревнованиях. Также в МХЛ выступают 
клубы "Академия Михайлова" и "Академия Михайлова-Юниор". Далеко не 
каждый клуб КХЛ может похвастаться таким количеством молодых талантов. На 
ум здесь приходят разве что СКА и "Локомотив", которые также имеют по две 
команды МХЛ в своих системах.  
Задачи перед клубом ставятся высокие. Руководство команды и региона не 
скрывает желания со временем заявиться в КХЛ. Кроме того, в Туле уже второй 
год подряд проводят игры сборной России по хоккею. Интерес к игре в городе 
держится на достаточно высоком уровне. И в новом сезоне у АКМ есть все для 
того, чтобы еще выше задрать эту планку. Команду возглавил опытный тренер, 
который получил в свое распоряжение достаточно квалифицированный состав. 
Кажется, в Туле появился новый фаворит Кубка Петрова. 

https://allhockey.ru/article/show/484706-
Novaya_hokkejnaya_sila_iz_Tuly_AKM_zamahnetsya_na_Kubok_Petrova 

К заголовкам сообщений 

Турецкий лед нам сладок и приятен (Московский Комсомолец, Москва, 25 
июля 2023) 
Испания, Румыния, Франция и Турция рады видеть российских ледовых 
богатырей 
Несмотря на введенные против нашей страны спортивные санкции и откровенно 
враждебное отношение со стороны МОК и международных федераций к нашим 
атлетам, для российских хоккеистов двери многих стран остаются открытыми. 
Достигнув серьезного по спортивным меркам возраста, они едут заканчивать 
свою карьеру в европейские чемпионаты, среди которых есть и совсем 
экзотические. 
Что делать, если состояние вашей души и дата рождения в паспорте не 
соответствуют друг другу? Многие хоккеисты после тридцати лет сталкиваются 
с серьезной проблемой - травмы и возраст требуют уйти на покой, а сердце все 
еще рвется в бой. И здесь на помощь приходят команды из тех стран, где для 
многих хоккей не самые главный вид спорта. И опытных игроков, способных 
поделиться секретами мастерства с молодежью, не хватает. 
40-летний российский нападающий Алексей Михнов уезжает во Францию. 
Бывший игрок сборной России и клубов КХЛ подписал 20 июля контракт с клубом 
второго дивизиона "Альбатрос де Брест". 
В КХЛ и российской Суперлиге Алексей оставил заметный след, проведя в общей 
сложности 18 сезонов. Его хорошо помнят болельщики московского "Динамо", 
"Сибири", "Локомотива", "Магнитки", "Атланта", "Югры", "Автомобилиста" и 
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"Нефтехимика" благодаря широкой, высокой стати и размашистой обводке 
соперников. 
Есть в активе Михнова и выступление за российскую сборную на чемпионате 
мира 2006 года в Латвии. Тогда в 7 проведенных встречах он был одним из 
лучших в нашей команде. 
Михнов станет не единственным россиянином на французском льду. 
В элитном французском хоккейном дивизионе за "Ниццу" в новом сезоне 
выступят нападающий Андрей Рычагов и голкипер Никита Беспалов. Для 40-
летнего форварда, большую часть карьеры проведшего в ВХЛ, это уже не первая 
команда во Франции. А вот для бывшего вратаря "Спартака" и "Сибири" Никиты 
Беспалова "Ницца" станет дебютом в элитном французском первенстве. 
Последние два года воспитанник "Крыльев Советов" играл в чемпионате 
небольшой и уютной Словакии. 35-летний россиянин защищал цвета команды 
"Прешов". 
Отечественное представительство хоккейных стражей ворот в Словакии, однако, 
не уменьшилось - в четверг ровесник Беспалова Станислав Галимов подписал 
контракт с клубом "Гуменне". Прошедший сезон 35-летний уроженец Челябинска 
не может занести себе в актив. За омский "Авангард" в КХЛ он провел всего 10 
матчей, в которых одержал всего две победы. 
Галимов также выступал в России за подмосковный "Атлант", ЦСКА, "Торпедо", 
"Трактор", "Магнитку" и казанский "Ак Барс", с которым дважды выигрывал Кубок 
Гагарина в 2009 и 2010 годах. В общей сложности Станислав провел 309 матчей, 
в которых одержал 197 побед. 
Постоянно путешествует последние три года из России в Словакию 37-летний 
нападающий Денис Паршин. Начиная сезон в одной из российских команд и не 
закрепившись в основе то "Нефтехимика", то "Югры", он неизменно едет 
доигрывать концовку в команду "Кошице", где к нему хорошо относятся и он 
имеет приличную статистику. 
Выступают российские игроки и в такой, казалось бы, нехоккейной европейской 
стране, как Испания. 
Лидером двух последних сезонов клуба местной Суперлиги "Пучсерда" является 
31летний нападающий Игнат Земченко. Некогда один из самых перспективных 
отечественных юниоров 1992 года рождения, вице-чемпион молодежного 
первенства так и не нашел себя на серьезном взрослом уровне. 
После нескольких неудачных попыток закрепиться в КХЛ за "Северсталью", 
"Сибирью" и "Нефтехимиком" он опустился уровнем ниже в ВХЛ, а затем и вовсе 
решил поискать счастья в Старом Свете. С европейским менталитетом Игнат 
был хорошо знаком, так как в детстве его семья прожила семь лет как раз в 
Испании. 
Кроме Земченко в испанской Суперлиге в прошедшем сезоне играл и известный 
по выступлениям за "Спартак", "Северсталь", "Нефтехимик" и ХК "Сочи" 38-
летний Евгений Лапенков. 
Несколько наших вполне известных и заслуженных игроков в последнее время 
едут доигрывать в еще одну совсем не хоккейную и очень теплую страну - 
Турцию. 
Чемпион России и обладатель Кубка Гагарина в составе магнитогорского 
"Металлурга" Алексей Кайгородов завершает свою карьеру в турецком клубе 
"Буз Адамлар". 
Экс-нападающий сборной России, запомнившийся своим потрясающим голом в 
меньшинстве канадцам на чемпионате мира 2011 года - один из лучших игроков 
этого стамбульского клуба, в котором собралась целая русская диаспора. В 
составе чемпиона Турции выступают аж 12 наших соотечественников. 



 

 

Среди них известные по выступлениям в Суперлиге и КХЛ 35-летний защитник 
Вячеслав Селуянов, 37-летний форвард Артем Булянский и 41-летний 
нападающий Сергей Пискунов. 
А вот российское представительство в объединенном чемпионате Румынии и 
Венгрии немного поредело. Еще несколько лет в Эрсте Лиге выступало с десяток 
наших игроков, среди которых были и такие известные, как Денис Куляш и 
Андрей Таратухин. Сейчас же в румынском клубе "Меркуря-Чук" заканчивают 
свои карьеры 39-летние нападающие Илья Крикунов и Евгений Скачков, а также 
33-летний защитник Яков Селезнев. 
Европейские клубы заключали и продолжают заключать контракты с 
российскими, пусть и возрастными хоккеистами. И никто разрывать их, как мы 
видим, в одностороннем порядке не собирается. Наши игроки крайне 
востребованы в нехоккейных южных странах. И если бы эти команды были 
такими же богатыми, как их футбольные собратья, то количество российских 
возрастных игроков в Европе было бы в разы больше. 

К заголовкам сообщений 

"Торонто" отдаст Ахтямова в аренду "Ак Барсу" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 25 июля 2023) 
Вратарь "Торонто" Артур Ахтямов будет арендован "Ак Барсом", сообщает 
CapFriendly. 
По сведениям источника, 21-летний россиянин вернется казанский клуб в 
ближайшие дни. 
2 июля "Мэйпл Ливз" подписали с Ахтямовым двухсторонний контракт на три 
года. Голкипер был выбран "Торонто" в четвертом раунде драфта НХЛ-2020 под 
общим 106-м номером.  
В минувшем сезоне Ахтямов провел 39 матчей за "Нефтяник" в ВХЛ, в которых 
6 раз сыграл на ноль при 94,3 процента отраженных бросков. Также на его счету 
два сухих матча в шести играх плей-офф.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/toronto-otdast-ahtyamova-v-arendu-
ak-barsu-2105006/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Дмитрий Затонский: "Моя мечта - чтобы каждая новосибирская команда, 
приезжающая на Фестиваль, была конкурентоспособной!" (Ночная 
Хоккейная Лига (nhliga.org), Москва, 24 июля 2023) 
Серебряный призер чемпионата мира, дважды чемпион России, обладатель 
Кубка европейских чемпионов, первый в истории отечественного хоккея 
двукратный обладатель приза "Железный человек", хоккеист, который дважды 
становился лучшим снайпером по итогам сезона и четырежды получал вместе с 
партнерами звание самой результативной тройки... 
Кажется, что имя этого хоккеиста можно угадать по спортивным регалиям. Он 
стал настоящей легендой для новосибирского и омского хоккея, а сейчас 
работает над тем, чтобы на сибирской земле появлялись юные дарования, а 
любительский хоккей стремился к новым вершинам. 
Дмитрий Викторович Затонский собственной персоной! 
- Дмитрий Викторович, как вы пришли к тому, чтобы стать у руля Ночной лиги в 
Новосибирской области?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/toronto-otdast-ahtyamova-v-arendu-ak-barsu-2105006/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/toronto-otdast-ahtyamova-v-arendu-ak-barsu-2105006/


 

 

- Все очень просто: мне предложили- я согласился. Новосибирск, как и Омск, - 
регионы хоккейные, но Ночная лига испытывает серьезную конкуренцию. У нас в 
регионе лиг очень много - в некоторых играет по 50-90 коллективов и, конечно, 
Ночная лига на их фоне выглядит не такой крупной. 
Нам бы хотелось, чтобы было как можно больше участников. Но не все могут в 
Ночную лигу зайти. В командах собраны хоккеисты разных возрастов, разной 
спортивной квалификации, а из-за таких нюансов команды остаются вне Лиги. 
Им, например, нужно ждать, пока всем хоккеистам исполнится 40 лет, чтобы 
попасть в дивизион "40+". Отдельные игроки принимают участие в нашем 
турнире, выступая и там, и там, проводя по два матча за день... Но целой 
команде так сделать сложно. 
Кроме того, два десятка хоккеистов из Новосибирска играли за другие регионы. 
Люди ищут там, где им интереснее. А ведь эти два десятка человек могли играть 
в нашем Региональном чемпионате! 
- С чем еще связываете сложности в работе?  
- Видите, что Новосибирск, что Омск - действительно города, в которых много 
игроков. Но если кто-то провел хотя бы один матч за мастеров - то все. В Ночной 
лиге ему играть уже нельзя, и хоккеист ищет для себя возможность выступать в 
другом турнире. Возможно, что это тоже одна из причин того, что в наших городах 
сложновато развивать "ночной хоккей": количество тех, кто получил статус 
"профи" зашкаливает, но, как мы знаем, Ночная лига - это исключительно про 
любителей. 
- Слушайте, в одной из лиг 90 команд. У вас в Ночной больше двух десятков... 
Как вы все уживаетесь на льду?  
- Областное Министерство спорта оказывает нам колоссальную помощь - и 
предоставляют лед для команд, и обеспечивают присутствие медицинской 
бригады на матчах... Сейчас у нас на подходе новая хоккейная арена, кстати, это 
произойдет уже в середине августа и официально "Сибирь-Арена" будет открыта 
матчем молодежных сборных России и республики Беларусь. И, соответственно, 
мы сможем проводить свои матчи в ЛДС "Сибирь", где раньше играла главная 
команда региона. 
Мы хотим проводить там самые важные матчи сезона Ночной лиги, чтобы как 
можно больше болельщиков могло прийти посмотреть, чтобы подогреть 
дополнительный интерес к Лиге! А это мы делаем еще и при помощи трансляций, 
регулярно организуя съемки наших матчей совместно с офисом Лиги. 
- Дмитрий Викторович, наверняка вам поступали предложения стать тренером, 
возглавить команду "Сибирь" какого-либо возраста? Может быть, в качестве 
консультанта.  
- Я работаю как раз консультантом, только не в "Сибири". У нас есть городская 
организация - она независима от "Сибири". Это Центр зимних видов спорта. Он 
включает в себя несколько видов, в том числе хоккей, керлинг, лыжи, хоккей на 
снегу, конькобежный спорт. Конечно, бюджет у нас не сравним с бюджетом 
"Сибири", но тем не менее мы работаем, воспитываем ребят, выступаем на 
федеральных соревнованиях. Хоккеисты также как и у "Сибири" играют на 
Первенстве России. 
- А хоккейная команда - это не "Искра" случайно?  
- Нет, она так и называется - ЦЗВС. 
- А-а-а, точно! Мне кажется, я комментировал в прошлом сезоне матчи 
"Авангард-2009/2" - ЦЗВС в Омске...  
- Вот! Да-да, команда 2009 года у нас хорошая. Первую игру парни в Омске 
выиграли, а в этот же день играли основные команды в первом раунде Кубка 
Гагарина - "Авангард" и "Сибирь". Мне звонит тренер и говорит: Дмитрий 



 

 

Викторович, помогите пожалуйста, там основная команда сегодня играет, хотим 
попасть.  
Я позвонил Жене Хацею, царствие ему небесное, он помог получить билеты, все 
организовал. Вся команда побывала на хоккее, естественно, поздно приехала в 
гостиницу, а вторая игра была на следующее утро, ребята проиграли, и им не 
хватило всего двух очков, чтобы побороться в группе с "Сибирью", 
представляете?! 
- Могу ошибаться, но кажется, в той игре было много шайб в меньшинстве...  
- Да-да, точно! В той игре 4 шайбы из 13 были заброшены как раз в меньшинстве! 
У нас очень хороший 2009 год и мы составляем отличную конкуренцию "Сибири". 
Почему я именно в ЦЗВС нахожусь - да потому что я хочу воспитывать детей, 
чтобы у нас в регионе было как можно больше конкурентоспособных ребят. Тот 
же 2009 год - "Сибирь" нас уже побаивается и в следующем сезоне мы можем и 
будем составлять ей конкуренцию. Понятно, что игроков приглашают на 
просмотры, поступают предложения, но мы стараемся сохранить составы, и у 
нас это получается. 
- Это можно назвать примером здоровой конкуренции среди команд, верно?  
- Конечно! 
- Дмитрий Викторович, у вас как у регионального представителя - какая мечта? 
Можете рассказать?  
- Во-первых, хочу, чтобы как можно больше команд участвовало в этом турнире. 
Во-вторых - чтобы любая команда, которая от Новосибирской области поедет на 
Фестиваль в Сочи, показала себя на достойном уровне. 
Другими словами хочу, чтобы конкурентоспособность команд в новосибирском 
Региональном чемпионате была на таком уровне, что каждый из коллективов, кто 
завоюет путевку на Фестиваль, мог и там себя показать. А повышение 
конкуренции в нашем региональном турнире приведет к тому, что у команд 
появится интерес за борьбу за эту самую путевку, понимаете? У ребят будет 
стимул биться за первое место! 
Взять, к примеру, "Романтик". В полуфинале региональной "Лиги Мечты" команда 
в серии из трех матчей выиграла у "ЗОО НСК", а в финале в одной из игр 
уступила "Сибирь-НЗХК" с минимальной разницей 1:2. Вот я хочу, чтобы у таких 
команд было больше возможностей, понимаете? 
- Какие планы на перспективу?  
- 26 июля у нас организационное собрание с представителями команд всех 
дивизионов - будем общаться, решать. В "50+" мы уже собрали 6 команд (в 
сезоне 2022-2023 было 4 команды - прим. авт.), в "40+" тоже будет 6 команд 
минимум. О положении дел в "Лиге Мечты" и "Лиге Надежды" станет ясно как раз 
после собрания.  

https://nhliga.org/news_league/view/28357 
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